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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 596 
- без перепечаток 423 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Возвращение Ковальчука 

 

Морозов о первом матче Ковальчука после возвращения в "Спартак": 
"Мог забивать 2-3 шайбы" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов считает, 
что нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук мог забросить не 
одну, а несколько шайб в первом матче после возвращения в команду. 

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: "Ковальчук провел хороший матч. Возможно, ему 
было тяжеловато, не было игровой практики" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал дебютный матч Ильи Ковальчука за "Спартак" в чемпионате 
КХЛ, отметив, что нападающий провел хорошую игру. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов о дебюте Ковальчука: возможно, ему было 
тяжеловато (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов 
прокомментировал дебютный матч Ильи Ковальчука за "Спартак". 40-летний 
форвард отметился голом в пустые ворота в матче с "Куньлунем" (5:2). 

перейти к статье 

Морозов о возвращении Ковальчука: "Легендарный матч. Пускай Зарипов, 
Мозякин подумают" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о возвращении Ильи Ковальчука в "Спартак".  

перейти к статье 

Морозов: "Возвращение Ковальчука - очень значимое событие" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился мнением о возвращении форварда 
Ильи Ковальчука в лигу.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: возвращение Ковальчука в лигу - очень 
значимое событие (RT (russian.rt.com)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о возвращении нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука в лигу. 

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов назвал значимым событием возвращение Ковальчука 
в "Спартак" (ТАСС) 
40-летний Ковальчук провел первый матч в КХЛ за "Спартак" 



 

 

перейти к статье 

Каменский: Ковальчук сам горел желанием вернуться в "Спартак" (RT 
(russian.rt.com)) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака" Валерий 
Каменский прокомментировал дебют Ильи Ковальчука за красно-белых в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Каменский о первом матче Ковальчука за "Спартак": "Надеюсь, что он 
будет прибавлять" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в 
комментарии для "СЭ" оценил игру нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука в 
матче против "Куньлуня" (5:2). 

перейти к статье 

Каменский о рекорде Голдобина: "Мастеровитый игрок. Его и брали в 
"Спартак" на эту роль" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
отреагировал на достижение нападающего "Спартака" Николая Голдобина, 
который побил клубный рекорд по количеству набранных очков за один сезон в 
ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Ковальчук впервые вышел на лед в матче КХЛ после возвращения в 
"Спартак" (Р-Спорт) 
Илья Ковальчук впервые вышел на лед в матче КХЛ после возвращения в 
"Спартак" 

перейти к статье 

Ковальчук забросил шайбу за "Спартак" спустя 8304 дня (Советский 
спорт) 
Илья отличился в дебютном матче в составе красно-белых в КХЛ.  

перейти к статье 

Ковальчук забросил первую шайбу за "Спартак" в победном матче с 
"Куньлунем" (Р-Спорт) 
"Спартак" победил "Куньлунь", Ковальчук забил в первом матче после 
возвращения 

перейти к статье 

Этого ждали 22 года: легендарный Ковальчук вернулся в "Спартак" и 
сразу забил! А еще поразил "физикой" и привез гол (Sport24.ru) 
Большое событие в российском хоккее!  

перейти к статье 

Ковальчук оценил свой дебют за "Спартак" (Р-Спорт) 
Ковальчук ожидал от себя более слабой игры в дебютном матче за "Спартак" 

перейти к статье 

Ковальчук считает, что "Спартак" является претендентом на Кубок 
Гагарина (ТАСС) 
Красно-белые возглавляют общую таблицу КХЛ 



 

 

перейти к статье 

Ковальчук: "Спартак" - моя родная команда, приятно выходить с ромбом 
на груди" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" поделился впечатлениями от своего первого 
официального матча в лиге с сезона-2020/21. 

перейти к статье 

Ковальчук объяснил решение вернуться в "Спартак" (Р-Спорт) 
Ковальчук заявил, что вернулся в "Спартак" из-за недосказанности перед 
командой 

перейти к статье 

Илья Ковальчук - о первом матче за "Спартак" после возвращения: 
"Теперь только вперед" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук, забросивший шайбу в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2), поделился эмоциями от первой игры 
за красно-белых.  

перейти к статье 

Ковальчук: "После возвращения в "Спартак" сразу парням сказал, чтобы 
никаких Валерьевичей - только Кови или Илья" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что после возвращения в 
московскую команду попросил одноклубников, чтобы никто не называл его по 
имени и отчеству. 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: В команде никаких "Илья Валерьевич". Только Илья или 
"Кови" (Российская газета (rg.ru)) 
Звездный воспитанник московского "Спартака" Илья Ковальчук спустя 22 года 
вернулся в родную команду.  

перейти к статье 

Ковальчук триумфально вернулся и забил. Болельщики "Спартака" ждали 
этого 22 года (Советский спорт) 
40-летний суперветеран заставил следить за своей игрой, затаив дыхание.  

перейти к статье 

Стала известна подробная статистика Ковальчука в дебютной игре за 
"Спартак" (Чемпионат.com) 
Стала известна статистика 40-летнего российского нападающего Ильи 
Ковальчука проведшего дебютный матч за московский "Спартак" после 
возвращения, которое пришлось на встречу регулярного чемпионата КХЛ с 
"Куньлунь Ред Стар" (5:2). 

перейти к статье 

Как Илья Ковальчук дебютировал за "Спартак" в КХЛ в матче с 
"Куньлунем", 24 декабря 2023 года (Чемпионат.com) 
Учитывая, что Илья два с половиной года не играл в хоккей, выглядел он 
неплохо. 

перейти к статье 



 

 

Хоккеист "Спартака" Цыплаков считает, что быстро сыграется с 
Ковальчуком в матчах КХЛ (ТАСС) 
По словам форварда, ему приятно играть в одной тройке с новичком красно-
белых 

перейти к статье 

Цыплаков о связке с Ковальчуком: "Играть с ним - одно удовольствие" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков, отметившийся результативной 
передачей в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2), 
поделился впечатлением об игре в связке с Ильей Ковальчуком.  

перейти к статье 

Терещенко: возвращение Ковальчука в "Спартак" - это начало красивой 
истории (RT (russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в восторге от дебюта 
Ильи Ковальчука в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в составе 
"Спартака". 

перейти к статье 

"Людей, которые в 40 лет играют на таком высоком уровне, надо 
приветствовать" - Заварзин о Ковальчуке (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеисты, которые, как Илья Ковальчук, в 40 лет играют на высоком уровне, 
заслуживают большого уважения, заявил "Матч ТВ" бывший генеральный 
директор футбольного клуба "Спартак" Юрий Заварзин. 

перейти к статье 

"Гол Ковальчука - это очень приятно для всех любителей хоккея и для 
"Спартака" - Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гол нападающего Ильи Ковальчука в первом матче после возвращения в 
"Спартак" порадовал всех любителей хоккея и команду, заявил "Матч ТВ" 
двукратный олимпийский чемпион бывший хоккеист и тренер "красно-белых" 
Александр Якушев. 

перейти к статье 

Якушев считает, что Ковальчук поможет "Спартаку" не только своей 
игрой, но и характером (ТАСС) 
По мнению эксперта, новичок красно-белых прилично сыграл в матче против 
"Куньлуня" 

перейти к статье 

"Как у нас говорят, справился с волнением" - Жамнов оценил дебют 
Ковальчука за "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заявил, что форвард Илья 
Ковальчук справился с волнением в дебютном матче за "красно-белых" в 
Фонбет Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Жамнов рассказал, что хоккеисты "Спартака" ждали возможности сыграть 
вместе с Ковальчуком (ТАСС) 
В воскресенье нападающий провел первый матч после возвращения в команду 

перейти к статье 



 

 

Жамнов: возвращение Ковальчука придало уверенности молодым 
игрокам "Спартака" (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, как 
принималось решение об участии нападающего Ильи Ковальчука в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (5:2), в котором форварду 
удалось отметиться голом в пустые ворота. 

перейти к статье 

Жамнов рассказал, когда было принято решение по выходу Ковальчука в 
матче с "Куньлунем" (ТАСС) 
По словам главного тренера "Спартака", решение приняли за день до матча 

перейти к статье 

"У Ковальчука и не было паузы. Он все время держал себя в форме" - 
Парфенов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Весь период между выступлениями за "Авангард" и "Спартак" нападающий 
Илья Ковальчук держал себя в тонусе и не прекращал тренировок, заявил 

"Матч ТВ" экс-футболист сборной России и друг хоккеиста Дмитрий Парфенов. 

перейти к статье 

Дементьев: руководство "Спартака" пошло на риск, пригласив Ковальчука 
(RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался о роли в "Спартаке" 
нападающего Ильи Ковальчука, который сыграл в составе красно-белых спустя 
22 года. 

перейти к статье 

Зайцев: появление Ковальчука в "Спартаке" придало дополнительные 
эмоции хоккеистам (ТАСС) 
Олимпийский чемпион провел первый матч за "Спартак" в КХЛ 

перейти к статье 

"За Ковальчуком я не следил, смотрел только за своими парнями" - 
тренер "Куньлуня" Игнатьев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев заявил, что не следил за игрой 
форварда "Спартака" Ильи Ковальчука во время матча регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Кожевников - о дебюте Ковальчука: "Было ясно, что он войдет в команду. 
Опыт большой" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в комментарии для 
"СЭ" оценил игру нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука в матче против 
"Куньлуня" (5:2). 

перейти к статье 

Быков: Ковальчук - это приятный новогодний сюрприз для болельщиков 
"Спартака" и всех любителей хоккея (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков поздравил 
Илью Ковальчука с возобновлением профессиональной карьеры в "Спартаке".  

перейти к статье 



 

 

Обозреватель Daily FaceOff - о Ковальчуке: не каждый день увидишь 
возвращение в 40 лет (Чемпионат.com) 
Североамериканский журналист и обозреватель портала Daily FaceOff Стивен 
Эллис высказался о дебютной игре за московский "Спартак" 40-летнего 
нападающего Ильи Ковальчука известного по выступлениям в НХЛ. 

перейти к статье 

Новиков: Ковальчук мог стать великим хоккеистом на уровне НХЛ, просто 
он решил вернуться в Россию (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков отреагировал на победу "Спартака" 
над "Куньлунем" (5:2) в КХЛ и на возвращение в московскую команду 
нападающего Ильи Ковальчука.  

перейти к статье 

Плющев считает, что Ковальчук в "Спартаке" будет играть роль взрослого 
дядьки (RT (russian.rt.com)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев высказался о 
роли нападающего Ильи Ковальчука в "Спартаке". 

перейти к статье 

Плющев предположил, что Ковальчук войдет в тренерский штаб Жамнова 
в будущем (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что после завершения карьеры Илья Ковальчук может продолжить работу в 
"Спартаке". 

перейти к статье 

Голкипер "Спартака" Рибар: "Ковальчук - невероятный человек. Надеюсь, 
он поможет нам" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь "Спартака" Патрик Рибар оценил игру нового одноклубника Ильи 
Ковальчука, который вернулся в клуб.  

перейти к статье 

Филин: "Еще ребенком смотрел хайлайты с игрой Ковальчука, его гол в 
Квебеке" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Спартака" Егор Филин поделился впечатлениями от победы в матче 
ФОНБЕТ регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2). 

перейти к статье 

Сиваков: "В детстве смотрел Ковальчука по телевизору, а теперь играю в 
одной пятерке - это дорогого стоит" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Спартака" Егор Савиков поделился впечатлениями от победы в 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2). 

перейти к статье 

"Ребята спрашивали, когда сыграют с Ковальчуком". Форвард 
дебютировал за "Спартак" в КХЛ (ТАСС) 
В последний раз за красно-белых нападающий играл в 2001 году 

перейти к статье 

Ковальчуку вручили гладиаторский шлем в раздевалке после дебюта за 
"Спартак" (Чемпионат.com) 



 

 

Пресс-служба московского "Спартака" опубликовала видео из раздевалки после 
победы в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (5:2), в 
котором свою первую игру после возвращения в стан красно-белых провел 40-
летний нападающий Илья Ковальчук. 

перейти к статье 

Мощный дебют Ковальчука за "Спартак"! Привез гол, а затем исправился 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Хороший первый матч от Ильи после длительной паузы. 

перейти к статье 

Помните хоккеиста Ковальчука? Илья вернулся и забил за "Спартак в 
первом же матче! (News.sportbox.ru) 
Возвращение легенды - главное событие сезона в КХЛ. 

перейти к статье 

Худшее возвращение Ковальчука? Как Илья дебютировал за "Спартак" в 
КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Удивительно, но сбылся отчасти шальной прогноз Александра Якушева, еще в 
начале декабря предсказавшего, что Ковальчук сыграет за "Спартак" против 
"Куньлуня". Илья тогда даже не подписал контракт с красно-белыми, но сегодня 
действительно вышел на лед в матче с китайской командой из Мытищ.  

перейти к статье 

Ковальчук вернулся в большой хоккей! И сразу забил! (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Илья не играл с апреля 2021 года и вышел в составе родного для него 
"Спартака". 

перейти к статье 

Ковальчук сыграл за "Спартак" впервые спустя много лет. И сразу забил! 
(Р-Спорт) 
Гол Ковальчука в дебютном матче за "Спартак" в КХЛ помог добиться победы 

перейти к статье 

Он вернулся, накосячил и забил! 40-летний Ковальчук "обмыл" свой 
камбэк в "Спартак" голом в первой же игре (Комсомольская правда 
(kp.ru)) 
Ковальчук забросил шайбу в первом матче после возвращения в "Спартак"  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Предела нет ни у кого. Пускай дальше продолжает создавать новые 
рекорды" - президент КХЛ Морозов о клубном рекорде Голдобина (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, 
комментируя рекорд нападающего " Спартака " Николая Голдобина, заявил 
"Матч ТВ", что ни у кого из спортсменов нет предела возможностей. 

перейти к статье 



 

 

Плющев о рекорде Голдобина: "Любой спортсмен играет на самолюбии. 
Сейчас оно реализуется в интересах "Спартака" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на достижение нападающего "Спартака" Николая 
Голдобина, который побил клубный рекорд по числу набранных очков за один 
сезон в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" заявил, что сможет набрать 100 очков за сезон (Р-
Спорт) 
Голдобин считает возможным для себя набрать 100 очков за сезон 

перейти к статье 

Белевич признан игроком дня в КХЛ (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Беларусский нападающий "Торпедо" Андрей Белевич был признан игроком дня 
в КХЛ. 

перейти к статье 

Локтионов забил 100-й гол в КХЛ. Форвард "Спартака" забросил 
"Куньлуню" (Sports.ru) 
Андрей Локтионов забил 100-й гол в КХЛ.  

перейти к статье 

Голдобин побил рекорд "Спартака" по количеству очков за регулярный 
сезон КХЛ (ТАСС) 
Нападающий отметился результативной передачей в матче с "Куньлунь Ред 
Стар" 

перейти к статье 

Сергей Широков набрал 500-е очко в КХЛ, оформив дубль в игре с 
"Ладой" (Чемпионат.com) 
37-летний российский нападающий екатеринбургского "Автомобилиста" Сергей 
Широков оформил дубль в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ с 
"Ладой" (3:1, идет 3-й период), благодаря чему покорил важную статистическую 
отметку в 500 (220+280) набранных очков в КХЛ. 

перейти к статье 

Ковальчук повторил рекорд КХЛ по голам в пустые ворота (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук повторил рекорд КХЛ по голам в 
пустые ворота.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Возвращение Ковальчука, проблемы "Ак Барса", психоз Федотова. 10 
событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
СКА взял третье армейское дерби из трех. 

перейти к статье 

Профессорские задачки для СКА. Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 



 

 

В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Кравец и Разин опровергают миф о "тренерах второго 
эшелона" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

СКА опять жалуется - теперь на симуляции от соперника! Питер проиграл 
великому Ларионову два матча из трех (Sport24.ru) 
Команда Ротенберга прервала свою 15-матчевую серию с очками.  

перейти к статье 

Станислав Бочаров: приятно играть в том клубе, где ты впервые встал на 
коньки (Allhockey (allhockey.ru)) 
Воспитанник хабаровской школы хоккея Станислав Бочаров - о сезоне в 
"Амуре" и рубеже в 250 очков. 

перейти к статье 

"Вы ждете от меня чего?" Билл не понимает журналистов, а "Ак Барс" 
играет без эмоций (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Пауза на игры сборных не очень-то помогла.  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" допустили проведение обменов до закрытия 
трансферного окна КХЛ (ТАСС) 
Трансферное окно закроется 28 декабря 

перейти к статье 

Андрей Разин назвал причину неудач Игоря Гераськина (Вечерний 
Магнитогорск (vecherka74.ru)) 
Кажется, все дело в тренере. 

перейти к статье 

"Неприятно, когда такое случается". Форвард "Авангарда" - о 
результативной ошибке судей (Чемпионат.com) 
Игорь Гераськин нападающий "Авангарда", высказался о поражении в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом" (2:3), а также 
рассказал о реакции омичей на ошибочное удаление его партнера по команде 
Артема Чмыхова приведшее к пропущенной шайбе. 

перейти к статье 

Гераськин рассказал об игре с "Металлургом" на фоне разговоров о его 
возможном обмене туда (Чемпионат.com) 
25-летний российский нападающий "Авангарда" Игорь Гераськин после встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с "Металлургом" (2:3) высказался о возможном 
обмене в этот клуб, который тренирует Андрей Разин под руководством 
которого он играл в "Северстали". 

перейти к статье 



 

 

Разин: сегодня "Металлург" нейтрализовал первую тройку "Авангарда" 
(Чемпионат.com) 
Андрей Разин главный тренер "Металлурга", подвел итоги выездной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с омским "Авангардом" (3:2). 

перейти к статье 

Гендиректор "Авангарда": по-прежнему рассчитываем получить 
Жафярова (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков заявил, что омский клуб 
по-прежнему планирует выменять нападающего "Ак Барса" Дамира Жафярова. 

перейти к статье 

Генеральный директор "Авангарда" анонсировал трансфер иностранного 
нападающего (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков анонсировал грядущий 
трансфер и заявил, что омский клуб ждет иностранного нападающего. 

перейти к статье 

"Стараюсь оправдать ожидания": Дроздов - о прогрессе в "Салавате 
Юлаеве", силе "Спартака" и уникальности Зеленого дерби (RT 
(russian.rt.com)) 
Каждой команде КХЛ в текущем сезоне тяжело играть со "Спартаком".  

перейти к статье 

Рябыкин подвел итоги матча "Витязя" с "Динамо" Мн, в котором они вели 
2:0 и уступали 2:4 (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин подвел итоги встречи с минским 
"Динамо" (6:4), в регулярном чемпионате КХЛ, в которой его подопечные вели 
2:0, а затем сумели отыграться уступая 2:4. 

перейти к статье 

"Уровень его нынешней игры не устраивает "Ладу". Браташ - о 8 матчах 
без голов Джозефса (Чемпионат.com) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ высказался о крупном 
домашнем поражении от екатеринбургского "Автомобилиста" (1:5), выразив 
недовольство игрой 29-летнего канадского нападающего Троя Джозефса не 
забивающего восемь игр кряду. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитры по ошибке выписали удаление "Авангарду". "Металлург" 
реализовал большинство (Чемпионат.com) 
В Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" в эти минуты проходит очередной 
матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Авангардом" и "Металлургом".  

перейти к статье 

"Все-таки сомнительное удаление". Кравец - об ошибке судей с удалением 
игрока "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец поделился мнением об 
игре 25-летнего нападающего Игоря Гераськина в матче с "Металлургом" (2:3), 



 

 

а также высказался о спорном эпизоде с удалением защитника Артема 
Чмыхова которое удалось реализовать соперникам. 

перейти к статье 

"Шайба попала в меня, судьи не увидели". Вовченко - об ошибочном 
удалении у "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Даниил Вовченко нападающий "Металлурга", поделился впечатлениями от 
победы над омским "Авангардом" (3:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ, а 
также разобрал спорный эпизод с удалением игрока хозяев за выброс шайбы, 
которое было реализовано хоккеистами магнитогорцев. 

перейти к статье 

А. Зайцев: судейскому департаменту надо работать, а не рапортовать о 
том, как все хорошо (Чемпионат.com) 
Судья международной категории Александр Зайцев прокомментировал работу 
арбитров в чемпионате КХЛ, а также спорные моменты в прошедшем накануне 
матче "Торпедо" - СКА (3:1). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Торпедо" продлило контракт с 18-летним нападающим Никитой 
Артамоновым (Чемпионат.com) 
"Торпедо" продлило контракт с 18-летним нападающим Никитой Артамоновым. 
Как сообщает пресс-служба нижегородского клуба, соглашение рассчитано 
сроком до 30 апреля 2026 года. 

перейти к статье 

"Торпедо" переподписало контракты сразу с тремя хоккеистами 
(Sport24.ru) 
Пресс-служба КХЛ объявила о переподписании контрактов трех хоккеистов 
нижегородского "Торпедо" 24 декабря.  

перейти к статье 

"Локомотив" расторг и переподписал контракты с Елесиным, Красковским 
и еще двумя игроками (Чемпионат.com) 
Ярославский "Локомотив" расторг и заключил контракты с рядом игроков своей 
команды.  

перейти к статье 

"Торпедо" арендовало защитника Князева у "Виннипега". В его активе 
есть один матч в НХЛ (Чемпионат.com) 
"Торпедо" арендовало российского защитника Артемия Князева у клуба НХЛ 
"Виннипег Джетс". Об этом сообщает пресс-служба канадского клуба. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Амурские Тигры" из Хабаровска стали серебряными призерами МХЛ 
(Аргументы и Факты (hab.aif.ru)) 
Хабаровская хоккейная команда "Амурские тигры" завоевала лидерство в 
Серебряном дивизионе Молодежной хоккейной лиги. 



 

 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" - на первой строчке в индексе силы, "Белые Медведицы" 
обошли "Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Математический рейтинг команд Лиги.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Кирилл Капризов признан первой звездой недели в НХЛ (Sport24.ru) 
Российский нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов признан первой 
звездой недели в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Возвращение Ковальчука 
 

Морозов о первом матче Ковальчука после возвращения в "Спартак": 
"Мог забивать 2-3 шайбы" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов считает, 
что нападающий московского " Спартака " Илья Ковальчук мог забросить не 
одну, а несколько шайб в первом матче после возвращения в команду. 
В воскресенье "Спартак" обыграл "Куньлунь" в матче регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 5:2. Для Ковальчука эта встреча стала 
первой после возвращения в московскую команду. В профессиональном хоккее 
40-летний форвард не играл с тех пор, как в апреле 2021 года в роли капитана 
завоевал Кубок Гагарина с "Авангардом". Ковальчук забросил пятую шайбу 
"Спартака" в воскресном матче. 
 - "Спартак" можно назвать одним из фаворитов на Кубок Гагарина?  
 - Они усилились, Мальцев приехал, ждут выздоровления Морозова. Есть 
хорошие шансы, плей-офф покажет, загадывать нельзя. Команда неплохо 
играет, уверенно идет в чемпионате, без особых спадов, достойно занимает 
место в верхней части таблицы. 
 - Ваш прогноз на статистику Ковальчука в этом сезоне?  
 - Никогда не делаю прогнозы. Все будет зависеть от Ильи - как он будет 
восстанавливаться. Чемпионат плотный, много игр. Илья - профессионал. 
Будем рады каждому голу. Сегодня он мог забивать 2-3 шайбы. Если будет 
также продолжать, и партнеры будут помогать, должна быть хорошая 
результативность. 
 - Болельщики ЦСКА негодуют, требуют отставки тренера. Откуда весь этот 
негатив?  
 - Не могу говорить за болельщиков. Команда после перерыва не очень удачно 
вернулась в чемпионат, проиграли игры. У нас и в прошлом сезоне армейцы не 
очень хорошо начали сезон после чемпионства. И сейчас тяжело 
психологически. Но в прошлом сезоне по весне они показали, что являются 
лучшими - завоевали кубок. Все решит плей-офф, - передают слова Морозова 
корреспонденты "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998336_Morozov_o_pervom_matche_Ko
valchuka_posle_vozvrashhenija_v_Spartak_Mog_zabivat_23_shajby 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: "Ковальчук провел хороший матч. Возможно, ему 
было тяжеловато, не было игровой практики" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал дебютный матч Ильи Ковальчука за " Спартак " в 
чемпионате КХЛ, отметив, что нападающий провел хорошую игру. 
В начале декабря 40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. В воскресенье он вышел на лед в матче регулярного чемпионата 
против "Куньлуня". Встреча прошла в Москве на малой спортивной арене 
"Лужники" и завершилась со счетом 5:2 в пользу "красно-белых". Ковальчук 
провел на льду 14 с половиной минут и отметился шайбой. 
 - Легендарный матч, останется в памяти у всех. Мы рады возвращению Ильи, 
будем ждать от него новых побед, голов. В прессе писали, что игроки, 
тренировавшиеся с ним, выделяли его хорошую физическую форму. Ковальчук 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998336_Morozov_o_pervom_matche_Kovalchuka_posle_vozvrashhenija_v_Spartak_Mog_zabivat_23_shajby
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998336_Morozov_o_pervom_matche_Kovalchuka_posle_vozvrashhenija_v_Spartak_Mog_zabivat_23_shajby


 

 

хорошо провел матч, на уровне. Возможно, ему было тяжеловато, не было 
игровой практики. В плане "физики" он был хорош, мог еще забрасывать. Голы 
пойдут, он молодец. 
 - Не говорит ли это об уровне лиги?  
 - Это мастерство, уровень лиги здесь ни при чем. Таких выдающихся игроков 
мало, которые могут держать себя в 40 лет на таком уровне. Илья держал себя 
в хорошей форме все это время. 
 - Вам самим не хочется на лед выйти?  
 - Нет, нет. 
 - Пример может быть заразительным.  
 - Не знаю, пускай (Данис) Зарипов, (Сергей) Мозякин подумают, - передают 
слова Морозова корреспонденты "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998335_Glava_KKhL_Morozov_Kovalch
uk_provel_khoroshij_match_Vozmozhno_jemu_bylo_tazhelovato_ne_bylo_igrovoj_p
raktiki 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов о дебюте Ковальчука: возможно, ему было 
тяжеловато (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов 
прокомментировал дебютный матч Ильи Ковальчука за "Спартак". 40-летний 
форвард отметился голом в пустые ворота в матче с "Куньлунем" (5:2). 
- Легендарный матч, останется в памяти у всех. Мы рады возвращению Ильи, 
будем ждать от него новых побед, голов. В прессе писали, что игроки, 
тренировавшиеся с ним, выделяли его хорошую физическую форму. Ковальчук 
хорошо провел матч, на уровне. Возможно, ему было тяжеловато, не было 
игровой практики. В плане "физики" он был хорош, мог еще забрасывать. Голы 
пойдут, он молодец. 
- Не говорит ли это об уровне лиги? 
- Это мастерство, уровень лиги здесь ни при чем. Таких выдающихся игроков 
мало, которые могут держать себя в 40 лет на таком уровне. Илья держал себя 
в хорошей форме все это время. 
- Вам самим не хочется на лед выйти? 
- Нет, нет. 
- Пример может быть заразительным. 
- Не знаю, пускай (Данис) Зарипов, (Сергей) Мозякин подумают, - сказал 
Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/501334-
Prezident_KHL_Morozov_o_debjute_Koval_chuka_vozmozhno_emu_bylo_tyazhelov
ato 

К заголовкам сообщений 

Морозов о возвращении Ковальчука: "Легендарный матч. Пускай Зарипов, 
Мозякин подумают" (Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023) 
Алексей Морозов высказался о возвращении Ильи Ковальчука в "Спартак".  
40-летний форвард забросил шайбу в ворота "Куньлуня", сыграв впервые с 
сезона-2020/21. 
- Легендарный матч, останется в памяти у всех. 
Мы рады возвращению Ильи, будем ждать от него новых побед, голов. В 
прессе писали, что игроки, тренировавшиеся с ним, выделяли его хорошую 
физическую форму. Ковальчук хорошо провел матч, на уровне. Возможно, ему 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998335_Glava_KKhL_Morozov_Kovalchuk_provel_khoroshij_match_Vozmozhno_jemu_bylo_tazhelovato_ne_bylo_igrovoj_praktiki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998335_Glava_KKhL_Morozov_Kovalchuk_provel_khoroshij_match_Vozmozhno_jemu_bylo_tazhelovato_ne_bylo_igrovoj_praktiki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998335_Glava_KKhL_Morozov_Kovalchuk_provel_khoroshij_match_Vozmozhno_jemu_bylo_tazhelovato_ne_bylo_igrovoj_praktiki
https://allhockey.ru/news/show/501334-Prezident_KHL_Morozov_o_debjute_Koval_chuka_vozmozhno_emu_bylo_tyazhelovato
https://allhockey.ru/news/show/501334-Prezident_KHL_Morozov_o_debjute_Koval_chuka_vozmozhno_emu_bylo_tyazhelovato
https://allhockey.ru/news/show/501334-Prezident_KHL_Morozov_o_debjute_Koval_chuka_vozmozhno_emu_bylo_tyazhelovato


 

 

было тяжеловато, не было игровой практики. В плане "физики" он был хорош, 
мог еще забрасывать. Голы пойдут, он молодец. 
- Не говорит ли это об уровне лиги?  
- Это мастерство, уровень лиги здесь ни при чем. Таких выдающихся игроков 
мало, которые могут держать себя в 40 лет на таком уровне. Илья держал себя 
в хорошей форме все это время. 
- Вам самим не хочется на лед выйти?  
- Нет, нет. 
- Пример может быть заразительным.  
- Не знаю, пускай Зарипов, Мозякин подумают, - сказал президент КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115729955-morozov-o-vozvrashhenii-kovalchuka-
legendarnyj-match-puskaj-zaripov-mo.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Возвращение Ковальчука - очень значимое событие" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился мнением о возвращении форварда 
Ильи Ковальчука в лигу.  
"Конечно же, я очень рад за Илью, его возвращение - это очень значимое 
событие, - сказал Морозов. - Во-первых, мало кто играет в 40 лет, во-вторых, 
еще меньше тех, кто возвращается в игру после почти трехлетней паузы, и то, и 
другое - крайне непросто, и Илья лишний раз доказал, что является одним из 
сильнейших хоккеистов в истории. Символично, что Илья пришел в команду, в 
которой начинал свою профессиональную карьеру, но на высшем уровне 
чемпионатов страны ни разу не играл. Символично и то, что он забросил шайбу 
в первом же матче - пусть и в пустые ворота, это ничего не меняет", - приводит 
слова Морозова ТАСС. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-vozvraschenie-kovalchuka-
ochen-znachimoe-sobytie-2161410/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: возвращение Ковальчука в лигу - очень 
значимое событие (RT (russian.rt.com), Москва, 25 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о возвращении нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука в лигу. 
 "Я очень рад за Илью, его возвращение - это значимое событие. Во-первых, 
мало кто играет в 40 лет, во-вторых, еще меньше тех, кто возвращается в игру 
после почти трехлетней паузы", - цитирует Морозова ТАСС. 
Форвард дебютировал за красно-белых в матче КХЛ с "Куньлунь Ред Стар".  
Ковальчук поразил пустые ворота и установил окончательный счет - 5:2 в 
пользу "Спартака". Встреча прошла в Москве на стадионе "Лужники". 
Напомним, что хоккеист подписал контракт с клубом до конца текущего сезона 
КХЛ. Его заработная плата составляет 15 млн рублей.  
Ранее Ковальчук прокомментировал свою игру в дебютном матче за "Спартак" 
после возвращения. 

https://russian.rt.com/sport/news/1250349-morozov-kovalchuk-spartak-
vozvraschenie 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115729955-morozov-o-vozvrashhenii-kovalchuka-legendarnyj-match-puskaj-zaripov-mo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115729955-morozov-o-vozvrashhenii-kovalchuka-legendarnyj-match-puskaj-zaripov-mo.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-vozvraschenie-kovalchuka-ochen-znachimoe-sobytie-2161410/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-vozvraschenie-kovalchuka-ochen-znachimoe-sobytie-2161410/
https://russian.rt.com/sport/news/1250349-morozov-kovalchuk-spartak-vozvraschenie
https://russian.rt.com/sport/news/1250349-morozov-kovalchuk-spartak-vozvraschenie


 

 

Глава КХЛ Морозов назвал значимым событием возвращение Ковальчука 
в "Спартак" (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Возвращение олимпийского чемпиона 2018 года нападающего Ильи Ковальчука 
в московский "Спартак" является значимым событием. Такое мнение ТАСС 
высказал президент Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей 
Морозов.  
В воскресенье "Спартак" одержал победу в матче регулярного чемпионата над 
китайским "Куньлунь Ред Стар" со счетом 5:2. 40-летний Ковальчук провел 
первый матч в КХЛ за "Спартак" и отметился заброшенной шайбой в пустые 
ворота.  
"Конечно же, я очень рад за Илью, его возвращение - это очень значимое 
событие, - сказал Морозов. - Во-первых, мало кто играет в 40 лет, во-вторых, 
еще меньше тех, кто возвращается в игру после почти трехлетней паузы, и то, и 
другое - крайне непросто, и Илья лишний раз доказал, что является одним из 
сильнейших хоккеистов в истории. Символично, что Илья пришел в команду, в 
которой начинал свою профессиональную карьеру, но на высшем уровне 
чемпионатов страны ни разу не играл. Символично и то, что он забросил шайбу 
в первом же матче - пусть и в пустые ворота, это ничего не меняет".  
Ковальчуку 40 лет, он является воспитанником "Спартака" и выступал за клуб с 
1999 по 2001 год. В Национальной хоккейной лиге нападающий играл за 
"Атланту", "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и "Вашингтон". Ковальчук 
трижды выигрывал Кубок Гагарина - с петербургским СКА (2015, 2017) и омским 
"Авангардом" (2021). В составе сборной России он стал победителем 
Олимпиады (2018) и бронзовым призером Игр (2002), двукратным чемпионом 
мира (2008, 2009), двукратным серебряным (2010, 2015) и трехкратным 
бронзовым призером турнира (2005, 2007, 2019). В 2021-2022 годах Ковальчук 
был генеральным менеджером сборной России, в том числе на Олимпийских 
играх. Он не выходил на лед с сезона-2020/21.  

https://tass.ru/sport/19620315 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Ковальчук сам горел желанием вернуться в "Спартак" (RT 
(russian.rt.com), Москва, 24 декабря 2023) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака" Валерий 
Каменский прокомментировал дебют Ильи Ковальчука за красно-белых в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
 "Илья сам связался с клубом и горел желанием вернуться в "Спартак". И мы 
были этому очень рады, потому что команде такой великолепный игрок 
однозначно пойдет на пользу. В спорте было много историй, когда ветеран, 
имея за плечами такой колоссальный опыт, приходил в команду и вселял в нее 
победный дух. Такой человек необходим и в раздевалке, и на льду, и в жизни 
молодых хоккеистов, которым еще играть и играть. Так что это большая 
помощь тренерскому штабу. Что касается его дебюта, то я не сомневался, что 
он покажет настоящий класс. Иначе и быть не могло. Потому что Илья уже 
давным-давно всем доказал, кем он является. Даже несмотря на то, что его два 
года не было в хоккее", - сказал Каменский RT. 
Ранее главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заявил, что форвард Илья 
Ковальчук справился с волнением в дебютном матче за красно‑белых. 
Каменский: Ковальчук сам горел желанием вернуться в "Спартак" 

https://tass.ru/sport/19620315
https://sport24.ru/hockey/news-607226-glava-kkhl-vozvrashcheniye-kovalchuka-ochen-znachimoye-sobytiye


 

 

https://russian.rt.com/sport/news/1250213-kamenskii-kovalchuk-spartak-
vozvraschenie 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Каменский о первом матче Ковальчука за "Спартак": "Надеюсь, что он 
будет прибавлять" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 
2023) 
Трехкратный чемпион мира и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в 
комментарии для "СЭ" оценил игру нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука в 
матче против "Куньлуня" (5:2). 
Игра с "Куньлунем" стала для Ковальчука первой с сезона-2020/21, в котором 
он выиграл Кубок Гагарина в составе "Авангарда". 
В матче против китайской команды 40-летний форвард забросил одну шайбу. 
"Я считаю, что матч удался. Команда выиграла, Илья забил - что еще нужно 
для того, чтобы хорошо стартануть? Будем надеяться, что он от матча к матчу 
будет прибавлять, все-таки больше двух лет не играл. Он хорошо отыграл, 
даже отлично", - сказал Каменский корреспонденту "СЭ" Анастасии 
Тынянкиной. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-nadeetsya-chto-kovalchuk-
prodolzhit-pribavlyat-v-sostave-spartaka-2161309/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский о рекорде Голдобина: "Мастеровитый игрок. Его и брали в 
"Спартак" на эту роль" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
декабря 2023) 
Трехкратный чемпион мира и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
отреагировал на достижение нападающего "Спартака" Николая Голдобина, 
который побил клубный рекорд по количеству набранных очков за один сезон в 
ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 
Игрок отметился результативной передачей в матче против "Куньлунь Ред 
Стар" (5:2), теперь у него 57 (28+29) очков. Предыдущий рекорд принадлежал 
россиянину Александру Хохлачеву и словаку Бранко Радивоевичу, которые 
набирали по 55 очков за один сезон в "Спартаке". 
"Николай - мастеровитый игрок. Его и брали в "Спартак" на эту роль, он с ней 
хорошо справляется. Желаю ему, чтобы он и в дальнейшем это делал. 
Голдобин умеет играть, умеет забивать, использовать все свои данные. Плюс, 
конечно, партнеры, которые играют с ним, тоже помогают, и это очень здорово", 
- сказал Каменский корреспонденту "СЭ" Анастасии Тынянкиной. 
"Спартак" набрал 62 очка в 44 матчах и лидирует в таблице Западной 
конференции ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-pohvalil-goldobina-kotoryy-
ustanovil-novyy-rekord-spartaka-po-ochkam-za-sezon-2161319/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук впервые вышел на лед в матче КХЛ после возвращения в 
"Спартак" (Р-Спорт, Москва, 24 декабря 2023) 

https://russian.rt.com/sport/news/1250213-kamenskii-kovalchuk-spartak-vozvraschenie
https://russian.rt.com/sport/news/1250213-kamenskii-kovalchuk-spartak-vozvraschenie
https://www.sports.ru/hockey/1115730055-valerij-kamenskij-kovalchuk-sam-svyazalsya-so-spartakom-i-gorel-zhelan.html
https://sport24.ru/hockey/news-607204-kamenskiy-ne-somnevalsya-chto-kovalchuk-pokazhet-nastoyashchiy-klass-nesmotrya-na-to-chto-yego-2-goda-ne-bylo-v-khokkeye
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-nadeetsya-chto-kovalchuk-prodolzhit-pribavlyat-v-sostave-spartaka-2161309/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-nadeetsya-chto-kovalchuk-prodolzhit-pribavlyat-v-sostave-spartaka-2161309/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-pohvalil-goldobina-kotoryy-ustanovil-novyy-rekord-spartaka-po-ochkam-za-sezon-2161319/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-pohvalil-goldobina-kotoryy-ustanovil-novyy-rekord-spartaka-po-ochkam-za-sezon-2161319/


 

 

Олимпийский чемпион 2018 года Илья Ковальчук впервые вышел на лед в 
составе московского "Спартака" в матче регулярного чемпионата КХЛ против 
китайского "Куньлунь Ред Стар".  
Встреча проходит в воскресенье в Москве на малой арене спорткомплекса 
"Лужники". 40-летний форвард вышел во второй тройке нападения "красно-
белых" вместе с Андреем Локтионовым и Максимом Цыплаковым через 20 
секунд после начала матча.  
"Спартак" объявил о подписании контракта с 40-летним форвардом 6 декабря. 
Ковальчук заключил договор с "красно-белыми" до конца нынешнего сезона.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
Ковальчук находился без клуба с 2021 года. Последней командой нападающего 
был омский "Авангард", с которым он завоевал Кубок Гагарина. Ковальчук 
начинал взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 2001 году уехал в 
Национальную хоккейную лигу. Форвард является олимпийским чемпионом 
2018 года и двукратным чемпионом мира в составе сборной России, также он 
трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук неоднократно возвращался в 
Россию - играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский 
СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231224/kovalchuk-1917759667.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук забросил шайбу за "Спартак" спустя 8304 дня (Советский 
спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
Илья отличился в дебютном матче в составе красно-белых в КХЛ.  
Российский нападающий "Спартака" Илья Ковальчук отличился в дебютном 
матче в составе красно-белых в Континентальной хоккейной лиге.  
Таким образом, Ковальчук забросил шайбу за столичный клуб впервые за 8304 
дня. В последний раз Илья отличался за "Спартак" в марте 2001 года.  
Напомним, Ковальчук отличился в матче с "Куньлунь Ред Стар". Илья стал 
автором пятой шайбы команды в этом матче, а встреча завершилась со счетом 
5:2.  
Ковальчук играл за московскую команду с 1999 по 2001 год, после чего 
продолжил карьеру в НХЛ, где провел 926 матчей и набрал 876 (443+433) 
очков. Нападающий не выступал на профессиональном уровне с 2021-го, его 
последним клубом был омский "Авангард".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kovalchuk-zabrosil-shaybu-za-spartak-spustya-
8304-dnya 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук забросил первую шайбу за "Спартак" в победном матче с 
"Куньлунем" (Р-Спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
Московский "Спартак" победил китайский "Куньлунь Ред Стар" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ, который стал первым за "красно-белых" для 
олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука после возвращения в клуб.  
Встреча, прошедшая в воскресенье на малой арене спорткомплекса "Лужники", 
завершилась со счетом 5:2 (3:0, 1:1, 1:1) в пользу хозяев. У победителей шайбы 
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забросили Михал Чайковски (6-я минута), Николай Голдобин (12), Андрей 
Локтионов (20), Егор Филин (33) и Илья Ковальчук (59). У гостей отличились 
Джек Родуолд (38) и Спенсер Фу (47).  
Голдобин набрал в игре 2 очка (1+1) и установил новый рекорд "Спартака" в 
КХЛ по набранным баллам за сезон. На счету форварда 57 (28+29) очков в 44 
матчах, он обошел словака Бранко Радивоевича и Александра Хохлачева (по 
55 баллов). Локтионов забросил свою юбилейную 100-ю шайбу в КХЛ.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
Ковальчук вышел на лед во втором звене команды, вместе с форвардами 
Локтионовым и Максимом Цыплаковым. Во втором периоде 40-летний форвард 
допустил результативную ошибку. После его потери шайбы "Куньлунь" впервые 
отличился в матче, играя в меньшинстве. В концовке встречи Ковальчук 
забросил шайбу в пустые ворота.  
Матч прошел в рамках "Народных гуляний". Хоккеисты "Спартака" провели 
встречу в специальной форме, стилизованной под древнерусский узор. В такой 
же экипировке "красно-белые" сыграли ранее с минским "Динамо" 22 декабря 
(4:2). Игры приурочены ко дню рождения клуба и посвящены русской народной 
культуре.  
"Спартак" одержал пятую победу подряд и во второй раз обыграл "Куньлунь" в 
нынешнем сезоне при двух поражениях. "Красно-белые" набрали 62 очка и 
снова вышли на первое место в таблице Западной конференции КХЛ. 
"Куньлунь" (35 очков) занимает девятую строчку.  

https://rsport.ria.ru/20231224/kovalchuk-1917775475.html 

Похожие сообщения (20): 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 24 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• ИА Regnum, Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 24 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Этого ждали 22 года: легендарный Ковальчук вернулся в "Спартак" и 
сразу забил! А еще поразил "физикой" и привез гол (Sport24.ru, Москва, 24 
декабря 2023) 
Большое событие в российском хоккее!  
Возвращение Ильи Ковальчука в КХЛ - одно из ярчайших событий сезона. 
Перед этим было несколько месяцев бурных обсуждений, подпишет ли хоккеист 
контракт со "Спартаком". После официального представления игрока было 
много разговоров, когда 40-летний нападающий, не игравший два с половиной 
года, проведет свой первый матч за красно-белых в КХЛ. 23 декабря появилась 
информация, что Илья дебютирует в этом сезоне в матче с "Куньлунем" в 
воскресенье. Утром в день игры клуб подтвердил эту информацию - свитер с 
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номером и фамилией суперзвезды появился в раздевалке. Таким образом игра 
с аутсайдером сезона на старенькой арене МСА "Лужники" стала главным 
событием игрового дня.  
Как и на первой тренировке со "Спартаком", Ковальчук вышел во втором звене 
вместе с Андреем Локтионовым и Максимом Цыплаковым, на месте Ильи 
Талалуева. С Локтионовым Ковальчук не только пересекался в "Нью-Джерси", 
но и играл в одной тройке на чемпионате мира-2013. Свою первую смену 
провел уже на первой минуте, отдал пас на Цыплакова, который бросил по 
воротам Джереми Смита.  
С первых минут красно-белые завладели преимуществом, быстро заработали 
большинство. Илья в первой спецбригаде не появился, но вышел во второй 
вместе со своими партнерами по тройке, а также с Вишневским и Принсем (в 
концовке вместе Шейна вышел второй защитник Савиков). У "Спартака" за 
первые 20 минут было два большинства, второе на себе заработал как раз 
Ковальчук.  
Но вот начали забивать хозяева в равных составах. Счет открыл Чайковски, а 
увеличил преимущество Голдобин. Николай набрал 56-е и 57-е очко и 
установил новый рекорд клуба по результативности в регулярном чемпионате. 
На это у форварда ушло 44 игры. Голевая передача на счету еще одного 
новичка московской команды - Михаила Мальцева.  
После первого периода "Спартак" вел со счетом 3:0. Третью шайбу забросил 
Локтионов, она стала для него 100-й в КХЛ. Во втором периоде Ковальчук 
продолжил выходить во второй тройке. По движению самый возрастной игрок 
КХЛ не уступал соперникам и партнерам. Было видно, что физически Илья 
готов. Его тройка хорошо прессинговала в зоне атаки, создавала моменты. Кови 
просил передачу и сам не жадничал. В концовке периода красно-белые 
получили большинство, и Алексей Жамнов решил попробовать своего 
звездного новичка в первой спебригаде с Голдобиным, Порядиным, Мальцевым 
и Чайковски. И тут-то Ковальчук и допустил самую серьезную ошибку в матче - 
Джек Челиос (сын трехкратного обладателя Кубка Стэнли Криса) обокрал Илью 
и отдал на ход Родуолду, который забил в меньшинстве. Подобные "обрез" 
совершал даже праймовый Ковальчук.  
Преимущество "Спартака" все равно оставалось большим, поэтому в третьем 
периоде красно-белые не слишком активно атаковали. А китайская команда 
сумела отыграть еще одну шайбу - Спенсер Фу забил уже в равных составах. 
Ковальчук продолжал регулярно выходить на лед, всего отыграл 14:33. 
Команда Жамнова удержала преимущество и победила со счетом 5:2. Илья 
забросил в концовке в пустые ворота, поставив красивую точку в матче.  
Илья впервые за 22 года сыграл за родной клуб, где когда-то начинал свою 
профессиональную карьеру. Для первого матча за два с половиной года 40-
летний нападающий сыграл хорошо. Он не выпадал с игры, почти всегда 
успевал за соперником, создавал голевые моменты. Наверняка, в первой игре 
помогли эмоции, в дальнейшем вполне можно ожидать спада от Ковальчука - 
на адреналине постоянно играть нельзя. Но учитывая большое внимание к его 
фигуре, трансфер для "Спартака" в любом случае играет в плюс. А если Кови 
еще будет регулярного приносить пользу на льду, то красно-белые точно один 
из главных фаворитов сезона.  

https://sport24.ru/hockey/article-etogo-zhdali-22-goda-legendarnyy-kovalchuk-
vernulsya-v-spartak-i-srazu-zabil-a-yeshche-porazil-fizikoy-i-privez-gol 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-etogo-zhdali-22-goda-legendarnyy-kovalchuk-vernulsya-v-spartak-i-srazu-zabil-a-yeshche-porazil-fizikoy-i-privez-gol
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Ковальчук оценил свой дебют за "Спартак" (Р-Спорт, Москва, 24 декабря 
2023) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук рассказал журналистам, 
что ожидал от себя более слабой игры в дебютном матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с китайским "Куньлунь Ред 
Стар".  
В воскресенье "Спартак" дома победил "Куньлунь" со счетом 5:2. Ковальчук 
вышел на лед во втором звене команды, вместе с форвардами Андреем 
Локтионовым и Максимом Цыплаковым. Во втором периоде 40-летний форвард 
допустил результативную ошибку. После его потери шайбы "Куньлунь" впервые 
отличился в матче, играя в меньшинстве. В концовке встречи Ковальчук 
забросил шайбу в пустые ворота.  
"Тренерский штаб и партнеры меня поддержали, большое им спасибо. Давно 
не играл, думал, будет хуже. Хорошо, что начал выходить на лед. Можно 
тренироваться сколько угодно, но игровой ритм так не набрать. Не мог подвести 
Александра Якушева, поэтому готовился к дебюту именно в этой встрече. 
Давайте дождемся хороших матчей. Была важная игра, все ребята хотели 
победить, порадовать болельщиков. Хочется поблагодарить фанатов за 
поддержку. Не было волнений по поводу того, как могут встретить. Есть 
некоторые недосказанности, но мы уже договорились встретиться, обсудить", - 
сказал Ковальчук.  
"С партнерами по звену мы и раньше были знакомы, какие-то связи 
наработаны. Перед игрой пообщались с ними, думаю, мы сыграемся и будем 
полезны для команды. Конечно, я волновался, тем более это родная команда. 
Приятно носить ромб на груди. Много моих знакомых было на трибунах. Думаю, 
к следующей игре с ЦСКА мы подойдем в хорошей форме. Сто процентов, что 
"Спартак" - претендент на Кубок Гагарина. Вы же видите, как многие команды 
лихорадит. Плюс будет перекрестный плей-офф, где нас ждет немало 
неожиданностей. Но нам надо добавлять, в том числе в надежности сзади. 
Работы еще много. Атмосфера в команде отличная", - добавил нападающий 
"Спартака".  
Ковальчук находился без клуба с 2021 года. Последней командой нападающего 
был омский "Авангард", с которым он завоевал Кубок Гагарина. "Спартак" 
объявил о подписании контракта с форвардом 6 декабря. Ковальчук заключил 
договор с "красно-белыми" до конца нынешнего сезона.  

https://rsport.ria.ru/20231224/khokkey-1917781946.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук считает, что "Спартак" является претендентом на Кубок 
Гагарина (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Красно-белые возглавляют общую таблицу КХЛ 
МОСКВА, 24 декабря. /ТАСС/. Хоккеисты московского "Спартака" в нынешнем 
сезоне являются претендентами на победу в Кубке Гагарина. Такое мнение 
журналистам высказал нападающий команды, олимпийский чемпион и 
трехкратный обладатель трофея Илья Ковальчук.  
В воскресенье "Спартак" одержал победу в матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) над китайским "Куньлунь Ред Стар" со счетом 5:2. 
Ковальчук провел первый матч в КХЛ за "Спартак" и отметился заброшенной 
шайбой. Красно-белые лидируют в общей таблице лиги.  
"Я думаю, 100-процентно, - ответил он на вопрос, является ли "Спартак" 
претендентом на Кубок Гагарина. - Тем более я вижу, что многие команды 

https://rsport.ria.ru/20231224/khokkey-1917781946.html


 

 

лихорадит, а такие клубы, как "Лада", "Торпедо", хорошо двигаются. Тем более 
будет перекрестный плей-офф, много неожиданностей. Но нам надо добавлять, 
так как у нас авантюрный хоккей. Сзади надо играть намного лучше".  
"Все равно какая-то недосказанность перед "Спартаком", мало ребят играло в 
плей-офф. Регулярный чемпионат - это хорошо, но главные игры впереди. 
Поэтому я уверен, что мой опыт на льду и в раздевалке пригодится. Но я не 
хочу быть обузой на льду, надо прибавлять, входить в форму и быть 
полезным", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19619951 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: "Спартак" - моя родная команда, приятно выходить с ромбом 
на груди" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" поделился впечатлениями от своего первого 
официального матча в лиге с сезона-2020/21. 
24 декабря 40-летний форвард принял участие в игре красно-белых против 
"Куньлуня" (5:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ и забросил одну шайбу. 
 - Цитата "Жизнь - лучший драматург" приобретает актуальность?  
 - Давайте дождемся хороших матчей, - передает корреспондент "СЭ" Анна 
Бирюкова слова Ковальчука. - Сегодня была важная игра, ребята хотели 
порадовать болельщиков. Спасибо за поддержку. Чувствуется, что "Спартак" - 
народная команда. 
 - Было ли волнение насчет фанатов?  
 - Я думаю, у нас есть какая-то недосказанность, но мы уже договорились, что 
встретимся и пообщаемся. Надо объединиться и идти вперед. 
 - Как вам связка? С Андреем Локтионовым вы уже давно знакомы, в "Нью-
Джерси" пересекались.  
 - Да, Андрей теперь не самый взрослый в команде. Цыплаков - молодец, очень 
долго держит шайбу и освобождает место для меня. Я думаю, мы сыграемся и 
будем полезны команде. 
 - Как себя чувствовали в первой смене?  
 - В первой - хорошо, лед, конечно, здесь тяжеловат. Думал, что будет хуже. 
Хорошо, что начал играть, потому что тренироваться можно сколько угодно, а 
игровой ритм надо набирать через матчи. 
- ? Волнение присутствовало ?  
 - ? Перед любым матчем есть волнение - не в ажно, сколько тебе лет. Это моя 
родная команда и мне приятно выходить с ромбом на груди. Все звонили, 
поздравляли, много знакомых пришло на матч. 
Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" 6 декабря, соглашение действует 
до конца сезона-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-priznalsya-chto-emu-
priyatno-vyhodit-na-led-v-forme-spartaka-2161298/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук объяснил решение вернуться в "Спартак" (Р-Спорт, Москва, 24 
декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил журналистам, что 
вернулся в столичный клуб, так как у него была недосказанность перед 
командой.  
"Спартак" объявил о подписании контракта с 40-летним форвардом 6 декабря. 
Ковальчук заключил договор с "красно-белыми" до конца нынешнего сезона. В 

https://tass.ru/sport/19619951
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воскресенье нападающий дебютировал за столичный клуб в матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги с китайским "Куньлунь Ред Стар" 
(5:2) и отметился голом.  
"Была какая-то недосказанность перед "Спартаком". У нас очень молодая 
команда, мало ребят поиграли в плей-офф. Регулярный чемпионат - это 
хорошо, но главные матчи впереди. Постараюсь помочь ребятам своим 
опытом, советом в раздевалке. Но при этом нельзя быть обузой. Надо 
добавлять, чтобы быть полезным еще и на льду. Сразу сказал ребятам, чтобы 
не называли Ильей Валерьевичем - только Кови или Илья. Атмосфера 
отличная, приняли меня очень хорошо. Будет ли сезон последним для меня? Я 
только начал, поэтому давайте посмотрим", - сказал Ковальчук.  

https://rsport.ria.ru/20231224/kovalchuk-1917781569.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук - о первом матче за "Спартак" после возвращения: 
"Теперь только вперед" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук, забросивший шайбу в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2), поделился эмоциями от первой игры 
за красно-белых.  
40-летний форвард забросил свою первую шайбу за "Спартак" в КХЛ в концовке 
матча, отличившись в пустые ворота.  
 - Громко заявили о своем возвращении, забросив шайбу, но одну вы и 
привезли. Перерыв в хоккейной карьере дал о себе знать или волнение? Ведь 
вы - главная тема для обсуждения сегодня.  
 - Все мы не роботы и совершаем ошибки. Главное, что и тренеры, и 
руководство, и команда поддержали сегодня, поэтому им огромное спасибо. 
Давно не играл, но думал будет хуже. Теперь только вперед! - сказал 
Ковальчук.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-podelilsya-emociyami-
posle-pervoy-shayby-za-spartak-v-khl-2161283/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: "После возвращения в "Спартак" сразу парням сказал, чтобы 
никаких Валерьевичей - только Кови или Илья" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что после возвращения в 
московскую команду попросил одноклубников, чтобы никто не называл его по 
имени и отчеству. 
В воскресенье "Спартак" обыграл "Куньлунь" в матче регулярного чемпионата 
КХЛ со счетом 5:2. Для Ковальчука эта встреча стала первой после 
возвращения в КХЛ. В профессиональном хоккее 40-летний форвард не играл 
апреля 2021 года, когда в роли капитана завоевал Кубок Гагарина с 
"Авангардом". Ковальчук в игре с "Куньлунем" забросил пятую шайбу. 
 - "Спартак" - претендент на Кубок Гагарина?  
 - Мне кажется, 100%. По регулярке видно, что многих фаворитов лихорадит, 
хотя думали, что они будут лидерами. Нас ждет перекрестный плей-офф, будет 
много неожиданностей. Но нам точно надо добавлять, мы можем играть еще 
лучше. 
 - Как атмосфера в "Спартаке"?  

https://rsport.ria.ru/20231224/kovalchuk-1917781569.html
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 - Меня очень тепло приняли, будто я давно здесь нахожусь. Сразу парням 
сказал, чтобы никаких "Ильей Валерьевичей" - только Кови или Илья. Понятно, 
что еще надо привыкать. Но сделаю все возможное, чтобы и я среди них 
чувствовал себя максимально комфортно, и ребята - тоже. - передает слова 
Ковальчука корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998337_Kovalchuk_Posle_vozvrashhenij
a_v_Spartak_srazu_parnam_skazal_chtoby_nikakih_Valerjevichej__tolko_Kovi_ili_Ilj
a 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: В команде никаких "Илья Валерьевич". Только Илья или 
"Кови" (Российская газета (rg.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Звездный воспитанник московского "Спартака" Илья Ковальчук спустя 22 года 
вернулся в родную команду. Дебютный матч против китайского "Куньлуня" (5:2) 
получился неоднозначным для 40-летнего ветерана. С одной стороны, Илья 
несет прямую вину за одну из двух пропущенных шайб, с другой - именно он 
поставил точку, поразив пустые ворота соперника. 
После матча хоккеист поделился впечатлениями от возвращения. 
Илья, вы и в свои ворота гол "привезли", и сами забили...  
Илья Ковальчук: Это же хоккей. Мы не роботы, все совершают ошибки. Самое 
главное, что и тренерский штаб, и руководство команды сегодня меня 
поддержали - спасибо им. Давно не играл, думал, будет хуже. Теперь только 
вперед. 
Высказывание "жизнь - лучший драматург" (этой фразой комментатор Роман 
Скворцов отреагировал, когда бросок Ковальчука принес сборной России 
"золото" ЧМ-2008 в Канаде - прим. РГ) приобретает новый смысл?  
Илья Ковальчук: Давайте дождемся хороших матчей. Сегодня была важная 
игра. Ребята хотели сделать так, чтобы мы победили. Огромное спасибо нашей 
торсиде: всем тем, кто пришел, кто смотрел нас по телевизору. Чувствуется, 
что "Спартак" - народная команда. 
Как вам прием, который устроили болельщики? Они вам аплодировали. Сильно 
переживали по этому поводу?  
Илья Ковальчук: У нас есть какие-то недосказанности, но мы уже договорились, 
что обязательно встретимся, пообщаемся. Все будет в порядке. Надо 
объединиться и двигаться вперед. 
Заранее решили, что дебютный матч проведете именно сегодня?  
Илья Ковальчук: Александра Сергеевича Якушева я не мог подвести (Якушев, 
председатель попечительского совета "Спартака", анонсировал дебют 
Ковальчука 24 декабря еще в начале месяца, когда контракт еще не был 
подписан - прим. РГ). Он сказал, а мы сделали все, чтобы так и было. 
Расскажите о ваших партнерах по звену. С Андреем Лактионовым вы 
пересекались в "Нью-Джерси"...  
Илья Ковальчук: Ну да, теперь он не самый взрослый в команде, ему стало 
легче. Конечно, мы играли вместе, поговорили перед игрой. "Цыпла" (Максим 
Цыплаков - прим. РГ) - молодец, очень много катается, держит шайбу, 
освобождает пространство, в том числе, для меня. Думаю, мы сыграемся, 
будем полезны команде. 
Как себя чувствовали после первых смен, первого периода?  
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Илья Ковальчук: Первый период хорошо себя чувствовал. На самом деле, лед 
здесь тяжеловатый, мягкий лед. Но я говорю, думал, что будет хуже. 
Нормально себя чувствовал: понятно, что где-то больше старался играть за 
счет позиции. Хорошо, что начал играть. Тренироваться можно сколько угодно, 
а набирать ритм надо через игры. 
А все-таки, было сегодня у вас волнение перед игрой?  
Илья Ковальчук: Перед любой игрой есть волнение, и не важно, сколько тебе 
лет. Тем более, это родная моя команда, приятно выходить с ромбом на груди. 
Сегодня все звонили, поздравляли. Много моих знакомых было на трибунах. 
Следующая игра у нас с ЦСКА: будем надеяться, что подойдем к ней в лучшей 
форме. 
Наверняка, вы себе как-то представляли это возвращение. Ожидания совпали с 
реальностью?  
Илья Ковальчук: С начала сезона с руководством "Спартака" шли разговоры. Я 
уже начал чуть больше тренироваться, готовиться. Понятно, что можно сколько 
угодно индивидуально тренироваться, но надо играть. Игровой ритм только 
через игры набирается. Еще раз спасибо Алексею Юрьевичу, что сегодня 
доверил, поставил. 
Глобальный вопрос. И все-таки: Илья Ковальчук уже все выиграл, заработал 
уйму денег, зачем ему это возвращение?  
Илья Ковальчук: Все равно какая-то недосказанность была перед "Спартаком". 
У нас молодая команда, мало ребят играли в плей-офф. Регулярный чемпионат 
- это все хорошо, но главные матчи впереди. Уверен, что мой опыт на льду и в 
раздевалке пригодится, какой-то совет. Самое главное, что нельзя быть обузой 
на льду, надо набирать форму. 
Наверное, рановато об этом думать, и тем не менее. Это будет ваш последний 
сезон?  
Илья Ковальчук: Я только начал, давайте подождем. 
"Спартак" - претендент на Кубок Гагарина?  
Илья Ковальчук: Думаю, что сто процентов. Тем более, сейчас мы видим, как 
многие команды, которых ждали в лидерах, лихорадит. Будет перекрестный 
плей-офф, много неожиданностей, сюрпризов. Но нам надо добавлять. Есть, 
над чем работать. 
Вы упомянули дерби с ЦСКА. Это будет особенный матч для вас?  
Илья Ковальчук: Конечно, это дерби, неважно, футбол или хоккей. 
Вы во многих командах поиграли. Как вас встретили в "Спартаке", какое первое 
впечатление?  
Илья Ковальчук: Очень тепло приняли, как будто давно здесь играю. Сразу 
сказал: никаких "Илья Валерьевич". Или "Кови", или Илья. Наверное, они тоже 
переживали. Делаю все возможное, чтобы и я хорошо себя чувствовал среди 
них, и они со мной.  

https://rg.ru/2023/12/24/ilia-kovalchuk-v-komande-nikakih-ilia-valerevich-tolko-ilia-ili-
kovi.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук триумфально вернулся и забил. Болельщики "Спартака" ждали 
этого 22 года (Советский спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
40-летний суперветеран заставил следить за своей игрой, затаив дыхание.  
24 декабря стало знаковым днем для российского хоккея. На лед после более, 
чем двухлетней паузы вернулся Илья Ковальчук - олимпийский чемпион 
Пхенчхана и главный творец победы сборной России на чемпионате мира в 
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Канаде. Возвращение же Ильи в команду, с которой он начинал свой путь к 
главным успехам в карьере, затянулось на долгие 22 года.  
Ковальчук появился на площадке в составе второго звена - в компании 
Максима Цыплакова и Андрея Локтионова. И уже в первой смене показал, что 
вернулся в родной клуб не только в роли дядьки-наставника, но и 
потенциального мотора команды. После его выверенного паса Цыплаков мог 
забивать - "Куньлунь" с огромным трудом выручил Джереми Смит. Вообще, в 
первом периоде Илья был одним из самых активных игроков в составе хозяев. 
Он дважды серьезно потревожил Смита и заработал на себе удаление. А его 
партнеры по команде как будто устроили негласное соревнование за право 
перехватить у Ильи звание главного героя дня.  
Начался праздник спартаковского атакующего хоккея с гола Михала Чайковски. 
А Николай Голдобин, выступив в роли ассистента, побил клубный рекорд по 
количеству очков, набранных за регулярный сезон. Отличился Голдобин и сам, 
еще раз обновив собственное достижение. После чего пришел черед забить 
Андрею Локтионову, для которого этот гол стал юбилейным - сотым в КХЛ. 
Ковальчук не уставал подбадривать партнеров, оживленно реагируя 
практически на каждое удачное действие одноклубников. А сам раз за разом 
беспокоил голкипера соперников, постепенно подбираясь к первому голу после 
возвращения.  
Во втором периоде команды обменялись точными бросками. Причем 
невольным виновником пропущенной "Спартаком" шайбы стал именитый 
новобранец, совершивший потерю на чужой синей линии. Но это только 
добавило Илье спортивной злости.  
После этого желание открыть свой снайперский или хотя бы бомбардирский 
счет у Ковальчука только усилилось. И на то, чтобы организовать для Ильи 
своего рода приветственный бонус, у спартаковцев был целый период. Но в 
дебюте третьей двадцатиминутки "Куньлунь" возвратил интригу в матч, во 
второй раз пробив Николаева. И команде Алексея Жамнова стало не до 
залихватского хоккея образца первой половины игры.  
И все-таки "Спартак" сумел дотерпеть до того момента, когда соперники 
оказались на льду вшестером. И Ковальчук поставил жирный восклицательный 
знак в этом матче, исправив собственную ошибку и установив окончательный 
результат. 5:2 - красно-белые вновь на вершине сводной таблицы лиги. А 
лучшего возвращения в родной клуб для Ильи Ковальчука и придумать было 
сложно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kovalchuk-triumfalno-vernulsya-i-zabil-
bolelschiki-spartaka-zhdali-etogo-22-goda 

К заголовкам сообщений 

Стала известна подробная статистика Ковальчука в дебютной игре за 
"Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Стала известна статистика 40-летнего российского нападающего Ильи 
Ковальчука проведшего дебютный матч за московский "Спартак" после 
возвращения, которое пришлось на встречу регулярного чемпионата КХЛ с 
"Куньлунь Ред Стар" (5:2). 
Три броска в створ. 
Одна заброшенная шайба. 
Показатель полезности "0". 
14 минут 33 секунды на льду (17 смен). 
3 минуты 6 секунд на льду при игре в большинстве (3 смены). 
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4 минуты 57 секунд - время, проведенное в атаке. 
29,5 км/ч - максимальная скорость. 
3,62 км - пройденная дистанция. 
14,8 км/ч - средняя скорость. 
0,19 км - дистанция с контролем шайбы. 
Напомним, Ковальчук является воспитанником "Спартака". В этой игре он 
вышел во втором звене с Максимом Цыплаковым и Андреем Локтионовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370922-stala-izvestna-podrobnaya-
statistika-kovalchuka-v-debyutnoj-igre-za-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

Как Илья Ковальчук дебютировал за "Спартак" в КХЛ в матче с 
"Куньлунем", 24 декабря 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 
2023) 
Учитывая, что Илья два с половиной года не играл в хоккей, выглядел он 
неплохо. 
Сегодня большое событие для всего российского хоккея. Как бы кто не 
относился к Илье Ковальчуку, как бы не подшучивал над его солидным по 
спортивным меркам возрастом, однако возвращение в большой хоккей 40-
летнего мастера - это, безусловно, круто. 
Илья Ковальчук приостановил карьеру в 2021 году, покинув "Авангард", в 
который перебрался после долгих лет выступлений за ХК СКА и клубы 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Ковальчук является воспитанником 
московской команды. Последний раз он играл в КХЛ в сезоне-2020/2021 за 
омский "Авангард". 
Примечательно, что Ковальчук является воспитанником "Спартака". По 
решению тренерского штаба его заявили во втором звене красно-белых в 
тройке с Максимом Цыплаковым и Андреем Локтионовым. 
Болельщики на трибунах МСА "Лужники" встретили Илью если не овациями, то 
громкими аплодисментами. В первом периоде Ковальчук, учитывая специфику 
первой встречи, смотрелся очень неплохо: отметился опасным броском в 
большинстве, заработал на себе удаление, да и в целом не выглядел игроком, 
который два с половиной года находился вне льда. 
В итоге в стартовой двадцатиминутке Ковальчук провел на площадке шесть 
минут 19 секунд (восемь смен), в том числе минуту и 36 секунд в большинстве 
(две смены). Отличиться и набрать баллов за результативность не получилось, 
зато по разу это сделали Чайковски, Голдобин (28-й гол в сезоне) и Локтионов, 
забросивший 100-ю шайбу за карьеру в КХЛ. Главное, что уверенно 
выигрывала команда, а это значит, что дебют и Ильи однозначно получался. 
Во втором отрезке встречи Филин сделал счет 4:0, а вот затем Илья серьезно 
ошибся. При этом гости забили в меньшинстве: Ковальчук потерял шайбу у 
чужой синей линии, Челиос сделал пас на ход Родевальду, который по левому 
борту убежал к воротам Николаева и спокойно переиграл голкипера. 71-й 
номер "Спартака" отыграл четыре минуты и 46 секунд (пять смен), включая 
полторы минуты на большинство, в котором и случился злополучный "привоз". 
Москвичи, кстати, худшая команда КХЛ по пропущенным в большинстве 
шайбам. Звоночек для тренеров. 
В третьем периоде Цзян Фу забросил вторую шайбу "драконов", но здесь уже 
обошлось без ошибок со стороны Ковальчука. Ближе к концовке "2+2" за 
опасную игру высоко поднятой клюшкой выписали Зайцеву, однако хозяевам 
льда удалась отбиться. 

https://www.championat.com/hockey/news-5370922-stala-izvestna-podrobnaya-statistika-kovalchuka-v-debyutnoj-igre-za-spartak.html
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"Куньлунь" при счете 4:2 решил заменить Джереми Смита на шестого полевого 
хоккеиста, за что и поплатился. Почти что сразу зрители увидели первый гол 
Ковальчука за "Спартак" в КХЛ. Илья получил передачу от Локтионова у левого 
борта на синей линии и с неудобной руки отправил шайбу в пустые ворота. 
Интересный факт: за "Авангард" Ковальчук дебютировал тоже в игре с 
"Куньлунем", 30 декабря 2020 года. Илья в том матче сразу забил, отличился он 
и на сей раз. Посмотрим, как опытный форвард красно-белых будет выглядеть 
дальше. Пока же, не считая "привоза", все очень даже прилично.  

https://www.championat.com/hockey/article-5370908-kak-ilya-kovalchuk-
debyutiroval-za-spartak-v-khl-v-matche-s-kunlunem-24-dekabrya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Цыплаков считает, что быстро сыграется с 
Ковальчуком в матчах КХЛ (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков считает, что если продолжит играть 
в тройке с олимпийским чемпионом Ильей Ковальчуком в Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге, то хорошее взаимодействие будет достигнуто 
довольно быстро. Об этом он рассказал ТАСС.  
"Спартак" одержал победу над "Куньлунь Ред Стар" со счетом 5:2 в первом 
матче Ковальчука за красно-белых в КХЛ. Ковальчук забил гол, играя в звене с 
Цыплаковым и Андреем Локтионовым.  
"Приятно играть с Ильей, он все чувствует, все видит. Может, давно не играл, 
ему надо вкатиться, вспомнить, - сказал Цыплаков. - Я думаю, мы с ним 
сыграемся, если дальше вместе будем выходить на лед. Думаю, "химия" 
сложится максимум через пару игр. Ничего такого долгого не должно быть".  
Прокомментировал игру с Ковальчуком в тройке и Локтионов. "Все было с 
чистого листа, плюс мы все повзрослели, так что я надеюсь, у нас все будет 
хорошо. В одном из моментов он мог забить, но не пожадничал, начал искать 
дальше какое-то предложение. Все зависело от него", - отметил Локтионов.  
Следующий матч "Спартак" проведет 26 декабря с "Торпедо" на выезде.  

https://tass.ru/sport/19620069 

К заголовкам сообщений 

Цыплаков о связке с Ковальчуком: "Играть с ним - одно удовольствие" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков, отметившийся результативной 
передачей в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2), 
поделился впечатлением об игре в связке с Ильей Ковальчуком.  
 - Как вам сегодня игралось в связке с Ковальчуком?  
 - Очень удобно, комфортно, всю площадку видит, - передает корреспондент 
"СЭ" Анна Бирюкова слова Цыплакова. - Вообще нет проблем, играть с ним - 
одно удовольствие. 
 - Вам не показалось, что сегодня соперник играл достаточно грязно? Особенно 
эти провокации в начале игры, как на это реагируете?  
 - Стараемся не поддаваться на провокации, они всегда так играют. Ничего 
нового они нам не показали. Поэтому мы вышли на лед подготовленными и не 
давали сопернику возможности психологически нас задавить. 
 - Впереди Новый год. Как отпразднуете?  
 - По-семейному, будем дома. 
Игра с "Куньлунем" стала для Ковальчука первой с сезона-2020/21, в котором 
он выиграл Кубок Гагарина в составе "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/article-5370908-kak-ilya-kovalchuk-debyutiroval-za-spartak-v-khl-v-matche-s-kunlunem-24-dekabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5370908-kak-ilya-kovalchuk-debyutiroval-za-spartak-v-khl-v-matche-s-kunlunem-24-dekabrya-2023-goda.html
https://tass.ru/sport/19620069


 

 

В матче против китайской команды 40-летний форвард забросил одну шайбу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cyplakov-zayavil-chto-igrat-v-svyazke-
s-kovalchukom-odno-udovolstvie-2161288/ 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: возвращение Ковальчука в "Спартак" - это начало красивой 
истории (RT (russian.rt.com), Москва, 24 декабря 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в восторге от дебюта 
Ильи Ковальчука в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в составе 
"Спартака". 
 "Как нам показал Илья Ковальчук, в хоккее возможно все. Даже после 
двухлетнего перерыва в 40 лет можно вернуться на лед и в первом же матче 
показать довольно хорошую игру. Я смотрел за дебютом своего давнего 
товарища по сборной и остался очень доволен тем, что он вот так с ходу может 
влиться в коллектив. Это было заметно по тому, как он взаимодействовал с 
другими игроками, как они вместе праздновали его шайбу. Видно, что все к 
нему относятся с большим уважением и понимают, что с ними играет 
настоящий лидер. 
"Спартаку" большой респект за то, что пошли на такой шаг и дали возможность 
Илье закончить карьеру там, где он начинал. Это очень ценно как для всех 
поклонников красно-белых, так и для российского хоккея в целом. И не 
исключено, что это начало красивой истории, которая завершится тем, что 
команда Алексея Жамнова завоюет Кубок Гагарина, а Илья поднимет его над 
головой. После такого можно будет уйти красиво", - заявил Терещенко RT. 
Ранее сообщалось, что Ковальчук забросил шайбу в первом матче после 
возвращения в "Спартак". 

https://russian.rt.com/sport/news/1250196-tereschenko-hokkei-kovalchuk-spartak 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Людей, которые в 40 лет играют на таком высоком уровне, надо 
приветствовать" - Заварзин о Ковальчуке (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
декабря 2023) 
Хоккеисты, которые, как Илья Ковальчук, в 40 лет играют на высоком уровне, 
заслуживают большого уважения, заявил "Матч ТВ" бывший генеральный 
директор футбольного клуба "Спартак" Юрий Заварзин. 
Ковальчук в воскресенье проводит свой первый после возвращения в "Спартак" 
матч. "Красно-белые" дома встречаются с "Куньлунем" в игре Фонбет 
Чемпионата КХЛ. 
 - Что тут сказать? Молодец Ковальчук. Понятно, что хочет и хорошо заработать 
перед пенсией, но молодец. Только можно приветствовать таких людей, 
которые в таком возрасте, в 40 лет, играют на таком высоком уровне. 
Нормально. Значит, Ковальчук чувствует, что находится в форме. Не могут 
взять в команду нулевого игрока. Он физически готов, поэтому и взяли, - сказал 
Заварзин "Матч ТВ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cyplakov-zayavil-chto-igrat-v-svyazke-s-kovalchukom-odno-udovolstvie-2161288/
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В начале декабря 40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. Ранее хоккеист выступал за "красно-белых" в 1999-2001 годах, в 
КХЛ за столичную команду он не играл. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998323_Ludej_kotoryje_v_40_let_igrajut
_na_takom_vysokom_urovne_nado_privetstvovat__Zavarzin_o_Kovalchuke 

К заголовкам сообщений 

"Гол Ковальчука - это очень приятно для всех любителей хоккея и для 
"Спартака" - Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Гол нападающего Ильи Ковальчука в первом матче после возвращения в 
"Спартак" порадовал всех любителей хоккея и команду, заявил "Матч ТВ" 
двукратный олимпийский чемпион бывший хоккеист и тренер "красно-белых" 
Александр Якушев. 
В воскресенье "Спартак" обыграл "Куньлунь" в матче регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 5:2. Для Ковальчука эта встреча стала 
первой после возвращения в КХЛ. В профессиональном хоккее 40-летний 
форвард не играл с тех пор, как в апреле 2021 года в роли капитана завоевал 
Кубок Гагарина с "Авангардом". 
 - Я в большей степени впечатлен не тем, что он забросил шайбу, а что он 
вообще вернулся. Конечно, это большое подспорье для команды, потому что 
Илья пользуется очень большим авторитетом не только в России, но и в НХЛ. 
Для команды его авторитет просто непререкаем. И не с точки зрения того, что 
он кого-то там ругает, а с точки зрения своего мастерства, опыта. Все это очень 
ценят. Для команды это очень здорово. Не только так называемый дядька на 
льду, но и авторитет в раздевалке. Он может подсказать, направить и сплотить 
команду. Ребята это очень ценят. 
Его же гол в сегодняшнем матче - это очень приятно для всех любителей 
хоккея и для команды, думаю. Ребята его поддержали, тепло встретили. Мне 
кажется, это и в дальнейшем пойдет на пользу, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998425_Gol_Kovalchuka__eto_ochen_pr
ijatno_dla_vseh_lubitelej_khokkeja_i_dla_Spartaka__Jakushev 

К заголовкам сообщений 

Якушев считает, что Ковальчук поможет "Спартаку" не только своей 
игрой, но и характером (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Хоккеистам "Спартака" в нынешнем сезоне Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) может помочь не только мастерство олимпийского 
чемпиона Ильи Ковальчука, но и его характер. Такое мнение ТАСС высказал 
председатель попечительского совета "Спартака" Александр Якушев.  
Ковальчук дебютировал за "Спартак" в КХЛ в воскресном матче с китайским 
"Куньлунь Ред Стар" (5:2). С красно-белыми он заключил контракт до конца 
сезона.  
"Он не только вышел, но и прилично, как я считаю, сыграл на команду, забил 
гол. В целом "Спартак" сегодня опять порадовал хорошей и результативной 
игрой, и мы все надеемся, что такой настрой будет продолжаться", - сказал 
Якушев.  
"Ковальчук поможет не только в спортивном плане. Что важно, по своему 
характеру он капитан не только на льду, но и в раздевалке. Он всегда может 
подсказать, донести, даже отругать, потому что он пользуется большим 
уважением у хоккеистов. Это большое подспорье для команды иметь такого 
игрока", - добавил Якушев.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998323_Ludej_kotoryje_v_40_let_igrajut_na_takom_vysokom_urovne_nado_privetstvovat__Zavarzin_o_Kovalchuke
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https://tass.ru/sport/19620031 

К заголовкам сообщений 

"Как у нас говорят, справился с волнением" - Жамнов оценил дебют 
Ковальчука за "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заявил, что форвард Илья 
Ковальчук справился с волнением в дебютном матче за "красно-белых" в 
Фонбет Чемпионате КХЛ. 
В воскресенье "Спартак" обыграл "Куньлунь" в матче регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 5:2. Для Ковальчука эта встреча стала 
первой после возвращения в КХЛ. В профессиональном хоккее 40-летний 
форвард не играл с тех пор, как в апреле 2021 года в роли капитана завоевал 
Кубок Гагарина с "Авангардом". 
 - Как оцениваете игру Ковальчука? Особенно в моменте с пропущенным голом  
 - Если говорить про гол пропущенный... ошибаются все. Знаете, я так и знал, 
что это будет первый вопрос на пресс-конференции. Угадал. Ничего страшного 
тут нет, думаю, через игры он наберет. Не тут никакой трагедии. У нас нет 
такого, что мы на ошибки акцентируем внимание. Главное, выводы делать. 
Думаю, Илья выводы точно сделает. 
 - Он будет получать больше игрового времени?  
 - Мы и так ставили его в большинстве, попробовали в разных сочетаниях. У 
нас только первая игра. Надо шаг за шагом выводить его. Поверьте, это не так 
просто. Не могу сказать, что сегодня он выпадал. Поэтому, думаю, справился с 
волнением, как у нас говорят. 
 - Согласны с выбором Ковальчука лучшим игроком матча?  
 - Ну, он же забил. Два года не играл, вернулся. Если бы я через два года 
вернулся, я бы не забил. Поэтому все заслуженно. Мы рады за него, - передает 
слова Жамнова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998343_Kak_u_nas_govorat_spravilsa_s
_volnenijem__Zhamnov_ocenil_debut_Kovalchuka_za_Spartak 

Похожие сообщения (4): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, что хоккеисты "Спартака" ждали возможности сыграть 
вместе с Ковальчуком (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Игроки "Спартака" интересовались, когда олимпийский чемпион и трехкратный 
обладатель Кубка Гагарина Илья Ковальчук выйдет на лед вместе с ними в 
матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом журналистам 
рассказал главный тренер красно-белых Алексей Жамнов.  
В воскресенье "Спартак" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ 
обыграл китайский "Куньлунь Ред Стар" со счетом 5:2. Ковальчук установил 
окончательный счет встречи, забросив шайбу в пустые ворота.  
"Опасений нет, давления на игроков нет, - ответил Жамнов на вопрос, 
изменится ли в худшую сторону микроклимат в команде в связи с приходом 
Ковальчука. - У нас нормальная атмосфера между тренерами и игроками, я не 
вижу, чтобы сказывалось это негативно".  

https://tass.ru/sport/19620031
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998343_Kak_u_nas_govorat_spravilsa_s_volnenijem__Zhamnov_ocenil_debut_Kovalchuka_za_Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998343_Kak_u_nas_govorat_spravilsa_s_volnenijem__Zhamnov_ocenil_debut_Kovalchuka_za_Spartak
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/24/zamnov/
https://allhockey.ru/news/show/501321-Zhamnov_ob_igre_Koval_chuka_pri_gole_Kun_lunya_Il_ya_sdelaet_vyvody
https://sport24.ru/hockey/news-607169-zhamnov-otsenil-debyutnyy-match-kovalchuka-posle-vozvrashcheniya-v-spartak
https://www.sports.ru/hockey/1115729412-zhamnov-ob-igre-kovalchuka-pri-gole-kunlunya-ilya-sdelaet-vyvody.html


 

 

"Наоборот ребята спрашивали, хоть и не имели права этого делать, когда он 
выйдет, ждали этого. Для молодых это большая уверенность, что он играет с 
нами в одной команде. По крайней мере, я это увидел", - добавил Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19620025 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: возвращение Ковальчука придало уверенности молодым 
игрокам "Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, как 
принималось решение об участии нападающего Ильи Ковальчука в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (5:2), в котором форварду 
удалось отметиться голом в пустые ворота. 
"Вчера решили окончательно, что Ковальчук сыграет сегодня. Поговорили и 
приняли решение. Тренировки тренировками, функционально он готов. Но 
функционалка и игровой ритм - совершенно разные вещи. Через игры будет 
проще намного, с его опытом он так быстрее войдет в игру и наберет форму. 
Не было ли опасений, что приход Ковальчука и ажиотаж вокруг этого негативно 
скажется на игроках? Опасений нет, не скажу, что было давление на игроков. 
Нет, у нас нормальная атмосфера, не вижу, что это негативно сказывалось. 
Наоборот, ребята ждали, все время подъезжали, спрашивали, когда он будет 
играть. Хотя не имеют на это права. Они ждали, чтобы он вышел побыстрее. 
Наоборот, молодым это придало уверенности, что Ковальчук играет с нами в 
одной команде. Мы это заметили на лавке", - передает слова Жамнова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370972-zhamnov-vozvraschenie-
kovalchuka-pridalo-uverennosti-molodym-igrokam-spartaka.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, когда было принято решение по выходу Ковальчука в 
матче с "Куньлунем" (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Тренерский штаб "Спартака" принял решение о том, что нападающий Илья 
Ковальчук сыграет в матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
против "Куньлунь Ред Стар", в субботу. Об этом журналистам рассказал 
главный тренер красно-белых Алексей Жамнов.  
"Спартак" одержал победу со счетом 5:2. Ковальчук провел первый матч в КХЛ 
за "Спартак", он забросил шайбу в пустые ворота в концовке встречи. 
Олимпийский чемпион при игре в большинстве допустил ошибку, после которой 
гости забросили свою первую шайбу.  
"Ошибаются все, ничего страшного. Главное, пройти эту дистанцию нормально. 
Надо шаг за шагом, и через игры он все наберет, - сказал Жамнов. - Непросто 
играть в хоккей на таком высоком уровне, особенно после возвращения. Не 
могу сказать, что он выпадал, справился с волнением".  
"Тренировки тренировками, а игры - это другое. Через игры он наберет форму. 
Что касается того, когда мы решили, что он сыграет, то вчера об этом 
поговорили и приняли решение", - добавил Жамнов.  
Следующий матч "Спартак" проведет 26 декабря в Нижнем Новгороде с 
"Торпедо".  

https://tass.ru/sport/19619909 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19620025
https://www.championat.com/hockey/news-5370972-zhamnov-vozvraschenie-kovalchuka-pridalo-uverennosti-molodym-igrokam-spartaka.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370972-zhamnov-vozvraschenie-kovalchuka-pridalo-uverennosti-molodym-igrokam-spartaka.html
https://tass.ru/sport/19619909


 

 

"У Ковальчука и не было паузы. Он все время держал себя в форме" - 
Парфенов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Весь период между выступлениями за "Авангард" и "Спартак" нападающий 
Илья Ковальчук держал себя в тонусе и не прекращал тренировок, заявил 
"Матч ТВ" экс-футболист сборной России и друг хоккеиста Дмитрий Парфенов. 
В воскресенье "Спартак" обыграл "Куньлунь" в матче регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 5:2. Для Ковальчука эта встреча стала 
первой после возвращения в КХЛ. В профессиональном хоккее 40-летний 
форвард не играл с тех пор, как в апреле 2021 года в роли капитана завоевал 
Кубок Гагарина с "Авангардом". 
 - Илья забросил шайбу, молодец. Знаю, он очень серьезно готовился, 
разговаривал с ним пару дней назад. Когда он "привез", подумал, что нужно 
обязательно "отмазаться" - забросить самому. В итоге забросил, все 
нормально. Илья в хорошей форме. Насколько я знаю, у него как таковой паузы 
и не было - все равно он в той или иной форме в тонусе себя держал. Играл 
где-то, тренировался. Дай бог, что и дальше будет выходить. Сколько здоровья 
позволит - пусть столько и играет. 
 - Сколько сможет набрать очков, как думаете?  
 - Сколько наберет - все будут его. А сколько конкретно - как сам внутри себе 
поставит цель. В дополнительном представлении Илья не нуждается, он будет 
важен не только на льду, но и в раздевалке. Важно, чтобы коллектив был 
крепкий, а Ковальчук - тот человек, который способствует этому сплочению. Не 
думаю, что Илья - тот человек, который будет переворачивать с ног на голову, 
наоборот, добавит "Спартаку" командного духа. 
 - Вы же тоже в свое время много пропустили из-за травмы. Но все равно 
вернулись. Это сопоставимо?  
 - Там другая история. Все-таки у меня была борьба с самой травмой, чисто 
психологическая. Разные ситуации, сравнить сложно. 
 - "Спартак" - кандидат на Кубок Гагарина?  
 - Ребята играют, получают удовольствие от игры. Дай бог, чтобы так и 
продолжалось. Может, у журналистов и эйфория по поводу результата в 
регулярке, но у "Спартака" достаточно опытный тренерский штаб и хоккеисты, 
чтобы трезво оценивать ситуацию. Шаг за шагом, дай бог, будут приходить 
победы, - сказал Парфенов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998409_U_Kovalchuka_i_ne_bylo_pauzy
_On_vso_vrema_derzhal_seba_v_forme__Parfenov 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: руководство "Спартака" пошло на риск, пригласив Ковальчука 
(RT (russian.rt.com), Москва, 24 декабря 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался о роли в "Спартаке" 
нападающего Ильи Ковальчука, который сыграл в составе красно-белых спустя 
22 года. 
 "Несмотря на то что приглашение Ильи Ковальчука в "Спартак" может 
положительно сказаться на атмосфере в раздевалке, а после и на льду, все же 
это рискованный шаг. Сегодня он провел отличный матч: забросил шайбу, 
неплохо действовал на площадке. Но нужно понимать, что может случиться так, 
что два-три матча Ковальчук сыграет на эмоциях, а после могут возникнуть 
проблемы. Потому что в таком большом клубе, как "Спартак", нужно показывать 
стабильный уровень игры, которого от него будет требовать главный тренер. И 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998409_U_Kovalchuka_i_ne_bylo_pauzy_On_vso_vrema_derzhal_seba_v_forme__Parfenov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998409_U_Kovalchuka_i_ne_bylo_pauzy_On_vso_vrema_derzhal_seba_v_forme__Parfenov


 

 

все-таки форму придется еще набирать, как он и сам сказал после матча. Это 
определенный риск. 
Но мне кажется, что руководство больше делало акцент на том, что он 
выступит в роли старшего товарища в каких-то моментах и в роли играющего 
тренера, который может что-то подсказать, как-то отругать. То есть в команде 
Жамнова он будет таким авторитетом среди молодых хоккеистов", - заявил 
Дементьев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1250239-dementev-spartak-kovalchuk-risk 

К заголовкам сообщений 

Зайцев: появление Ковальчука в "Спартаке" придало дополнительные 
эмоции хоккеистам (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Защитник хоккейного клуба "Спартак" Егор Зайцев считает, что появление в 
команде олимпийского чемпиона и трехкратного обладателя Кубка Гагарина 
Ильи Ковальчука придало игрокам дополнительные эмоции. Об этом Зайцев 
рассказал ТАСС.  
В воскресенье "Спартак" одержал победу в матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги над "Куньлунь Ред Стар" со счетом 5:2. Ковальчук провел за 
красно-белых первый матч в КХЛ и отметился заброшенной шайбой.  
"Каждый скажет о том, что его появление - это были дополнительные эмоции 
для команды. И по нему было видно, что он рад вернуться играть. Сегодня он 
больше уделял внимания себе в плане того, чтобы войти в игровой ритм. И он 
подбадривал на лавке, и ребята все старались его подбодрить. Давали эмоции 
друг другу, и только так команда играет", - сказал Зайцев.  
По словам защитника, перед игрой спартаковцы держали в уме отрицательную 
статистику игр с "Куньлунем", который победил красно-белых в двух матчах из 
трех. "В этом сезоне ребята говорят, что это неудобный соперник, как и в 
прошлом сезоне. Две игры уступили при одной победной, поэтому мы 
настраивались серьезно. И тренерский штаб настраивал нас, чтобы с первых 
минут мы вышли и сразу показали тот хоккей, который от нас ждут, чтобы не 
было недонастроя", - отметил он.  
По мнению Зайцева, временная смена домашней арены пошла на пользу 
"Спартаку". "Плюс после паузы соскучились по хоккею, рады были провести 
домашние матчи. Нестандартный подход, ретроформа - эмоции 
положительные", - сказал хоккеист.  

https://tass.ru/sport/19620095 

К заголовкам сообщений 

"За Ковальчуком я не следил, смотрел только за своими парнями" - 
тренер "Куньлуня" Игнатьев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 
2023) 
Главный тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев заявил, что не следил за игрой 
форварда "Спартака" Ильи Ковальчука во время матча регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В воскресенье "Спартак" обыграл "Куньлунь" со счетом 5:2. Для Ковальчука эта 
встреча стала первой после возвращения в КХЛ. В профессиональном хоккее 
40-летний форвард не играл с тех пор, как в апреле 2021 года в роли капитана 
завоевал Кубок Гагарина с "Авангардом". 
 - Те скорости, которые "Спартак" предложил... Мы знали, что так будет. Но мы 
оказались к ним не готовы. Мы считали, что мы быстрые, но против "Спартака" 
надо играть еще быстрее. Это не только движение ног, скорость игры не только 

https://russian.rt.com/sport/news/1250239-dementev-spartak-kovalchuk-risk
https://tass.ru/sport/19620095


 

 

в беге, а в самой игре. После первого же меньшинства мы стали играть 
медленнее во всем. Сложно после 0:3 в "Лужниках" вернуться в игру. То ли 
"Спартак" потом стал играть не так активно, то ли мы добавили. Очень 
расстроен, что наше большинство снова не сработало. Команда должна решать 
такие моменты. Но, к сожалению, мы такого не сделали. 
 - Как думаете, фактор Ковальчука сыграл свою роль? Может быть, "Спартак" 
был более мотивирован?  
 - Следил ли я за этим? Нет, не следил. Я слежу за своими игроками. А насчет 
мотивации... У "Спартака" 62 очка, у нас - 35. Мотивированнее должны были 
мы. И в раздевалке перед игрой была хорошая атмосфера. Но в первом 
периоде мы были обескуражены, - передает слова Игнатьева корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998333_Za_Kovalchukom_ja_ne_sledil_
smotrel_tolko_za_svoimi_parnami__trener_Kunluna_Ignatjev 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о дебюте Ковальчука: "Было ясно, что он войдет в команду. 
Опыт большой" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 
2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в комментарии для 
"СЭ" оценил игру нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука в матче против 
"Куньлуня" (5:2). 
"Было ясно, что он войдет в команду. Опыт большой. Здорово, что в конце 
забил в пустые ворота. В них надо еще попасть, так что начало хорошее. Не 
скажу, что это фантастика, но он пока вкатывается, для этого нужно время. Все 
будет у него хорошо", - сказал Кожевников корреспонденту "СЭ" Николаю 
Гаврилову. 
40-летний форвард забросил свою первую шайбу за "Спартак" в КХЛ в концовке 
матча с "Куньлунем". Игра против китайской команды стала для Ковальчука 
первой с сезона-2020/21, в котором он стал обладателем Кубка Гагарина в 
составе "Авангарда".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-ocenil-debyut-ili-
kovalchuka-za-spartak-2161315/ 

К заголовкам сообщений 

Быков: Ковальчук - это приятный новогодний сюрприз для болельщиков 
"Спартака" и всех любителей хоккея (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
24 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков поздравил 
Илью Ковальчука с возобновлением профессиональной карьеры в "Спартаке".  
"Могу только пожелать Ковальчуку продлить эту радость. Хочется, что он 
получал удовольствие и удовлетворение от игры в хоккей в своем родном 
клубе "Спартак"! Чемпионский характер Ильи и человеческие качества усилят 
игру, работу и внутреннюю атмосферу в команде. Теперь молодежь "красно-
белых" видит прекрасный пример, у них есть возможность перенимать опыт 
большого мастера. И, конечно же, для болельщиков клуба и всех любителей 
хоккея это приятный новогодний сюрприз", - сказал Быков Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/bykov-kovalchuk-eto-priyatnyi-novogodnii-syurpriz-dlya-
bolelshikov-spartaka-i-vsekh-lyubitelei-khokkeya-318537/ 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998333_Za_Kovalchukom_ja_ne_sledil_smotrel_tolko_za_svoimi_parnami__trener_Kunluna_Ignatjev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998333_Za_Kovalchukom_ja_ne_sledil_smotrel_tolko_za_svoimi_parnami__trener_Kunluna_Ignatjev
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-ocenil-debyut-ili-kovalchuka-za-spartak-2161315/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-ocenil-debyut-ili-kovalchuka-za-spartak-2161315/
https://metaratings.ru/news/bykov-kovalchuk-eto-priyatnyi-novogodnii-syurpriz-dlya-bolelshikov-spartaka-i-vsekh-lyubitelei-khokkeya-318537/
https://metaratings.ru/news/bykov-kovalchuk-eto-priyatnyi-novogodnii-syurpriz-dlya-bolelshikov-spartaka-i-vsekh-lyubitelei-khokkeya-318537/


 

 

К заголовкам сообщений 

Обозреватель Daily FaceOff - о Ковальчуке: не каждый день увидишь 
возвращение в 40 лет (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Североамериканский журналист и обозреватель портала Daily FaceOff Стивен 
Эллис высказался о дебютной игре за московский "Спартак" 40-летнего 
нападающего Ильи Ковальчука известного по выступлениям в НХЛ. 
"Не каждый день увидишь, как игрок в возрасте 40 лет или старше 
возвращается на столь высокий профессиональный уровень. Я уже молчу, что 
на этой неделе дебютную игру в сезоне провел и Яромир Ягр. 
Кто следующий? Рэй Уитни? Олаф Колциг?" - гласит публикация Эллиса в 
социальной сети Х (ранее Twitter). 
Напомним, ранее Ковальчук не выходил на лед два с половиной года после 
того, как приостановил карьеру в 2021 году, выиграв Кубок Гагарина с 
"Авангардом". В первой же игре за "Спартак" он отметился заброшенной 
шайбой в пустые ворота и сравнялся по этому показателю с рекордсменом 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5371312-obozrevatel-daily-faceoff-o-
kovalchuke-ne-kazhdyj-den-uvidish-vozvraschenie-v-40-let.html 

К заголовкам сообщений 

Новиков: Ковальчук мог стать великим хоккеистом на уровне НХЛ, просто 
он решил вернуться в Россию (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 
декабря 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков отреагировал на победу "Спартака" 
над "Куньлунем" (5:2) в КХЛ и на возвращение в московскую команду 
нападающего Ильи Ковальчука.  
Форвард в первой игре после возвращения отметился заброшенной шайбой в 
пустые ворота. 
"Театр начинается с вешалки, а хоккей начинается с болельщиков и обстановки 
вокруг стадиона. Я сегодня был на хоккее, и когда шел по "Лужникам", увидел и 
почувствовал праздник, народное гуляние, что соответствует духу народной 
команды. Уверен, что болельщики получили удовольствие и от игры, и от 
результата. Сегодня очевидно, что на "Спартак" можно и нужно ходить и 
болеть.  
Что касается Ковальчука, естественно, он был в спартаковской среде, 
тренировался. Тренеры его чувствовали, знали и разговаривали с ним. Он мог 
стать великим хоккеистом на уровне НХЛ, это однозначно, просто он решил 
вернуться в Россию. Он топовый игрок, очень высокого класса. У него есть 
спартаковский дух, это однозначно, и он показал сегодня очень хорошую игру.  
Ковальчук должен понять, что он всего лишь уважаемый игрок, а командой 
руководят тренеры. Я сидел на трибуне, и если бы был начальником, я бы на 
вторую игру его не поставил. Потому что такие эмоции, которые он получил - их 
надо переварить. Вернуться в "Спартак" - это очень непросто. Для меня было 
удивительно, что Ковальчук очень мощно выглядел на льду. Я еще раз 
убедился, что в НХЛ он мог достичь самых больших вершин", - сказал Новиков 
Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/novikov-kovalchuk-mog-stat-velikim-khokkeistom-na-
urovne-nkhl-prosto-on-reshil-vernutsya-v-rossiyu-318501/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5371312-obozrevatel-daily-faceoff-o-kovalchuke-ne-kazhdyj-den-uvidish-vozvraschenie-v-40-let.html
https://www.championat.com/hockey/news-5371312-obozrevatel-daily-faceoff-o-kovalchuke-ne-kazhdyj-den-uvidish-vozvraschenie-v-40-let.html
https://metaratings.ru/news/novikov-kovalchuk-mog-stat-velikim-khokkeistom-na-urovne-nkhl-prosto-on-reshil-vernutsya-v-rossiyu-318501/
https://metaratings.ru/news/novikov-kovalchuk-mog-stat-velikim-khokkeistom-na-urovne-nkhl-prosto-on-reshil-vernutsya-v-rossiyu-318501/
https://allhockey.ru/news/show/501365-Novikov_Koval_chuk_mog_stat_velikim_na_urovne_NHL_no_reshil_vernut_sya_v_Rossiju


 

 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев считает, что Ковальчук в "Спартаке" будет играть роль взрослого 
дядьки (RT (russian.rt.com), Москва, 24 декабря 2023) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев высказался о 
роли нападающего Ильи Ковальчука в "Спартаке". 
 "Я считаю, что Ковальчука пригласили в "Спартак" на роль такого взрослого 
дядьки, который может влиять на молодежь как в раздевалке, так и на 
площадке. Чтобы никто не заигрывался, не зазнавался. Все-таки команда 
Алексея Жамнова в этом сезоне хорошо о себе заявила, вот уже полсезона они 
идут в лидерах и не сдают позиций. И я уверен, что красно-белые непременно 
будут играть в плей-офф и бороться за главный трофей. 
А в такие моменты всегда нужен еще один опытный товарищ, который и 
настроит, и сам может показать, как нужно действовать. Илья прошел школу 
НХЛ, он чемпион мира. Конечно, это уже не тот Ковальчук, который в 27 лет мог 
обыграть всю пятерку соперника и занести шайбу в ворота. Не стоит от него 
ждать феерии в чистом виде. Он будет время от времени блистать, в этом я не 
сомневаюсь. Но это его не основная роль. Сейчас он будет старшим и 
уважаемым товарищем среди молодежи", - заявил Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1250261-plyuschev-spartak-kovalchuk 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев предположил, что Ковальчук войдет в тренерский штаб Жамнова 
в будущем (RT (russian.rt.com), Москва, 24 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что после завершения карьеры Илья Ковальчук может продолжить работу в 
"Спартаке". 
 "Не исключаю, что в будущем Илья Ковальчук может остаться в системе 
"Спартака". Если он себя прекрасно проявит в той роли, которую ему 
заготовило руководство клуба, то в будущем, возможно, ему предложат либо 
войти в тренерский штаб Алексея Жамнова, либо же остаться на какой-то 
другой должности в клубе. Все зависит от желания самого Ильи. Не всегда 
хороший игрок становится хорошим тренером. Это более сложная работа и 
совершенно другая ответственность", - сказал Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1250262-plyuschev-kovalchuk-zhamnov 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Спартака" Рибар: "Ковальчук - невероятный человек. Надеюсь, 
он поможет нам" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 
2023) 
Вратарь "Спартака" Патрик Рибар оценил игру нового одноклубника Ильи 
Ковальчука, который вернулся в клуб.  
40-летний форвард забросил шайбу в пустые ворота в концовке матча против 
"Куньлуня" (5:2).  
"Мы провели хороший первый период, в котором забросили три шайбы. Да, 
допустили несколько ошибок, но, тем не менее, выиграли. Как оценю игру 

https://www.sports.ru/hockey/1115730134-kovalchuk-mog-stat-velikim-xokkeistom-na-urovne-nxl-prosto-reshil-vern.html
https://russian.rt.com/sport/news/1250261-plyuschev-spartak-kovalchuk
https://allhockey.ru/news/show/501368-Pljuschev_ne_stoit_zhdat_feerii_ot_Koval_chuka_on_budet_vremya_ot_vremeni_blistat
https://sport24.ru/hockey/news-607229-plyushchev-kovalchuka-priglasili-v-spartak-na-rol-vzroslogo-dyadki-chtoby-nikto-ne-zaigryvalsya-ne-zaznavalsya
https://russian.rt.com/sport/news/1250262-plyuschev-kovalchuk-zhamnov


 

 

Ковальчука? Он не выступал два с половиной года, но сыграл действительно 
хорошо. Илья все еще в форме. Надеюсь, он п оможет нам. Пока что я с ним не 
разговаривал. Ковальчук - невероятный человек. У него очень много опыта". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-spartaka-ribar-
prokommentiroval-vozvraschenie-kovalchuka-v-spartak-2161386/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Филин: "Еще ребенком смотрел хайлайты с игрой Ковальчука, его гол в 
Квебеке" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Форвард "Спартака" Егор Филин поделился впечатлениями от победы в матче 
ФОНБЕТ регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2). 
"Хорошо начали игру, в первом периоде здорово играли по заданию и забили 
хорошие голы. Во втором тоже хорошо играли. Шейн Принс все здорово 
сделал, мне осталось замкнуть в пустые ворота. Потом немного упустили нити 
игры, но ничего не дали сопернику сделать. Есть у нас такая проблема, 
тренеры указывают на нее. Пытаемся это исправить. Нужно играть все 60 
минут. Иногда у нас это получается, иногда нет. Идем к этому и стремимся 
играть все 60 минут. Сезон еще идет, мне еще рано его оценивать. Приятно, 
что закрепился в составе, что доверяют. Надо продолжать в том же духе. 
Приятно играть с легендой. Еще ребенком смотрел хайлайты с игрой 
Ковальчука, его гол в Квебеке. А сейчас мы играем в одной команды. Он 
постоянно подсказывает, а я слушаю его. Это добавляет уверенности команде". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filin-esche-rebenkom-smotrel-haylayty-
s-igroy-kovalchuka-ego-gol-v-kvebeke-2161399/ 

К заголовкам сообщений 

Сиваков: "В детстве смотрел Ковальчука по телевизору, а теперь играю в 
одной пятерке - это дорогого стоит" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 25 декабря 2023) 
Защитник "Спартака" Егор Савиков поделился впечатлениями от победы в 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлуня" (5:2). 
 - Не было сложно, мы понимали, что это неудобный для нас соперник, - 
приводит слова Савикова Metaratings.ru. - Много проигрываем, возможно, из-за 
недонастроя. Главный тренер сказал, что нужно настраиваться. Вышли, хорошо 
провели первый период и уверенно довели матч до победы.  
 - Был ли акцент, что это последний домашний матч в этом году?  
 - Конечно, хочется радовать наших болельщиков победами. Но такого акцента 
не было, конечно. Хочется побеждать всегда, особенно дома. 
 - Как восприняли подписание Ковальчука и какие впечатления от его дебюта?  
 - Хорошо восприняли! Это большое усиление для нас. Хороший дебют, Илья - 
молодец! В детстве смотрел его по телевизору, а теперь играю в одной пятерке 
- это дорогого стоит. Хочется отдавать ему передачи, чтобы он больше 
забивал. Это мастер. Хороший атакующий игрок, классный бросок - это плюс 
для нашего большинства. Пара матчей - и наладится химия в большинстве, для 
команды будет только лучше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sivakov-v-detstve-smotrel-kovalchuka-
po-televizoru-a-teper-igrayu-v-odnoy-pyaterke-eto-dorogogo-stoit-2161396/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-spartaka-ribar-prokommentiroval-vozvraschenie-kovalchuka-v-spartak-2161386/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-spartaka-ribar-prokommentiroval-vozvraschenie-kovalchuka-v-spartak-2161386/
https://allhockey.ru/news/show/501361-Rybar_Koval_chuk_vse_esche_v_forme_Nadejus_on_pomozhet_Spartaku
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filin-esche-rebenkom-smotrel-haylayty-s-igroy-kovalchuka-ego-gol-v-kvebeke-2161399/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filin-esche-rebenkom-smotrel-haylayty-s-igroy-kovalchuka-ego-gol-v-kvebeke-2161399/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sivakov-v-detstve-smotrel-kovalchuka-po-televizoru-a-teper-igrayu-v-odnoy-pyaterke-eto-dorogogo-stoit-2161396/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sivakov-v-detstve-smotrel-kovalchuka-po-televizoru-a-teper-igrayu-v-odnoy-pyaterke-eto-dorogogo-stoit-2161396/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Ребята спрашивали, когда сыграют с Ковальчуком". Форвард 
дебютировал за "Спартак" в КХЛ (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион, финалист Кубка Стэнли и трехкратный обладатель 
Кубка Гагарина 40-летний Илья Ковальчук вернулся в "Спартак", дебютировав 
за красно-белых в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в матче с 
"Куньлунь Ред Стар" (5:2). Форвард в последний раз играл весной 2021 года, 
когда помог "Авангарду" в апреле стать победителем плей-офф КХЛ.  
За "Спартак" же в последний раз Ковальчук играл в 2001 году, выйдя с ним в 
Суперлигу, после чего на 10 с лишним лет отправился в Национальную 
хоккейную лигу (НХЛ). В Россию он возвращался либо в сборную, либо во 
время локаута (в сезонах-2004/05, 2012/13), а в сентябре 2005 года, пока 
улаживал контрактный спор с "Атлантой", провел несколько матчей за "Химик" 
из Мытищ. Поэтому одной из причин возвращения в "Спартак" Ковальчук 
назвал стремление решить вопрос, связанный с недосказанностью. В том числе 
и с недосказанностью болельщикам, с которыми, видимо, предстоит еще 
разговор.  
"Спартак" объявил о возвращении Ковальчука еще 5 декабря во время матча 
КХЛ с московским "Динамо", который тогда завершился сверхрезультативным 
счетом в овертайме (8:7), а на следующий день стало известно о подписании 
контракта до конца года. "С начала сезона были разговоры, я уже начал 
думать, тренироваться, готовиться", - сказал он.  
Следующей загадкой было, когда Ковальчук, в последний раз игравший 
примерно 1,5 года назад и за это время поработавший генеральным 
менеджером сборной России, в том числе и на Олимпиаде в Пекине, появится 
на льду в свитере "Спартака". Еще в самом начале декабря председатель 
попечительского совета клуба Александр Якушев сообщил ТАСС, что 
возвращение будет в матче с "Куньлунем". Сам Ковальчук сначала корректно 
опровергал слова легенды "Спартака" и советского хоккея. После матча 
Ковальчук отметил, что подвести Якушева таким образом никак не мог.  
Был готов поделиться шайбой  
К тренировкам со "Спартаком" Ковальчук приступил только в начале текущей 
недели после возвращения команды с победного выездного матча в Нижнем 
Новгороде с "Торпедо" (5:2). По фотографиям пресс-службы клуба только 
можно было угадывать, в каком звене наигрывался Ковальчук, также до 
последнего дня было неизвестно, сыграет ли он в воскресенье. Его появление в 
этот день было бы логичным, учитывая игру при родной публике в "Лужниках" и 
праздничную атмосферу, однако главный тренер команды Алексей Жамнов до 
последнего не говорил, сыграет ли Ковальчук.  
Жамнов после матча сообщил, что решение о том, чтобы поставить Ковальчука 
в состав, было принято в субботу. "Тренировки тренировками, а игры - это 
другое. Через игры он наберет форму. Что касается того, когда мы решили, что 
он сыграет, то вчера об этом поговорили и приняли решение", - сказал главный 
тренер красно-белых.  
Приход Ковальчука сподвиг клуб на выпуск и продажу свитеров с 71-м номером 
игрока. На матче с "Куньлунем" были и болельщики в свитере Ковальчука еще 
времен выступления за "Атланту" в НХЛ. Жамнов поставил хоккеиста в тройку с 
Андреем Локтионовым, с которым он играл еще в "Нью-Джерси" и на 
чемпионате мира 2013 года, и с третьим снайпером команды Максимом 
Цыплаковым. Также игрок выходил и в большинстве.  
Долгое время Ковальчук искал свой шанс в атаке: в первом периоде он нанес 
всего один бросок, а во второй 20-минутке вместо того, чтобы бросить из 



 

 

выгодной ситуации, отдал пас партнеру. "В одном из моментов он мог забить, 
но не пожадничал, начал искать дальше какое-то предложение. Все зависело 
от него", - рассказал Локтионов, для которого гол стал 100-м в КХЛ.  
Повторил рекорд по голам в пустые ворота  
В том же втором периоде ошибка Ковальчука при счете 4:0 в пользу "Спартака" 
привела к голу. При игре в большинстве у синей линии, владея шайбой, он 
столкнулся со своим же защитником Михалом Чайковски. Этим воспользовался 
Джек Родуолд, который обокрал Ковальчука и затем реализовал выход один на 
один.  
"Ошибаются все, ничего страшного. Главное, пройти эту дистанцию нормально. 
Надо шаг за шагом, и через игры он все наберет. Непросто играть в хоккей на 
таком высоком уровне, особенно после возвращения. Не могу сказать, что он 
выпадал, справился с волнением", - сказал Жамнов.  
Показать еще 
Сам Ковальчук отметил, что тренеры поддержали его в той ситуации с 
пропущенным голом. "Я думал, будет хуже. Первая смена - хорошо себя 
чувствовал, лед тяжеловатый, но здорово, что начал играть, а то постоянно 
тренировался. Перед любой игрой есть волнение, все звонили и поздравляли", 
- сказал он.  
По мнению Цыплакова, много времени для налаживания взаимодействия в 
звене с Ковальчуком тратить не придется. "Приятно играть с Ильей, он все 
чувствует, все видит. Может, давно не играл, ему надо вкатиться, вспомнить. 
Думаю, "химия" сложится максимум через пару игр, ничего такого долгого не 
должно быть", - сказал он.  
Свою первую игру за "Спартак" в КХЛ Ковальчук завершил все же на хорошей 
ноте: во время того, как его команда отбивалась в конце игры от атак гостей, 
ему удалось при помехе соперника завезти шайбу в зону "Куньлуня" и 
отправить ее в пустые ворота. Тем самым он повторил рекорд Александра 
Радулова по голам в КХЛ в пустые ворота - 14, сделав это за 408 матчей, в то 
время как форвард "Ак Барса" поразил пустые ворота соперника 14 раз за 607 
игр. Еще одним достижением по итогам игры с китайской командой стал новый 
клубный рекорд Николая Голдобина по количеству очков за один регулярный 
сезон КХЛ - он набрал 57 баллов (28 голов + 29 результативных передач) в 44 
матчах, обойдя Александра Хохлачева и Бранко Радивоевича. Больше 
Голдобина забивали в "Спартаке" Дмитрий Гоголев (58) в сезоне-2000/01 и 
Михаил Иванов (59) в сезоне-2003/04, но это было в высшей лиге.  
Ковальчук после матча высказал предположение, что "Спартак" с нынешней 
игрой стопроцентно является претендентом на Кубок Гагарина, однако команде 
надо убрать авантюризм впереди и надежнее действовать в обороне. Жамнов 
же отметил, что микроклимат в команде от прихода Ковальчука не пострадает. 
"У нас нормальная атмосфера между тренерами и игроками, я не вижу, чтобы 
сказывалось это негативно. Наоборот, ребята спрашивали, хоть и не имели 
права этого делать, когда он выйдет, ждали этого, и по крайней мере, я это 
увидел", - заключил он.  

https://tass.ru/sport/19620255 

К заголовкам сообщений 

Ковальчуку вручили гладиаторский шлем в раздевалке после дебюта за 
"Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Пресс-служба московского "Спартака" опубликовала видео из раздевалки после 
победы в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (5:2), в 

https://tass.ru/sport/19620255


 

 

котором свою первую игру после возвращения в стан красно-белых провел 40-
летний нападающий Илья Ковальчук. 
На опубликованном видеоролике главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов 
поздравил нападающего Андрея Локтионова с 100-й заброшенной шайбой в 
КХЛ, отметив, что это для него не предел, а также отдельно отметил 
возвращение Ильи Ковальчука, которому вручили гладиаторский шлем. 
"Всем спасибо, Алексей Юрьевич, тренерский штаб, парни - давайте только 
вперед!" - сказал Илья. 

https://www.championat.com/hockey/news-5371144-kovalchuku-vruchili-gladiatorskij-
shlem-v-razdevalke-posle-debyuta-za-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

Мощный дебют Ковальчука за "Спартак"! Привез гол, а затем исправился 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Хороший первый матч от Ильи после длительной паузы. 
Вокруг Ильи Ковальчука была определенная неясность. Звезда российского 
хоккея долгое время был без команды. Все ждали, что завершение карьеры 
близко, но сам Ковальчук не торопился с этим, заявляя, что продолжает 
готовиться по индивидуальной программе. Примечательно, что, не завершив 
карьеру хоккеиста, Илья был назначен генеральным менеджером сборной 
России на Олимпиаду-2022. При этом последний у Ковальчука в качестве 
игрока был сезон-2020/2021, когда он вместе с "Авангардом" выиграл Кубок 
Гагарина. 
В общей сложности Илья 2,5 года находился без практики. Шестого декабря 
"Спартак" официально объявил о возвращении Ковальчука в клуб. Но до 24 
декабря он не играл, а только готовился к дебюту. В матче с "Куньлунем" 
звездный форвард провел свой первый матч после большой паузы. 
 "Спартак" близок к мощным усилениям? Состав красно-белых могут пополнить 
Мальцев и Ковальчук! 
Как дебютировал Ковальчук? 
Илья был заявлен во второй тройке атаки вместе с Локтионовым и 
Цыплаковым. Ковальчуку сходу дали и место в большинстве. На льду 
нападающий провел 14,5 минут и нанес три броска по воротам китайской 
команды. 
 Ковальчук дебютировал за "Спартак" 
Несмотря на то, что Илья много пропустил по времени, это была дебютная игра 
для него после большого перерыва, он был заметен. Во всяком случае, не 
допускал много ошибок и комбинировал. Однако первое действие закончилось 
со знаком минус. Ковальчук обрезался на чужой синей линии в большинстве, на 
ворота "Спартака" пошла контратака, которую соперники реализовали. 
Но затем Ковальчук исправился, забросив шайбу в пустые ворота. Многое 
сделал партнер по команде, который целенаправленно выводил Илью на 
бросок. Но это красивая история, которая нужна нашему хоккею. Человек, 
после большого перерыва, вернулся в хоккей, забросив последний гол во 
встрече. 
Фанаты явно оценили действия Ильи. После шайбы по арене пошел заряд: 
"Ковальчук". 
В чемпионский сезон "Авангарда" Ковальчук тоже вернулся в матче с 
"Куньлунем", забросив шайбу 
В сезоне-2020/2021 Ковальчук вернулся в КХЛ тоже ближе к дедлайну, сыграв 
свой первый матч за омичей 30 декабря против все того же "Куньлуня". Тогда 
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Илья бросил по воротам четыре раза, провел на площадке 20 минут и забил 
гол. Правда не последний, а второй для "Авангарда", который на тот момент 
позволил "Ястребам" сравнять счет. 
Если проводить параллели, то для "Спартака" подобная история - это еще один 
плюс в копилку к чемпионским предпосылкам. Илью после матча в раздевалке 
поздравили с возвращением в большой хоккей. 
Сам Ковальчук остался доволен дебютом, судя по комментариям после матча:  
"Мы не роботы, все совершают ошибки. Самое главное, что все поддержали. 
Давно не играл, но думал, будет хуже. Большое всем спасибо за поддержку. 
Почувствовал сегодня, что "Спартак" народная команда. Разве я мог Якушева 
подвести? Конечно. В первом периоде хорошо себя чувствовал. Лед здесь еще 
такой... Но я думал, что будет хуже. Хорошо, что начал играть, потому что 
тренироваться можно сколько угодно, но форму нужно набирать через игры. 
Приятно выходить с ромбом на груди. Будем надеяться, что к ЦСКА подойду в 
еще лучшей форме, - сказал нападающий. 
 Ковальчук о дебюте: думал, будет хуже. Приятно выходить с ромбом на груди 
Если учитывать, сколько пропустил Ковальчук, а еще его возраст, то дебют за 
"Спартак" можно считать успешным. Да, у Ильи не все получалось, но удалось 
забросить гол. Плюс картину он не испортил, а в каких-то моментах был 
заметен. 

https://allhockey.ru/article/show/501328-
Moschnyj_debjut_Koval_chuka_za_Spartak_Privez_gol_a_zatem_ispravilsya 

К заголовкам сообщений 

Помните хоккеиста Ковальчука? Илья вернулся и забил за "Спартак в 
первом же матче! (News.sportbox.ru, Москва, 24 декабря 2023) 
Возвращение легенды - главное событие сезона в КХЛ. 
Спустя 22 года Илья Ковальчук вернулся в "Спартак"! И как же ярко он это 
сделал: успел привезти гол в свои ворота, а затем сам забросил первую шайбу 
в дебютном матче за московский клуб. Еще и "красно-белые" одержали победу 
на домашней арене. 
Однако судить о камбэке Ковальчука в большой хоккей очень рано. Игра 
легендарного хоккеиста пока выглядит сыровато. 
Возвращение в большой спорт 
В последний раз Ковальчук выходил на лед в рамках Фонбет Чемпионата КХЛ в 
финале Кубка Гагарина-2021, когда в составе "Авангарда" завоевал первый 
титул в истории клуба. А после триумфального сезона праворукий форвард 
повесил коньки на гвоздь, но официально не объявлял о завершении карьеры. 
Ковальчук даже успел поработать в качестве генерального менеджера сборной 
России, попутно рассказывая журналистам, что в будущем может вернуться на 
лед в качестве игрока. 
И наконец, в начале нынешнего сезона намеки уступили место вполне 
конкретному заявлению. Олимпийский чемпион и трехкратный обладатель 
Кубка Гагарина в середине ноября анонсировал встречу с главным тренером 
"Спартака" Алексеем Жамновым. Тема общения очевидна - возвращение 
Ковальчука в большой хоккей в качестве игрока московского клуба.  
И хотя все это время Ковальчук тренировался, с каждым днем его физическая 
форма и игровые кондиции вызывали больше вопросов. Все-таки возвращаться 
на лед после продолжительного перерыва всегда тяжело, а тем более в 40 лет. 
Поэтому ноябрьская новость о готовящейся трансферной бомбе "Спартака" 
вызвала споры. Ковальчук, несомненно, окажет положительное влияние на 
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любую раздевалку. С другой стороны, неясно, зачем столичному клубу, который 
на протяжении всего сезона борется за первую строчку Запада, 40-летний 
хоккеист. 
Но в любом случае возвращение форварда - одно из главных событий сезона. 
Тем более Ковальчук - воспитанник "Спартака". А последний матч за "красно-
белых" хоккеист сыграл аж в 2001-м, после чего отправился в НХЛ. 
Сначала устроил пожар, а потом исправился 
И вот в декабре 2023 года "Спартак" официально объявил о подписании 
звездного новичка. Затем стало известно, что камбэк выпадает на домашний 
матч в "Лужниках" против "Куньлуня", который всю "регулярку" охраняет свой 
статус аутсайдера - идеальный вариант, чтобы ярко ворваться в лигу. Жамнов 
определил Ковальчука во второе звено к Андрею Локтионову и Максиму 
Цыплакову вместо Ильи Талалуева. 
В дебютной же смене Ковальчук показал, что готов ворваться в лигу как к себе 
домой: форвард стянул на себя трех соперников и скинул шайбу на Цыплакова, 
который опасно бросил, но попал прямо во вратаря. Затем гости получили два 
подряд удаления, и в составе спецбригады "Спартака" появился Ковальчук. 
Праворукий форвард занял "офис" Александра Овечкина и несколько раз 
опасно замыкал передачи, но либо попадал в щитки Джереми Смита, либо 
проверял на стойкость борт за воротами "Куньлуня". Гости не выдержали 
натиска соперника и пропустили, но уже в равных составах. После передачи 
Николая Голдобина Михал Чайковский с мясом затолкал шайбу в ворота. 
Статистика Голдобина оказалась в тени камбэка одноклубника. А ведь 
благодаря передаче Николай переписал историю "Спартака", набрав 56-е очко 
и установив рекорд клуба по очкам за одну "регулярку". 
В середине периода Николай уже забросил сам с передачи новичка 
московского клуба, имеющего опыт выступления в НХЛ. Правда, не Ковальчука, 
а Михаила Мальцева. Затем "Куньлунь" вновь остался в меньшинстве. 
Ковальчук окопался в левом круге вбрасывания и пытался записать свою 
фамилию в протокол. Партнеры по спецбригаде щедро раздавали ему 
передачи, а иногда даже придумывали лишний пас, чтобы сыграть на 40-
летнего хоккеиста.  
Эта схема розыгрыша лишнего не принесла "Спартаку" успеха. Жамнов 
заменил Ковальчука на Шейна Принса, и тогда Лактионов реализовал 
большинство. Во втором периоде уже столичный клуб трижды дал сопернику 
испробовать домашние заготовки в большинстве. Однако "Лужники" так и не 
увидели, как кипер "Спартака" Дмитрий Николаев пропускает. А в середине 
этой 20-минутки уже в равных составах Принс в шикарном сольном проходе 
обкатил ворота и выдал Егору Филину передачу на пустые ворота - 4:0. 
В концовке периода новичок "Спартака" стал героем голевого эпизода. 
Ковальчук во время большинства заигрался на чужой синей линии и потерял 
шайбу, в результате чего игрок "Куньлуня" убежал в "ноль" и размочил счет. В 
заключительной 20-минутке у Ковальчука также были неудачные моменты: 
форвард отдавал неточные передачи и терял шайбу на ровном месте, но 
больше его ошибки к голам не приводили. 
Однако гости и без Ковальчука организовали контратаку и сократили 
отставание до двух шайб. В оставшееся время "Куньлунь" заметно прибавил в 
движении и за несколько минут до конца матча снял вратаря. В этот момент 
Жамнов выпустил Ковальчука на лед. В итоге гости потеряли шайбу, и игроки 
"Спартака" стали выводить дебютанта на бросок. Сначала Ковальчук отыгрался 
на партнера, но потом все же сам из средней зоны бросил по пустым воротам. 
Есть первый гол Ковальчука за "Спартак" после возвращения! 



 

 

Форвард поставил точку в матче - 5:2, а московский клуб добыл уверенную 
победу. 
Что касается Ковальчука, то матч он закончил с тремя бросками в створ и без 
силовых приемов. А его общее время на льду составило 14 с половиной минут. 
Гол Ильи затмил все его ошибки и привел публику в восторг. Однако пока рано 
оценивать, насколько возвращение легенды поможет "Спартаку" в решении 
поставленных задач.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1998366_Pomnite_khokkei
sta_Kovalchuka_Ilja_vernulsa_i_zabil_za_Spartak_v_pervom_zhe_matche 

К заголовкам сообщений 

Худшее возвращение Ковальчука? Как Илья дебютировал за "Спартак" в 
КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 декабря 
2023) 
Удивительно, но сбылся отчасти шальной прогноз Александра Якушева, еще в 
начале декабря предсказавшего, что Ковальчук сыграет за "Спартак" против 
"Куньлуня". Илья тогда даже не подписал контракт с красно-белыми, но сегодня 
действительно вышел на лед в матче с китайской командой из Мытищ.  
Это третье возвращение Ковальчука в КХЛ. В 2013-м он расторг контракт с 
"Нью-Джерси" и снова приехал в СКА, где форварду так понравилось во время 
локаута. В 2020-м после неудачной попытки вернуться в НХЛ подписал 
контракт с "Авангардом". Сейчас, проведя два с половиной года вне хоккея, 
Илья дебютировал в лиге за родной "Спартак". 
Есть у Ковальчука традиция - в дебютной игре после возвращения набирать 
очки. В 2013-м его передача помогла СКА разгромить "Авангард". В 2020-м 
шайба олимпийского чемпиона Пхенчхана не спасла омичей от поражения 
"Куньлуню" (3:4). В 2023-м Ковальчук отомстил "драконам" и точным броском по 
пустым воротам закрепил победу "Спартака" - 5:2. 
Понятно, что нынешний Ковальчук приходит не на роль лидера команды, как в 
2013-м. Даже не на роль проводника между тренером и хоккеистами, как в 
2020-м. Илья призван добавить "Спартаку" опыта и уверенности в своих силах - 
команда в нынешнем виде собралась только в этом сезоне, больших побед 
никто из игроков в карьере пока не одерживал. 
Первый матч за "Спартак" показал, что свою роль на площадке Ковальчук тоже 
понимает неплохо. Тренерский штаб отрядил его во второе звено, дал игровое 
время на уровне топ-5 форвардов, попробовал в обеих спецбригадах 
большинства. Илья старается сам не тащить шайбу в зону, а отдать передачу - 
все же в скорости самому возрастному игроку КХЛ с партнерами тягаться 
сложно.  
Щелчок в касание в большинстве из "офиса Овечкина" - одна из опций 
"Спартака", которую Кови уже попробовал. Выглядело опасно и перспективно. 
Привоз выхода один в ноль в другом численном преимуществе - тоже 
неотъемлемая часть игры Ковальчука. Еще до того, как он отметил 40-летие. 
Возможно, с набором игрового тонуса Илья будет меньше кататься с шайбой 
вдоль чужой синей линии, когда за спиной ни одного защитника. Иначе есть 
риск, что на площадке от Кови будет больше проблем, чем пользы. 
Заброшенная Ковальчуком шайба доказывает, что в раздевалке "Спартака" до 
сих пор отличная атмосфера, а ветерану в команде скорее рады. Перед паузой 
красно-белых наказывал "Сочи" - за желание дать партнеру с безголевой 
серией забросить в пустые. "Куньлуню" повторить трюк с перехватом не 
удалось - Андрей Локтионов в хорошей позиции предпочел скинуть шайбу на 
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Ковальчука. Бросать Илье было не очень удобно, но в пустые ворота он попал. 
В определенном смысле, исправился за привоз.  
Широкая улыбка форварда и скандирующие фамилию кумира болельщики 
"Спартака". Перфоманс с возвращением Ковальчука точно удался. Осталось 
понять, поможет ли Илья команде по-хоккейному. Алексей Жамнов продолжает 
лидировать в КХЛ, а фанаты мечтать о первом Кубке Гагарина.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/khudshee-vozvrashchenie-kovalchuka-kak-ilya-
debyutiroval-za-spartak-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук вернулся в большой хоккей! И сразу забил! (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Илья не играл с апреля 2021 года и вышел в составе родного для него 
"Спартака". 
Воскресный матч "Спартака" и "Куньлуня" так и остался бы рядовой встречей 
лидера и аутсайдера "Запада", если бы не возвращение в большой хоккей Ильи 
Ковальчука. Легенда номер 71 провел первую официальную игру с апреля 2021 
года, когда выиграл Кубок Гагарина с "Авангардом". Форвард пропустил два с 
половиной сезона, свозил сборную России на Олимпиаду в качестве 
генерального менеджера, а в начале декабря подписал контракт с родным 
"Спартаком". С дебютом 40-летнего Ковальчука повременили в матчах с 
"Торпедо" и минским "Динамо", а против "Куньлуня" Алексей Жамнов ввел 
суперзвезду в состав.  
Илья Валерьевич тренировался с Максимом Цыплаковым и Андреем 
Локтионовым - в этом сочетании форварды появились и сегодня. Буквально в 
первой же смене Ковальчук попытался обострить атаку передачей на 
свободного партнера, но Джереми Смит не потерял концентрацию, увидев на 
льду легенду "Атланты" и Квебека-2008. Появление Ковальчука вдохновило 
"Спартак" на лихое начало. Михал Чайковски открыл счет уже на шестой 
минуте. Ассистировал словаку Николай Голдобин, установивший клубный 
рекорд по набранным очкам в регулярке. Форвард оперативно обновил свое же 
достижение. Шикарным кистевым броском Николай упрочил перевес 
москвичей. С каждым новым голом или пасом отрыв Голдобина в гонке красно-
белых бомбардиров будет только расти.  
Ковальчук не переигрывал смены: за первый период провел на льду шесть 
минут и нанес один бросок по воротам. Жамнов доверил Илье место в 
спецбригаде большинства. Правда, наказать "Куньлунь" за удаления 
получилось только с третьей попытки, когда Ковальчука в звене заменил Шейн 
Принс. Андрей Локтионов отметился 100-й шайбой в КХЛ. Что ни гол 
"Спартака", то юбилей или памятное число.  
Ковальчук и в лучшие годы не отличался эталонной игрой в обороне и 
возвратами назад. Наивно ждать, что форвард, пропустивший два с половиной 
сезона, перевернет представление о себе. Жамнов продолжил использовать 
Илью при розыгрыше большинства. Однако вместо того, чтобы созидать у 
чужих ворот, Ковальчук поучаствовал в первом голе "Куньлуня". Илья заигрался 
на синей линии и потерял шайбу, чем воспользовался Джек Родуолд, 
убежавший один на один с Дмитрием Николаевым. Ветерану осталось только 
наблюдать, как праворукий канадский форвард переиграл вратаря "Спартака".  
В середине декабря пообщался с экс-тренером сборной России по ОФП 
Дмитрием Яшанькиным, который готовил Ковальчука в тренажерном зале. Он 
рассказал, что рабочий вес Ильи около 103-104 килограмм, а по физическим 
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данным новичок "Спартака" превосходил многих молодых атлетов. По первому 
матчу слова Яшанькина сошлись с визуальными впечатлениями от Ковальчука. 
Да и приглашали олимпийского чемпиона не на роль лидера первого порядка. 
Разобранный "Куньлунь" - не лучший соперник для анализа игроков, но Илья не 
выпадал и не портил картины. Исключение - момент с голом Родуолда, когда 
форвард красно-белых засуетился в несложной ситуации.  
Красивое возвращение Ковальчук дополнил первой шайбой за "Спартак" в КХЛ. 
Спустя время никто не вспомнит, что нападающий забил лишь в пустые ворота. 
Войдет в историю сам факт, что Илья снова отличился за красно-белых - 
впервые с марта 2001 года.  
Форвард однозначно будет улучшать игровую форму. Можно бесконечно 
тренироваться в зале, но на льду, помимо мышц, задействованы координация, 
ловкость и скорость принятия решений. Все это Илье предстоит вспомнить, 
если форвард всерьез намерен помочь "Спартаку" в больших делах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-kovalchuk-debyutiroval-v-igre-
spartak-kunlun-obzor-matcha-khl-24-dekabrya-2023-2161296/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук сыграл за "Спартак" впервые спустя много лет. И сразу забил! 
(Р-Спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
Гол Ковальчука в дебютном матче за "Спартак" в КХЛ помог добиться победы 
За Ильей Ковальчуком навсегда закрепилась крылатая цитата "В Голливуде до 
такого додуматься не смогли! Жизнь - лучший драматург!" Этой фразе, 
сказанной Романом Скворцовым после золотого гола Кови за сборную России 
на чемпионате мира в Квебеке, уже более 15 лет. И сегодня она вновь обрела 
актуальность. Илья вновь в деле. 
В начале декабря Ковальчук подписал контракт с московским "Спартаком", 
вернувшись в клуб, в котором стал профессиональным хоккеистом. Было много 
вопросов о физической готовности 40-летнего форварда, не игравшего 2,5 года, 
а также о дате его дебюта за "красно-белых" в Континентальной хоккейной 
лиге. Еще до официального перехода Кови в "Спартак" легенда столичного 
клуба Александр Якушев заявил, что первая игра нападающего за свою старую-
новую команду состоится 24 декабря в матче чемпионата против "Куньлуня". 
Вскоре Илья сам заявил, что Александр Сергеевич, дескать, выдал желаемое 
за действительное, а в журналистских кулуарах дебютным матчем Ковальчука 
называлась гостевая встреча с "Витязем". Но в конечном итоге слова Якушева 
подтвердились. 
Несколько интересных цифр: 
8304 дня - столько прошло с момента последнего (читай - крайнего) 
официального матча Ильи Ковальчука за "Спартак". 30 марта 2001 года 17-
летний Кови забросил две шайбы в матче с "Сибирью" и помог "красно-белым" 
добиться победы и вернуться в Суперлигу. 
2,5 года - столько продлилась пауза в игровой карьере Ковальчука. 28 апреля 
2021 года Илья помог омскому "Авангарду" завоевать первый в истории клуба 
Кубок Гагарина, после чего взял время на отдых и менеджерскую деятельность. 
9 - столько клубов сменил Ковальчук в период своей карьеры после ухода из 
"Спартака" и до возвращения в столичный клуб. В НХЛ первый номер драфта 
2001 года играл за "Атланту Трэшерз", "Нью-Джерси Девилз", "Лос-Анджелес 
Кингз", "Монреаль Канадиенс" и "Вашингтон Кэпиталз". В России - за "Ак Барс", 
"Химик", СКА и "Авангард". Решение переехать в Казань, а затем и в Санкт-
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Петербург на период двух локаутов в НХЛ фанаты "Спартака" припоминают 
Ковальчуку до сих пор. 
Сам Илья после официального возвращения в стан "красно-белых" говорил о 
готовности встретиться с фан-активом клуба и обсудить давние вопросы. 
Правда, до этого пока дело не дошло. Да и, возможно, не дойдет из-за 
отсутствия в этом необходимости - трибуна встретила Ковальчука 
преимущественно тепло и даже аплодисментами. 
На свою первую игру в КХЛ за "Спартак" Кови был заявлен во втором звене в 
тройке с Андреем Локтионовым и Максимом Цыплаковым. С первым Илья уже 
давно знаком - как по игре за "Нью-Джерси", так и за сборную России. И эта 
связь дала знать о себе в первом же совместном матче в "Спартаке". Ковальчук 
отметил свое возвращение голом, забив в пустые ворота именно с передачи 
Локтионова! 
"Ну да, у нас есть связи. Теперь Андрей не самый взрослый в команде. Мы 
играли вместе, перед матчем пообщались. Отмечу и Цыпу, он много и хорошо 
катается, освобождает пространство в том числе и для меня", - сказал 
Ковальчук журналистам после матча. 
Всего за игру Илья провел 17 смен с общим игровым временем чуть более 14 
минут. За это время он успел не только отметиться голом в пустые ворота, но и 
в принципе нанести три броска в створ ворот. И даже ошибиться. 
В конце второго периода при счете 4:0 "Спартак" играл в большинстве в 
формате "5 на 4", и Кови неожиданно потерял шайбу на чужой синей линии, 
после чего гости убежали в контратаку и распечатали ворота Дмитрия 
Николаева, лишив его "сухаря". 
"Это ж хоккей. Все мы не роботы. Все совершают ошибки. Самое главное - весь 
тренерский штаб, руководство и команда поддержали, спасибо им. Я давно не 
играл. Думал, будет хуже. Сегодня была важная игра для всех, - объяснился 
Ковальчук. - Мы хотели порадовать болельщиков. Спасибо нашей торсиде и 
всем, кто пришел на матч. Чувствуется поддержка и что "Спартак" - это 
народная команда. 
Волновался ли из-за того, как меня примут фанаты? Нет. У нас есть некоторая 
недосказанность, но мы уже договорились, что обязательно встретимся и 
пообщаемся, все будет в порядке. Надо объединиться и двигаться вперед. 
"Спартак" - это моя родная команда, приятно выходить с ромбом на груди. У 
меня есть недосказанность перед "Спартаком". У нас молодая команда, мало 
ребят, кто играл в плей-офф КХЛ. Уверен, что мой опыт на льду и в раздевалке 
пригодится. Главное, не быть обузой на площадке. Претендент ли "Спартак" на 
Кубок Гагарина? Да, я думаю так. В перекрестном плей-офф будет много 
неожиданностей. Но нам надо прибавлять, потому что играем в авантюрный 
хоккей. В обороне надо играть лучше". 
Именно Ковальчука в итоге признали лучшим игроком матча. Но это уже в 
стиле НХЛ, где много внимания уделяют символизму. Результат же у 
"Спартака" во многом сделал Николай Голдобин, который набрал два очка уже 
в первой 20-минутке. 
Главный бомбардир и снайпер "красно-белых" отметился ассистом и голом, 
установив и сразу обновив новый клубный рекорд по числу очков в одном 
регулярном чемпионате. Теперь в активе Голди 57 баллов (28+29). 
Большое событие в матче произошло и у Андрея Локтионова. Партнер 
Ковальчука по звену также отметился голом в первом периоде и достиг отметки 
в 100 заброшенных шайб за карьеру в чемпионатах и плей-офф КХЛ. Именно 
его гол в итоге стал для "Спартака" победным. Успешная серия "красно-белых" 
теперь составляет пять матчей подряд.  
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К заголовкам сообщений 

Он вернулся, накосячил и забил! 40-летний Ковальчук "обмыл" свой 
камбэк в "Спартак" голом в первой же игре (Комсомольская правда (kp.ru), 
Москва, 24 декабря 2023) 
Ковальчук забросил шайбу в первом матче после возвращения в "Спартак"  
971 день Илья Ковальчук не играл в КХЛ. Но сегодня двухлетняя пауза 
прервалась: легендарный воспитанник "Спартака" вернулся на лед, чтобы 
красиво напомнить о себе и обыграть "Куньлунь". 
План реализован на 100%: красно-белые одержали победу (5:2), а 40-летний 
ветеран отметил свой выход с пенсии голом в пустые ворота. Нет, мы не 
плачем... 
Второе звено, забивающие партнеры, неудобные китайцы 
Возвращение Кови - это тот самый сериал с неожиданными развязками. А мы в 
нем - запутавшиеся зрители. То Илья с хоккеем завязал, то вроде как готов 
вернуться, то со "Спартаком" есть договоренность, то ничего не ясно. А как 
только контракт был подписан, непонятки продолжились: 
3 декабря, за три дня до заключения соглашения. Легендарный ветеран 
"Спартака" и председатель попечительского совета клуба Александр Якушев. 
"Когда Ковальчук проведет свой первый матч за "Спартак"? Это случится 24 
декабря в домашнем матче против "Куньлуня". Это будет ретро-игра на Малой 
спортивной арене "Лужников". 
14 декабря, за десять дней до официального камбэка. Главный тренер 
"Спартака" Алексей Жамнов: "Когда он сыграет - будем смотреть по состоянию 
Ильи. Это решение за тренерским штабом" 
22 декабря, за полтора дня до возвращения. Все тот же Жамнов: "Илья 
Ковальчук приступил к занятиям с командой, сказать конкретно пока не берусь, 
когда он сыграет, как почувствуем, что готов, то будет играть. В моем 
понимании тренировки тренировками, но надо [форму] набирать через игры". 
И все-таки дату "релиза" красно-белые не перенесли. Сегодня Ковальчука 
заявили в состав и с ходу поставили во второе звено. В качестве напарников по 
атаке - забивающие Локтионов и Цыплаков. В качестве соперников - команда, 
обыгравшая "Спартак" в двух из трех матчей сезона. 
Ковальчук пыхтел, а Голдобин - рекордсмен 
На свою первую смену Илья вышел на 20-й секунде. И сразу же вывел на удар 
Цыплакова, который попал в ловушку голкипера Смита. Вскоре Кови заработал 
на себе удаление и нанес прицельный кистевой с левого круга. Хорошо, но не 
точно. 
Но в первом периоде у "Спартака" были другие герои. Николай Голдобин, 
например. На 6-й минуте форвард записал на свой счет ассист на Чайковски и 
побил клубный рекорд по набранным очкам (56 баллов) за одну "регулярку" 
КХЛ, а через 5 минут "обмыл" свое достижение точным броском из круга 
вбрасывания. Передачу на него выкатил еще один новичок - Михаил Мальцев. 
А в третьем взятии ворот мог поучаствовать и Ковальчук. Мог, если бы вышел в 
составе второго звена на большинство. Только на льду ветерана не оказалось, 
поэтому его новые коллеги все сделали сами: Бурмистров прострелил с левого 
края - Локтионов доработал в одно касание и забил свой 100-й гол в КХЛ. 
Кови ошибся - "Куньлунь" забил 
Во втором периоде звездный возвращенец переквалифицировался в 
подносчика снарядов. Его самое запоминающееся действие - обманное 

https://rsport.ria.ru/20231224/khokkey-1917783810.html


 

 

движение в центре зоны и перевод направо, после чего его партнеры довели 
атаку до дальней штанги и не смогли подставить клюшку. 
А еще Ковальчук привез себе гол. Олимпийский чемпион потерял шайбу у 
чужой синей - Челиос сделал пас на ход - Родевальд укатил к воротам 
Николаева и без проблем его переиграл. Самое веселое в том, что произошло 
это во время спартаковского большинства. И такой прикол красно-белые 
исполняют в пятом матче подряд. С дебютом, Илья Вальерьевич! 
Благо, за 5 минут до пропущенной шайбы хозяева забили свою: Филин 
"расстрелял" ворота Смита из центра после шикарной передачи от Принса. Так 
что на второй перерыв москвичи ушли с комфортным преимуществом - 4:1. 
Пустые ворота, конец встречи... 
30 декабря 2020 года: Ковальчук проводит первую игру в свитере "Авангарда". 
И забивает. В ворота "Куньлуня". Ничего не напоминает? 
Во время третьего периода в подобный расклад верилось не особо. Во-первых, 
Кови был менее активен. Во-вторых, "Ред Стар" забросили вторую и 
откровенно придавили красно-белых. А потом китайцы сняли вратаря, чтобы 
зацепиться за чудо... 
Тут-то ветеран и проснулся. Прошел среднюю зону через перепас с 
Локтионовым, получил передачу от Андрея у левого борта на синей линии и 
пробил пустые ворота с неудобной руки. Есть первый кэхаэловский гол 
Ковальчука после возвращения в "Спартак"! 
Именно эта шайба и стала последней - 5:2 в пользу красно-белых. Красно-
белые набрали 62 очка и вернулись на первое место в Западной конференции, 
а Илья продолжил традицию по забивному возвращению. Дальше - больше? 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/40-letnii-kovalchuk-obmyl-svoi-kambek-v-spartak-
golom/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Предела нет ни у кого. Пускай дальше продолжает создавать новые 
рекорды" - президент КХЛ Морозов о клубном рекорде Голдобина (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, 
комментируя рекорд нападающего " Спартака " Николая Голдобина, заявил 
"Матч ТВ", что ни у кого из спортсменов нет предела возможностей. 
Голдобин установил новый рекорд "Спартака" по результативности за один 
сезон в КХЛ. В воскресенье в матче регулярного чемпионата против "Куньлуня" 
(5:2) 28-летний нападающий отметился шайбой и передачей, в его активе стало 
57 очков (28 шайб + 29 передач) в сезоне. Ранее по 55 баллов за сезон КХЛ в 
составе "красно-белых" набирали Бранко Радивоевич (сезон-2009/10) и 
Александр Хохлачев (2022/23). 
 - Голдобин установил клубный рекорд. Где его предел?  
 - Предела нет ни у кого. Пускай дальше продолжает штамповать голы и 
создавать новые рекорды, мы только за, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998341_Predela_net_ni_u_kogo_Puskaj
_dalshe_prodolzhajet_sozdavat_novyje_rekordy__prezident_KKhL_Morozov_o_klub
nom_rekorde_Goldobina 

К заголовкам сообщений 
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Плющев о рекорде Голдобина: "Любой спортсмен играет на самолюбии. 
Сейчас оно реализуется в интересах "Спартака" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на достижение нападающего "Спартака" Николая 
Голдобина, который побил клубный рекорд по числу набранных очков за один 
сезон в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 
Игрок отметился результативной передачей в матче против "Куньлунь Ред 
Стар" (5:2), теперь у него 57 (28+29) очков. Предыдущий рекорд принадлежал 
россиянину Александру Хохлачеву и словаку Бранко Радивоевичу, которые 
набирали по 55 очков за один сезон в "Спартаке". 
"Когда человека недооценивают, то у него есть внутренний потенциал и 
внутренняя харизма, он хочет все доказать тем, кто в него не верил. Голдобин 
попал в ту атмосферу, в которой ему комфортно. Самое главное, что у него 
есть потенциал, который он может реализовать, и он это делает. В нашей 
практике было много таких, как Голдобин: те же Кучеров, Гусев. Они в свое 
время не были востребованы в ЦСКА, зато были востребованы племянники 
Квартальнова. Я думаю, что любой спортсмен играет на самолюбии. Сейчас 
это самолюбие реализуется и в его личных интересах, и в интересах 
"Спартака"", - сказал Плющев корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-otreagiroval-na-rekord-
goldobina-po-chislu-ochkov-za-sezon-v-istorii-spartaka-2161301/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" заявил, что сможет набрать 100 очков за сезон (Р-
Спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Николай Голдобин считает, что покорение 
планки в 100 очков за сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) для него 
является возможным.  
В воскресенье "Спартак" на малой арене спорткомплекса "Лужники" победил 
пекинский "Куньлунь Ред Стар" со счетом 5:2. Голдобин набрал в игре 2 очка 
(1+1) и установил новый рекорд "Спартака" в КХЛ по набранным баллам за 
сезон. На счету форварда 57 (28+29) очков в 44 матчах, он обошел словака 
Бранко Радивоевича и Александра Хохлачева (по 55 баллов).  
"Спасибо Андрею Локтионову. Без него мне бы не удалось этого добиться. Он 
меня всегда поддерживает, говорит мне приятные вещи. Перед матчем с 
"Куньлунем" он сказал мне: "Ты лучший, ты сможешь побить этот рекорд 
сегодня". 100 очков за сезон? Это будет тяжело. Если продолжим играть так 
результативно и я не буду отставать от партнеров, то все возможно", - сказал 
Голдобин РИА Новости.  
В воскресенье нападающий Илья Ковальчук дебютировал за столичный клуб в 
КХЛ и отметился голом в пустые ворота. Локтионов в матче с "Куньлунем" 
забросил свою 100-ю шайбу в лиге.  
"При игре в формате "5 на 4" Саша Бурмистров хорошо мне "выложил шайбу". 
Сегодня очень хорошо играли. Надеюсь, дальше будем еще лучше. С Ильей 
раньше немного играли вместе. Надо вспомнить былое. Что касается матча, то 
согласен, что начали вальяжно играть. Соперник наказал нас за это", - отметил 
Локтионов.  

https://rsport.ria.ru/20231224/khokkey-1917807557.html 

Похожие сообщения (2): 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-otreagiroval-na-rekord-goldobina-po-chislu-ochkov-za-sezon-v-istorii-spartaka-2161301/
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Белевич признан игроком дня в КХЛ (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 24 
декабря 2023) 
Беларусский нападающий "Торпедо" Андрей Белевич был признан игроком дня 
в КХЛ. 
Напомним, что беларус своим дублем принес команде из Нижнего Новгорда 
победу над СКА (3:1).  

https://by.tribuna.com/hockey/1112985142-belevich-priznan-igrokom-dnya-v-kxl/ 

К заголовкам сообщений 

Локтионов забил 100-й гол в КХЛ. Форвард "Спартака" забросил 
"Куньлуню" (Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023) 
Андрей Локтионов забил 100-й гол в КХЛ.  
Нападающий "Спартака" отличился голом в матче Фонбет чемпионата КХЛ 
против "Куньлуня".  

https://www.sports.ru/hockey/1115729211-loktionov-zabil-100-j-gol-v-kxl-forvard-
spartaka-zabrosil-kunlunyu.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин побил рекорд "Спартака" по количеству очков за регулярный 
сезон КХЛ (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Николай Голдобин побил клубный рекорд 
по количеству набранных очков за один регулярный сезон Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Игрок отметился результативной 
передачей в матче против китайского "Куньлунь Ред Стар".  
Теперь на счету Голдобина 56 (27 голов + 29 результативных передач) очков, 
матч против китайской команды стал для форварда 44-м в текущем сезоне. 
Ранее по 55 очков за один регулярный чемпионат набирали Александр 
Хохлачев (ему потребовалось 65 матчей) и словак Бранко Радивоевич (в 56 
матчах).  
В настоящее время в матче идет первый период, "Спартак" выигрывает со 
счетом 1:0.  

https://tass.ru/sport/19619371 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Сергей Широков набрал 500-е очко в КХЛ, оформив дубль в игре с 
"Ладой" (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
37-летний российский нападающий екатеринбургского "Автомобилиста" Сергей 
Широков оформил дубль в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ с 
"Ладой" (3:1, идет 3-й период), благодаря чему покорил важную статистическую 
отметку в 500 (220+280) набранных очков в КХЛ. 
Свою первую шайбу в матче Широков забросил уже в первом периоде, 
реализовав численное преимущество. Ему ассистировали Стефан Да Коста и 
Брукс Мэйсек. 

https://allhockey.ru/news/show/501363-Goldobin_o_100_ochkah_za_sezon_tyazhelo_no_vse_vozmozhno
https://sport24.ru/hockey/news-607248-goldobin-100-ochkov-za-sezon-budet-tyazhelo-no-vozmozhno
https://by.tribuna.com/hockey/1112985142-belevich-priznan-igrokom-dnya-v-kxl/
https://www.sports.ru/hockey/1115729211-loktionov-zabil-100-j-gol-v-kxl-forvard-spartaka-zabrosil-kunlunyu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115729211-loktionov-zabil-100-j-gol-v-kxl-forvard-spartaka-zabrosil-kunlunyu.html
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-pobil-rekord-spartaka-po-kolichestvu-ochkov-za-sezon-khl-2161246/


 

 

На старте третьего он отметился дублем, вновь отличившись в большинстве 
при игре 5 на 3. Результативные передачи на счету все того же Да Косты и Ника 
Эберта. 
Примечательно, что до перерыва на игры сборных на счету Широкова было 
лишь три заброшенных шайбы, а уже после паузы он забил уже четыре гола. 
Его результативная серия насчитывает четыре матча (4+1). Всего за карьеру в 
КХЛ он проводит свой 778-й матч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5371046-sergej-shirokov-nabral-500-e-
ochko-v-khl-oformiv-dubl-v-igre-s-ladoj.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук повторил рекорд КХЛ по голам в пустые ворота (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук повторил рекорд КХЛ по голам в 
пустые ворота, сообщает пресс-служба лиги.  
40-летний нападающий забросил первую шайбу за "Спартак" после 
возвращения в матче против "Куньлуня" (5:2). Ковальчук отличился в пустые 
ворота в концовке.  
Теперь в активе Ковальчука 14 голов в пустые ворота в 408 матчах КХЛ. Он 
повторил рекорд Александра Радулова, на счету которого те же 14 голов в 607 
встречах. Третье место по голам в пустые ворота занимает Сергей Плотников 
(13 в 860).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-povtoril-rekord-khl-po-
golam-v-pustye-vorota-2161316/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Возвращение Ковальчука, проблемы "Ак Барса", психоз Федотова. 10 
событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 25 декабря 2023) 
СКА взял третье армейское дерби из трех. 
Илья Ковальчук отметил возвращение в родной "Спартак" заброшенной 
шайбой. СКА разбил ЦСКА и вывел из себя Ивана Федотова. Параллельно на 
рынке переходов повысилась активность перед дедлайном. "Нефтехимик" 
усилился канадцем, а судьба двух опытных вратарей складывается по-разному. 
Об этих и других событиях недели - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online". 
1. Яркое возвращение Ковальчука  
2,5 года прошло с тех пор как Илья Ковальчук в последний раз выходил на лед 
в матче КХЛ. Все это время игрока неоднократно мучали вопросами о 
завершении карьеры, от которых он каждый раз отворачивался. Казалось, 
великий форвард окончательно завязал с хоккеем, приехав на Олимпиаду в 
Пекине геменеджером сборной России. Но осенью о возвращении заговорили 
всерьез. А уже 24 декабря состоялось историческое событие. Ковальчук сыграл 
в матче "Спартака" с "Куньлунем". Его партнерами по звену были Максим 
Цыплаков и Андрей Локтионов. 
Нельзя сказать, что к ветерану применяли "щедящий" режим. Он провел на 
льду почти 15 минут и выходил в большинстве. Несмотря на громадный 
перерыв и солидный возраст, Кови практически не уступал в темпе ни 
партнерам, ни соперникам. Хотя не обошлось без ошибок: в одном из эпизодов 
он привез контратаку, которая завершилась голом. Были и позитивные 
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моменты. Ковальчук заработал на себе большинство и, главное, забил! Его 
шайба в пустые ворота помогла "Спартаку" оформить крупную победу (5:2). 
Одновременно нападающий повторил рекорд Александра Радулова по голам в 
пустые ворота (по 14). 
Хоккеист признавался, что даже превзошел собственные ожидания. А также 
показал себя большим патриотом родного клуба: "Давно не играл, но думал, 
будет хуже. Большое всем спасибо за поддержку. Почувствовал сегодня, что 
"Спартак" - народная команда. Приятно выходить с ромбом на груди. В первом 
периоде хорошо себя чувствовал. Лед здесь еще такой... Но я думал, что будет 
хуже", - сказал Ковальчук после матча. 
2. Лучший матч Хайруллина и провал Федотова 
СКА прошел тяжелый отрезок в октябре и второй месяц остается оплотом 
стабильности и высокого класса. Чего не скажешь о другом армейском клубе. 
Миновали уже почти две трети регулярного чемпионата, но ЦСКА так и не 
пришел в оптимальное состояние. Команда занимает шестое место на Западе 
и потерпела три поражения подряд. Очная встреча грандов выявила слабости 
москвичей. Особенно страдает вратарская линия. 
Адаптация Федотова после возвращения из армии определенно затягивается. 
Он пока и близко не напоминает того хладнокровного мастера, который без 
шансов для конкурентов выгрыз себе место в основе ЦСКА и олимпийской 
сборной России. Матч с Питером (2:6) и вовсе оказался для него худшим по 
количеству голов. А пятая пропущенная шайба так разозлила голкипера, что он 
на эмоциях со всех сил зарядил по штанге собственных ворот. После этого на 
лед вышел запасной вратарь Дмитрий Гамзин, но вскоре Иван вернулся в 
рамку. 
Главным героем встречи стал Марат Хайруллин. Игрок прошел массу 
испытаний за короткое время: был лишен капитанской нашивки, несколько раз 
выбывал из-за травм и попадал в запас. Но теперь невзгоды позади. Впервые в 
карьере Марат набрал пять очков (1+4) в матче КХЛ. В отличие от прошлого 
сезона речи о борьбе за топ-10 бомбардиров не идет, но зато он претендует на 
звание "джокера" в противостоянии с главным соперником. Новый шанс 
проверить себя у Марата появится совсем скоро. Уже послезавтра армейские 
клубы встретятся вновь. 
3. СКА побил рекорд КХЛ 
Именно Хайруллин открыл счет в другом матче прошлой недели с "Сочи" (7:2). 
За весь первый период СКА организовал лишь одну шайбу, хотя и 33 раза 
бросил по воротам, повторив достижение "Сочи" семилетней давности. А всего 
за матч СКА нанес 66 (!) бросков. И это уже абсолютный рекорд. Ни одна 
команда за всю историю КХЛ не угрожала чужим воротам так часто в матче 
регулярного чемпионата. 
В третьем периоде давление СКА все же конвертировалось в реализацию. 6 
бросков из 14 оказались точными. Хайруллин оформил в этой встрече 2+1, 
Михаил Воробьев тоже ушел с дублем. В двух предыдущих встречах "Сочи" 
дважды обыгрывал СКА с одинаковым счетом - 5:4. Но теперь слухи о южном 
клубе как неудобном сопернике развеяны. Однако на послематчевой пресс-
конференции главный тренер СКА Роман Ротенберг нашел повод похвалить 
вратаря соперника Максима Третьяка. Наследник легенды отразил 59 бросков и 
установил личный рекорд. "Когда в воротах Третьяк, сложно забить", - 
констатировал Ротенберг. 
4. 5 очков Буше, "ассистентский покер" Шарипзянова  
Матч "Сочи" против "Авангарда" складывался по похожему сценарию, в первом 
периоде соперник забил лишь однажды. Но вскоре случился прорыв, и омичи 



 

 

выдали пока самый результативный матч после паузы (8:3). Голы отличались 
разнообразием. Например, Александр Филатьев замкнул передачу, находясь на 
одном колене. Нашлось место контрактам и мощнейшим броскам защитников. 
И, разумеется, забивали звездные легионеры. 
Рид Буше оформил дубль и закрепил лидерство в снайперской гонке, его 
партнер по звену Райан Спунер также забивал дважды. Самый результативный 
матч в карьере (0+4) провел Дамир Шарипзянов. Опытный мастер блокировки 
бросков в этом сезоне показывает себя и в атаке, он уже побил личный рекорд 
результативности. А "Сочи", терпящий одну оплеуху за другой, в тотальном 
кризисе. За 21 предыдущий матч команда Дмитрия Кокорева потерпела 19 
поражений.  
5. "Ак Барс" уже седьмой на Востоке  
Перед перерывом в чемпионате "Ак Барс" проиграл два матча подряд. Паузу 
Зинэтула Билялетдинов использовал, чтобы поработать над "физикой" 
хоккеистов. На тренировках часто использовались баллоны. Но пока особого 
результата это не приносит. Казанцы проиграли три из четырех последних 
матчей, а в единственной победной игре с "Авангардом" (4:0) уступили 
сопернику в километраже. 
Столкнувшись с потерей Дмитрия Яшкина главный тренер пробует сделать игру 
"Ак Барса" более разнообразной. Появилась вторая бригада большинства, все 
больше игрового времени получает Евгений Свечников, забросивший четыре 
шайбы в последних трех матчах. Но он не может в одиночку заменить 
травмированную звезду, когда здоровые лидеры не показывают стабильного 
уровня. Александр Радулов недавно прервал серию из десяти матчей без голов 
подряд, а шестиматчевая "засуха" Вадима Шипачева все еще продолжается. 
Тем временем, "Ак Барс" уже седьмой на Востоке. 
6. Шарыченков на драфте отказов  
В середине декабря голкиперу Александру Шарыченкову "урезали" зарплату 
ровно вдвое - с 50 до 25 млн рублей. Затем ЦСКА отправил его на драфт 
отказов. Хоккеист показывал достаточно среднюю статистику. В 12 матчах он 
одержал пять побед, отражая 90,7% бросков. Он не смог поддержать команду 
на плаву, когда забуксовал Федотов. Особого смысла оставлять Александра в 
роли бэкапа не было. Логичнее было бы сделать ставку на Гамзина. 20-летний 
голкипер проводит свой первый полноценный сезон в КХЛ, но на фоне 
конкурентов смотрится на удивление стабильно. 
С драфта отказов Шарыченкова не забрали, поэтому он оказался в ВХЛ. Но 
дверь в главную лигу страны отнюдь не закрыта. 32-летний голкипер еще 
может отыграть несколько сезонов на приличном уровне. К тому же, он накопил 
опыт больших побед и трижды завоевывал Кубок Гагарина. Некоторые 
усмотрели в этом понижении косвенное подтверждение слухов о трансфере 
Александра Самонова. Якобы ЦСКА расчищает "платежку" и заявку, чтобы 
подписать голкипера "Салавата Юлаева". Эта интрига разрешится 27 декабря, 
когда в КХЛ наступит дедлайн на переходы.  
7. Новый канадец в "Нефтехимике"  
Приход Жана-Себастьена Ди в "Металлург" сопровождали большие ожидания. 
Легионеру выписали солидные 80 млн за сезон и сделали самым 
высокооплачиваемым игроком клуба. Но на выходе усиления для первого звена 
и замены Филиппу Майе из Ди не получилось. В тот самый момент, когда было 
необходимо доказывать свою состоятельность, канадец получил травму. 
Набрав скромные 6 (3+3) очка за 18 игр, хоккеист отправился на драфт отказов. 
Поначалу инсайдеры отправляли его в минское "Динамо", но в итоге Ди остался 
в Восточной конференции. 



 

 

Теперь форвард выступает в "Нефтехимике". Известно, что нижнекамцы умеют 
работать с легионерами. Например, Лукаш Клок дорос в Татарстане до игрока 
основы сборной Чехии. С канадскими нападающими ситуация сложнее. Приезд 
экс-лидера "Куньлуня" Хантера Шанкарука обернулся полным провалом (5 
очков в 19 матчах), а Энтони Камара временами был хорош год назад, но 
покинул клуб спустя два месяца нынешнего регулярного чемпионата. 
Переломить эту тенденцию будет непросто. У "Нефтехимика" есть проблемы с 
креативом. Команда находится в четверке худших по голам. 
8. Спад и травмы Нижнекамска 
На минувшей неделе "Нефтехимик" прервал семиматчевую серию поражений, 
обыграв "Барыс" (3:2), но положение команды остается тяжелым. Нижнекамцы 
занимают десятое место и отстают от идущей восьмой "Сибири" на восемь 
очков. Солидный отрыв, даже при двух матчах в запасе. Но кроме результата 
удручает игра. Раньше подопечные Олега Леонтьева не в пример другим 
аутсайдерам часто заходили на чужую половину поля и навязывали борьбу 
даже топ-клубам. Сейчас смелости в атаке поубавилось, а оборона 
недостаточно надежна. 
Ситуацию осложняют травмы ведущих игроков. Возвращение Наиля Якупова в 
родной клуб было одним из самых интригующих сюжетов межсезонья, но 
первый номер драфта-2012 года рискует пропустить остаток сезона. Он 
получил травму кисти в матче с "Ак Барсом" 3 декабря. А недавно Леонтьев 
сообщил, что до конца чемпионата выбыл Илья Хохлов - второй бомбардир 
клуба среди защитников.  
9. "Кубок Икры" - за "Адмиралом"  
Кроме уже знакомых "зеленого" и "армейского" дерби на карте КХЛ появляется 
все больше региональных противостояний, к которым соперники стараются 
найти особый подход. Например, "Трактор" и "Автомобилист" выпускают 
специальную айдентику к "Уральскому дерби". По тому же пути пошли на 
Дальнем Востоке, добавив местного колорита. С нынешнего сезона "Адмирал" 
и "Амур" сражаются за "Кубок Икры". 
Команды уже сыграли все шесть предусмотренных матчей в чемпионате, и в 
противостоянии определился победитель. Из-за равнества побед (по 3), 
пришлось считать общее количество очков. Борьба была очень плотной, 
"Адмирал" обошел "Амур" всего на одно очко (7:6). Правда, на положении в 
таблице этот перевес не отражается. Хабаровчане занимают девятое место на 
Востоке, а владивостокцы находятся на две позиции ниже и уже вряд ли 
поборются за зону плей-офф. 
10. Проскуряков остается в "Авангарде" 
Когда 36-летний Илья Проскуряков присоединился к "Авангарду" в межсезонье, 
от него не ждали особых чудес. Казалось, что все игровое время будет отдано 
первому номеру Василию Демченко и молодому Андрею Мишурову, а 
Проскуряков будет передавать опыт молодежи из ВХЛ. Но на деле вышло 
иначе. Вместо плавного завершения карьеры Проскуряков решил продлить 
контракт с омичами еще на год. 
Игра Ильи в этом сезоне доказывает, что продление было абсолютно верным 
решением. Голкипер в среднем пропускает меньше полутора шайб за игру и 
отбивает 94,5% бросков по воротам. Это лучшие показатели Проскурякова в 
карьере. Он играет так уверенно, что "Авангард" без особых переживаний 
отдал Демченко "Адмиралу". Основной вратарь теперь Мишуров, а за его 
спиной играет один из сильнейших бэкапов лиги. 
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К заголовкам сообщений 

Профессорские задачки для СКА. Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 24 декабря 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
До Знарока пока далеко 
У СКА появился соперник, которого нужно точно избежать в плей-офф. Это 
"Торпедо" Игоря Ларионова, которое откровенно переигрывает армейцев в 
нынешнем чемпионате. Задачки "Профессора" пока не под силу его коллеге 
Роману Ротенбергу, они выглядят, как "высшая математика".  
В трех матчах "регулярки" нижегородцы только раз уступили армейцам, причем 
проиграли в серии буллитов. Плюс две закономерные победы - 4:3 и 3:1. 
Кстати, игра в минувшую субботу стала для петербуржцев первой с 9 ноября 
(за 15 матчей), когда они ушли с площадки без набранных очков. До клубного 
рекорда, установленного под руководством Олега Знарока в сезоне 2017/18 (29 
матчей с очками), далеко, но результат тоже достойный.  
Сейчас же, повторяю, самое главное для СКА - сделать все возможное, чтобы 
избежать встречи с "Торпедо" в первом раунде Кубка Гагарина, иначе задачки 
"Профессора" могут вновь стать нерешаемыми. А на данный момент 
получается, что как раз нижегородцы и петербуржцы должны выявить 
победителя на старте плей-офф - в таблице Западной конференции команды 
делят четвертое и пятое места. 
Гастрольный тур Анисина в Норильске завершился 
Очередные гастроли Михаила Анисина закончились. На этот раз 35-летний 
хоккеист продержался в своем клубе - самом северном в ВХЛ - "Норильске" три 
с лишним месяца.  
Нет, вроде никаких скандалов и разоблачительных видео не появилось, просто 
тренерский штаб не устроил уровень одного из самых миниатюрных форвардов 
мира (рост 164 см). За 22 матча он набрал только пять очков за результативные 
передачи - статистика "не очень" даже для дебютанта ВХЛ.  
Впрочем, свою главную миссию Михаил выполнил, дав сольный концерт после 
одного из домашних матчей "Норильска". Болельщикам понравилось. 
Кстати, за свою профессиональную карьеру Анисин-младший умудрился 
сменить уже 22 клуба, выступая не только в России, но и на Украине, в 
Казахстане, Узбекистане, Белоруссии, Румынии и Словакии. Больше одного 
сезона он продержался только три раза - в "Крыльях", "Сибири" и "Сочи". 
Будет ли новая точка на карте в его хоккейном турне, пока непонятно. На днях 
форвард перебрался в любительский коллектив "Патриот", который выступает 
в московской лиге "7 на 7". 
Ягр боится растолстеть и рухнуть 
А эта музыка, наверное, будет вечной. Яромир Ягр в очередной раз возобновил 
карьеру, приняв участие в матче чемпионата Чехии. Ярдо, которому в феврале 
исполнится уже 52, на прошлой неделе первый раз сыграл за команду, 
владельцем которой является, - "Кладно".  
И "дебютировал" вполне достойно. За почти 14 минут нанес два броска по 
воротам соперника, получил две минуты штрафа и отметился результативной 
передачей. Правда, "Рыцари Кладно" уступили 3:4 "Пардубице" (кстати, родной 
клуб Гашека). Просто игроков, равных по классу Ягру, у них больше не 
оказалось.  
Это уже 35‑й сезон в профессиональной карьере чешского суперфорварда. В 
прошлом сезоне он провел 26 матчей и набрал 14 очков (5+9). 



 

 

Пока Яромир не объявил, когда следующий раз выйдет на площадку. Но 
обязательно выйдет, если ноги его будут еще носить по земле. 
"Во-первых, это весело. Во-вторых, если остановитесь, то растолстеете и 
растеряете здоровье: вам сделают операции на спине, коленях и бедрах. Я бы 
рухнул - вижу это у всех остальных. Хочу прожить счастливую жизнь, поэтому 
буду усердно работать до самой смерти, потому что это единственный путь", - 
ответил Ягр на вопрос, почему до сих пор не завершил игровую карьеру. 
Лига чемпионов Швеции не интересна 
Не все золото, что блестит. В Европе долго уговаривали КХЛ присоединиться к 
хоккейной Лиге чемпионов, рисуя сказочные картины счастливого будущего. Но 
реальность, как показывает практика, расходится с действительностью. 
Прибыли никакой, один убытки.  
Так нынешний розыгрыш шведскому "Векше Лейкерс" принес "минус" 80 тысяч 
евро. Причина в том, что народ на европейский турнир плохо ходит. 
"Векше" дошел до четвертьфинала, где по сумме двух матчей уступил 
швейцарскому "Серветт-Женева" (1:4, 3:2). Всего команда провела десять 
встреч в нынешнем розыгрыше, пять из них - дома. И средняя посещаемость 
составила 2618 человек при вместимости арены в 5750. Для сравнения: на 
матчах элитенсерии "Лейкерс" собирают в среднем 4663 зрителя. 
Не помогло даже снижение цен на билеты. Сидячие места на игры Лиги 
чемпионов продавались по 150 шведских крон (13 евро), а в чемпионате они 
стоят от 175 до 495 крон (от 16 до 44 евро). Так что "Европа" даже в Швеции 
далеко не всем интересна. 
Вместо молодежного чемпионата мира - в "тюрягу" 
Финляндия продолжает оставаться самой криминогенной хоккейной державой 
мира. Почти каждую неделю из Суоми приходят новости о том, что тот или иной 
горячий финский парень угодил в очередную историю, из которой выход - 
только в тюрьму. На этот раз "не повезло" 19-летнему нападающему Топи 
Ренни. Паренек подозревается в изнасиловании.  
А ведь форвард подавал большие надежды и считался одним из кандидатов в 
молодежную сборную на ближайший МЧМ, который вскоре состоится в 
шведском Гетеборге. Однако из-за уголовного дела Ренни точно пропустит этот 
турнир. 
Кстати, предполагаемое деяние произошло еще в 2021 году, когда Ренни был 
несовершеннолетним. Но Финляндия - страна, где никто никуда не торопится, и 
расследование заняло почти три года. 
Россия и Канада начинают битву за Индию 
Когда мы смеемся над планами Федерации хоккея России продвигать хоккей в 
Индии, то забываем, что Индия в той же Канаде уже чувствует себя вполне 
вольготно. Ну, пускай не вся страна, но сикхи - огромная диаспора выходцев из 
"страны джунглей" - постепенно завоевывают родину хоккея. Достаточно 
сказать, что сикхи, привычно носящие тюрбаны и длинные бороды, 
делегировали своего человека в министры обороны Канады. 
Но главное посягательство все-таки произошло в святая святых - в хоккейном 
дворце Виннипега на матче "Джетс". На прошлой неделе государственный гимн 
Канады впервые в истории лиги прозвучал на пенджабском языке, потому что 
язык сикхов стал уже третьим по популярности в стране. Естественно, после 
английского и французского, на котором говорят в Квебеке.  
Хоккеистов-сикхов, правда, в НХЛ еще никогда не было. В хоккей они 
предпочитают играть своеобразно - с клюшкой и теннисным мячиком, но без 
коньков, на любом клочке асфальта. 



 

 

Но если их "поставить на лед", то, возможно, что-то и получится. Так что "битва 
за Индию" между Россией и Канадой в ближайшем будущем может состояться.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/228704-
professorskie-zadachki-dlya-ska-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Кравец и Разин опровергают миф о "тренерах второго 
эшелона" (Russia-hockey.ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Об итогах недели в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ПО КАЧЕСТВУ ЛУЧШИЙ МАТЧ НЕДЕЛИ - ОМСК - МАГНИТКА  
- Центральные матчи недели - по вашей версии?  
- Назову два, оба из воскресенья - "Авангард" - "Металлург" и "Спартак" - 
"Куньлунь".  
- Почему выделяете игру в Омске?  
- Это был матч за первое место в Восточной конференции. И "Авангард", и 
"Металлург" в этом сезоне удивляют зрелой, стабильной игрой. Считаю, что по 
качеству хоккея это был лучший матч недели.  
- За счет чего Омск и Магнитка пока впереди?  
- Оба клуба объединяет то, что тренеры получили кредит доверия и спокойно - 
насколько это возможно в профессиональном спорте - работают. Причем и 
Михаил Кравец, и Андрей Разин воспринимались раньше прессой как тренеры 
второго эшелона, потолок которых - выводить свои клубы в плей-офф.  
На мой взгляд, Кравец с Разиным вот этот миф о тренерах второго эшелона 
опровергают. И доказывают, что часто работа "пожарного" и борьба за 
выживание, за последние путевки в плей-офф во многом сложнее, чем работа в 
больших клубах.  
ГЛАВНОЕ - НЕ ШТАМП В ТРЕНЕРСКОМ ПАСПОРТЕ, А ДОВЕРИЕ  
- Вы в свое время возглавляли благополучный "Атлант", а также летавший на 
рейсовых самолетах с составом уровня ВХЛ "Адмирал". Где было труднее?  
- Труднее там, где вокруг хоккея собраны не только профессионалы, которые к 
тому же разделены на лагеря. Но это отдельный и тонкий разговор.  
Думаю, пример Кравеца и Разина показывает, что для тренера главное - не 
категория или штамп в его паспорте, а доверие.  
Посмотрите, как в той же "Магнитке" оперативно идет кадровое усиление, 
проводятся обмены. А "Авангард" после прошлогоднего кризиса в условиях 
цейтнота провел точечные усиления, которые и выстреливают. Более того, как 
только команда пошла на спад, ее генменеджер Курьянов вышел вместе с 
тренерским штабом на лед и какие-то моменты коллективно были доработаны.  
Для игроков это важнейший сигнал - мы, тренеры и руководители, вместе, мы - 
ответственные люди, профессионалы. Отсюда и результат.  
КОВАЛЬЧУК ПОРАДОВАЛ, ЛУЖНИКИ ОГОРЧИЛИ  
- Что скажете о матче "Спартак" - "Куньлунь"?  
- Тут два ярких момента - возвращение Ильи Ковальчука в большой хоккей и 
возвращение большого хоккея в родные для нас Лужники, где наше поколение 
всегда любило выходить на лед и выигрывало многие трофеи.  
Порадовало, что 40-летний Ковальчук после двух сезонов вне хоккея в 
функциональном плане смотрелся не хуже партнеров. Сыграл под 15 минут в 
позиции крайнего форварда, на которой, скажем так, не постоишь. 
Интригующее возвращение!  
- Какие-то недостатки в его игре отметили?  
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- Понятно, что сейчас Илья на эмоциях, далее возможны функциональные 
проседания. Но к плей-офф опыт такого мастера будет востребован.  
А недостаток отметил только один.  
- Какой?  
- Лишь четыре тысячи зрителей на таком возвращении - меня эти цифры 
удивили. В наше время Лужники ассоциировались с постоянными аншлагами - 
и с 12 тысячами зрителей на каждом матче в Дворце спорта. И тут вдруг 
заполненная наполовину арена...  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/svetlov_kravitz_rasin_oprovergaut_mif_trenery_vtorogo
_eshelon_/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА опять жалуется - теперь на симуляции от соперника! Питер проиграл 
великому Ларионову два матча из трех (Sport24.ru, Москва, 24 декабря 
2023) 
Команда Ротенберга прервала свою 15-матчевую серию с очками.  
В последние полтора месяца СКА набрал сумасшедшую форму. Команда из 
Санкт-Петербурга 15 матчей подряд набирала очки, обыгрывая соперников 
разного уровня и поднимаясь по турнирной таблице. За этот армейцы лишь раз 
уступили за пределами основного времени - это произошло в выездной игре с 
"Автомобилистом" (2:3 Б). Серия с очками закончилась 23 декабря в Нижнем 
Новгороде. Питерцы первыми открыли счет во втором периоде стараниями 
Василия Глотова, но после перерыва хозяева перехватили инициативу и 
забили три гола. Это была третья встреча клубов в нынешнем сезоне - команда 
Игоря Ларионова одержала вторую победу. 6 сентября "Торпедо" победило 4:3. 
25 ноября команды встретились в Санкт-Петербурге - СКА проигрывал 0:3 
после двух периодов, но отыгрался и победил по буллитам 4:3. После 
последней игры не обошлось и без небольшого скандала.  
"Хорошо играли, вели игру, а потом заработали ненужные удаления, в 
результате которых "Торпедо" забило гол. Много сил потратили при игре в 
меньшинстве, и в третьем периоде уже не хватило свежести на финальный 
натиск. Игроки соперника, мне кажется, порой любят красиво падать. В 
некоторых моментах не было ничего такого - нужно играть до конца. Хоккей 
мужской вид спорта. Моментов было много - нужно было забивать. Но и 
вратарь "Торпедо" сегодня сыграл надежно, во многих моментах выручил", - 
сказал после поражения нападающий СКА Марат Хайруллин .  
Армейцы в матче получили пять удалений и 10 минут штрафа, а у "Торпедо" 
только две минуты - за "незаконное и опасное снаряжение" получил Никита 
Шавин. Питерцы ни разу за всю встречу не играли в большинстве (было лишь 
обоюдное удаление), на что обратили внимание некоторые журналисты. В 
конце второго периода гости вообще остались втроем. Стоит отметить, что 
нижегородцы не воспользовались всеми своими шансами - они реализовали 
только одно большинство (Коваленко забил). Команда Игоря Ларионова 
терпеливо и осторожно сыграла в обороне, уступив по броскам в створ 24-36. 
Вратарь Адам Хуска провел один из лучших матчей в сезоне.  
По комментарию Хайруллина можно предположить, что в СКА не довольны 
судейством. Впрочем, Роман Ротенберг на эту тему не высказывался, на пресс-
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конференции сказав только: " Мы допустили три ошибки - за это нас соперник 
наказал. Втроем выиграть можно, конечно, в хоккее, но сложно. Делаем 
выводы, готовимся к следующей игре". В начале ноября главный тренер 
армейцев сказал, что больше не будет комментировать работу арбитров. 
Перед этим он был дисквалифицирован на одну игру после критики судейства. 
До этого он несколько раз был оштрафован лигой: на 300 и 500 тыс рублей.  
Ротенберг и в прошлые годы высказывался о судействе, а также жестко 
критиковал правила и действия арбитров, когда игроки его клуба получали 
травмы. Самый яркий эпизод - травма Матвея Мичкова после хита Алексея 
Емелина на предсезонке-2022. При этом в этом сезоне СКА - одна из самых 
часто удаляемых команд лиги. В 42 матчах у армейцев набралось 423 минуты 
штрафа, больше в КХЛ только у "Куньлуня" - 475. Интересно, что "Торпедо" 
лидирует в лиге по штрафному времени соперника - 412 минуты. Армейцы по 
этому показателю седьмые (377).  
В Петербурге всегда тяжело переживают поражения. Однако осечка в Нижнем 
Новгороде не должна сказаться на настроении фанатов армейцев. Игроки в 
последние два месяца набрали впечатляющую форму и показывают солидный 
хоккей. Вот только хватит ли такой формы до конца сезона ведь главные матчи 
для СКА будут весной?  

https://sport24.ru/hockey/article-ska-opyat-zhaluyetsya-teper-na-simulyatsii-ot-
sopernika-piter-proigral-velikomu-larionovu-dva-matcha-iz-trekh 

К заголовкам сообщений 

Станислав Бочаров: приятно играть в том клубе, где ты впервые встал на 
коньки (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Воспитанник хабаровской школы хоккея Станислав Бочаров - о сезоне в 
"Амуре" и рубеже в 250 очков. 
 Бочаров: "Амур" может занести себе в актив матч с "Магниткой" 
- На данный момент у тебя 19 очков в активе, получается самый 
результативный сезон за последние годы. В первую очередь помогает опыт? 
- В этом году идет мой 15-й сезон в КХЛ. На протяжении всех этих лет у меня 
стабильные показатели результативности. Я стараюсь выходить на каждую 
игру и отрабатывать на максимум принося пользу команде. В этом сезоне еще 
много матчей, а значит есть возможность принести много пользы команде. 
- Можно ли сказать, что переход в "Амур" положительно сказался на твоей 
игре? 
- Считаю, что для любого спортсмена переход из одного клуба в другой это 
нормальная история, часть работы. В "Амуре" мы показываем хороший и 
интересный хоккей. Наверное, в Уфе не получилось показать своего 
максимума, так что переезд в родной город пошел мне на пользу. 
- Во Владивостоке не без твоей помощи команда вырвала победу. Побеждать 
всегда приятно, но обыгрывать "Адмирал" - приятнее вдвойне? 
- Матч с "Адмиралом" получился напряженный. Было много нереализованных 
моментов. Очень важно, что мы его выиграли, Владивосток наш прямой 
конкурент. Всегда важно выигрывать у географических соседей. Все знают, что 
такое дальневосточное дерби, тем более много болельщиков приехало из 
Хабаровска поддержать нас. 
- В Магнитогорске ты поучаствовал во всех шайбах команды и достиг рубежа в 
250 очков в КХЛ. Сейчас ты в тройке бомбардиров команды, насколько это 
значимо для тебя? 
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- Помогать команде - это главная задача каждого игрока. Конечно, приятно, я не 
знал, после матча пресс-служба поздравила. Когда разместили уже в клубных 
медиа, то полетели поздравления. Для любого нападающего важна 
результативность, и я не исключение. Приложу все усилия, чтобы этот сезон 
стал лучшим в карьере, ведь впереди еще 26 игр, время есть. 
- Последнее время ты играешь в тройке с Егором Коршковым и Владом 
Барулиным. Вы уже нашли химию?  
- Мы не так много игр сыграли вместе, но у нас с первой игры появилась 
хорошая химия. Приятно играть с партнерами, с которыми у тебя есть 
понимание, кто где должен оказаться на площадке. Плюс есть и креатив, без 
которого в чужой зоне делать нечего. 
- "Амбициозный, как и любой другой. Достаточно жесткий со всеми, но 
справедливый, требовательный ко всем", - так охарактеризовал Андрея 
Мартемьянова форвард вашей команды Кирилл Слепец. Согласитесь с 
партнером? 
- Да, полностью. Андрей Алексеевич большой профессионал с большим 
опытом который в любой ситуации может помочь хорошим советом.  
- Почти год как семья с тобой, в Хабаровске. Быстро ли удалось решить все 
бытовые вопросы? 
- Семья всегда со мной во всех командах, где я играл. И бытовые вопросы мы 
научились решать быстро, тем более Хабаровск большой город с развитой 
инфраструктурой и сервисом. Здесь родители, этой мой родной город, есть и 
знакомых хороших много. Я здесь родился, начал заниматься хоккеем. Всегда 
приятно играть в том клубе, где ты впервые встал на коньки. Школа 
хабаровского хоккея дала мне возможность стать тем, кто я сейчас. Когда я был 
маленьким, то сам был болельщиком, а теперь я по ту сторону "стекла", сейчас 
болеют и переживают за меня, эмоции непередаваемые.  
- От "Амура" в этом году достаточно серьезные ожидания, но команда идет 
сейчас вне зоны плей-офф. Как считаешь почему? 
- Сложно сказать. Попытаюсь предположить, что двухочковая система - 
коварна. Сегодня ты за линией плей-офф, а через несколько игр может все 
поменяться, и твои прямые конкуренты уже там, а ты в зоне плей-офф. Еще 
возможно, что где-то не хватает везения, ведь были игры, где мы проиграли с 
разницей в 1 шайбу, но самое главное, что каждую игру мы выходим и 
стараемся отдавать все силы. 
- Среди наиболее ярких эпизодов текущего сезона вспоминается ваш гол в 
ворота "Торпедо", когда Дмитрий Шевченко отдал пас ногой. Это самый 
нестандартный гол в вашей карьере? 
- Если мы говорим именно о самых нестандартных голах, то мне есть что 
вспомнить. Наверное, самый нестандартный гол был против "Йокерита", когда я 
играл за ХК "Сочи". В эпизоде вратарь поймал шайбу на лету уже за линией 
ворот. А в конце сезона мне даже вручили именную статуэтку на память об 
этом нестандартном голе. Еще был момент, когда я играл за "Автомобилист", 
после моего броска в ворота, шайба взлетела вверх, а вратарь потерял ее из 
виду и она приземлилась ему за спину. Такие шайбы всегда запоминаются. 
- Календарный год "Амур" заканчивает двумя домашними матчами с прямым 
конкурентом за выход в плей-офф. Другой цели, кроме как взять в этих играх 
четыре очка, перед командой не стоит? 
- Матчи с "Нефтехимиком" будут за восемь очков. Очень важно их выиграть, 
потому что это последние игры в уходящем году и тем более перед своими 
болельщиками. Правильно подмечено, что главная цель - взять четыре очка, но 



 

 

также хочется подарить нашим болельщикам потрясающие эмоции в 
преддверии Нового Года! 

https://allhockey.ru/article/show/501295-
Stanislav_Bocharov_priyatno_igrat_v_tom_klube_gde_ty_vpervye_vstal_na_kon_ki 

К заголовкам сообщений 

"Вы ждете от меня чего?" Билл не понимает журналистов, а "Ак Барс" 
играет без эмоций (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
24 декабря 2023) 
Пауза на игры сборных не очень-то помогла.  
Четвертое поражение в последних пяти матчах потерпел "Ак Барс". На этот раз 
казанцы в гостях проиграли "Сибири" (2:4). В очередной раз "Ак Барс" не то 
чтобы не забил в большинстве, а пропустил, имея на одного игрока больше. 
Зинэтула Билялетдинов уже не знает, как отвечать на вопросы журналистов об 
отдельных игроках. Теперь "барсы" находятся всего в трех очках от восьмого 
места на Востоке. 
"Такие вопросы - к игрокам, я-то что могу сказать"  
Пресс-конференции с участием главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы 
Билялетдинова всегда проходят в одних и тех же тонах. Обычно специалист 
использует схожие формулировки: "игра была непростой", "есть вопросы, 
которые нужно поправлять", а "хоккеисты сыграли достойно". Последняя пресс-
конференция сразу же пошла не по шаблону: Билялетдинов начал 
расхваливать новый дворец в Новосибирске, а по матчу почти ничего не сказал.  
Следом специалист принялся отвечать на вопросы журналистов. Больше всего 
смутился тренер, когда у него спросили о безголевой серии форварда Вадима 
Шипачева. "Когда мне задают такие вопросы, то не знаю, как ответить. Вы 
спросите у него. Я что могу сказать? Что вы от меня ждете? Наверное, какие-то 
причины есть: не получается, не везет, что-то еще. Нужно конкретно вопрос 
игрокам задавать, я-то что могу сказать. Вы ждете от меня чего? Я хочу, чтобы 
он забивал", - последовал ответ от Билялетдинова. 
У специалиста не раз в этом сезоне спрашивали о безголевых сериях игроков: 
чаще всего о нападающих Александре Радулове и Станиславе Галиеве. На это 
Билялетдинов спокойно отвечал, но в момент, когда команда проиграла, 
сделал это не так сдержанно. Тренер предложил журналистке самой узнать у 
игрока, почему Вадим не забивает. Только сделать это в текущем сезоне не так 
просто - в открытых раздевалках чаще всего остаются лишь два игрока: 
форвард Артем Лукоянов и третий вратарь команды Иван Блашков. 
Большинство тут же уходит либо в душ, либо на заминку.  
"Ак Барс" играет без эмоций 
С большой надеждой "Ак Барс" ждал зимнюю паузу. Команда подсела 
физически и не прочь была бы "подзарядить батарейки". Во время паузы игроки 
активно работали с "баллонами", однако ближе к моменту возобновления игр 
перешли на более легкие тренировки. Большого результата это не дало: "Ак 
Барс" перебегал "Автомобилист", но уступил "Авангарду" в километраже.  
Хоккеисты "Ак Барса", может, и задвигались быстрее, чем две недели назад, но 
так и продолжают играть без эмоций. В первые два периода "Сибирь" 
закономерно забросила три шайбы: казанцы будто и не хотели бежать вперед. 
Показателен момент с третьей пропущенной шайбой: защитник "Ак Барса" 
Кирилл Адамчук двигается вдоль борта и натыкается на партнера по команде 
Вячеслава Войнова. Игроки теряют шайбу, "Сибирь" быстро разыгрывает атаку 
и забивает третий гол.  

https://allhockey.ru/article/show/501295-Stanislav_Bocharov_priyatno_igrat_v_tom_klube_gde_ty_vpervye_vstal_na_kon_ki
https://allhockey.ru/article/show/501295-Stanislav_Bocharov_priyatno_igrat_v_tom_klube_gde_ty_vpervye_vstal_na_kon_ki


 

 

"Проснулись" казанцы лишь в третьем периоде. Шестой гол в последних 
четырех матчах забил нападающий Евгений Свечников. Пока что он один из 
немногих, на кого положительно подействовала пауза. При этом нападающий 
выходит в четвертом звене и все шайбы забросил в равных составах. После 
матча у Билялетдинова узнали, не планирует ли он поднять игрока в одну из 
атакующих троек. "Проще - не проще, он играет в этом звене, забивает. Что 
еще придумывать-то?" - ответил специалист.  
Одним из немногих положительных итогов встречи стало малое количество 
удалений. Казанцы удалились лишь один раз, хотя обычно играют в 
меньшинстве по 10-12 минут. С другой стороны, все так же актуален вопрос 
большинства. Какие бы эксперименты не применяли "барсы", с реализацией 
лишнего в этом сезоне у команды проблемы. По этому показателю "Ак Барс" 
занимает лишь 11 место: выше расположились аутсайдеры чемпионата 
"Адмирал" и "Барыс". Против "Сибири" казанцы более минуты играли пять на 
три, но не забили. Когда у хозяев вышел на лед четвертый игрок, то "Ак Барс" и 
вовсе пропустил.  
Как это произошло? Нападающий Райли Барбер бросил в конек сопернику, из-
за чего шайба отлетела в зону гостей. Защитник "Ак Барса" Митчелл Миллер 
имел преимущество примерно в 10 метров, но вчистую проиграл забег 
защитнику "Сибири" Никите Ефремову. "Нам нужно быть внимательнее, 
особенно тройке игроков наверху. Мы не увидели соперника за спиной, который 
потом разогнался. Это моя вина", - признал американец.  
Теперь "Ак Барс" в таблице ближе к восьмому месту Востока, чем к первому. До 
лидирующего "Металлурга" - семь очков, до замыкающей зону плей-офф 
"Сибири" - три. К слову, если сибиряки выиграют два следующих матча, а "Ак 
Барс" проиграет, то к Новому году казанцы окажутся на восьмом месте. Вот 
такой подарок на главный праздник страны.  
Билялову нужен отдых 
Когда у нападающих и защитников "Ак Барса" не идет игра, то на первую роль 
выходит вратарь. По ходу этого сезона это не раз происходило с Тимуром 
Биляловым, который делал "сухари", спасения после выходов один в ноль и 
сэйвы из самых неудобных положений.  
Однако за последние 37 дней Билялов провел 13 матчей - и это важно 
учитывать, что в лиге был перерыв длиною в 12 дней. Отдыха между играми у 
Тимура совсем не было: тренерский штаб перестал использовать голкипера 
Артура Ахтямова. Поэтому Билялов рисковал просто устать, что косвенно 
подтвердил Билялетдинов. "Нужно было дать ему отдохнуть? Может быть, и 
так. Соглашусь", - произнес тренер.  
Как отметил Билялетдинов, тренерский штаб думал, не дать ли отдых Билялову 
в последнем матче. Однако вердикт оказался иным, и Тимур начал игру в 
старте. Мог бы выйти с первых минут голкипер Амир Мифтахов, однако в клубе 
не торопятся с восстановлением вратаря. Он прошел реабилитацию после 
операции, вернулся к тренировкам и съездил в "Нефтяник", где провел три 
матча и отразил 90 бросков. Сейчас же Мифтахов готов выступать и за "Ак 
Барс". 
Соответствующий шанс Амиру предоставился. Когда Билялов пропустил 
третью шайбу, то "Ак Барс" заменил вратаря. Мифтахов за период с небольшим 
отразил шесть бросков, но один гол все же пропустил. "В итоге пришлось выйти 
на лед по ходу матча. Огорчен, что потерпели поражение, но очень приятно 
вернуться в игру. Я ждал этого момента, скучал. Даже немного захлестнули 
эмоции", - отметил после игры вратарь.  



 

 

Кого предпочтет поставить тренерский штаб на матч против "Металлурга", пока 
не понятно. Известно лишь одно: игра с магнитогорской командой станет 
предпоследней до Нового года. Далее матч с "Салаватом", еще одной 
командой на ходу из топ-3 Востока. Как же непросто будет "Ак Барсу" в 
предновогодние дни.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290370 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" допустили проведение обменов до закрытия 
трансферного окна КХЛ (ТАСС, Москва, 24 декабря 2023) 
Об этом ТАСС рассказал гендиректор уфимского клуба Ринат Баширов.  
Трансферное окно в КХЛ закроется 28 декабря.  
"Обмены возможны, - сказал Баширов. - Игры могут повлиять на наши какие-то 
эмоциональные решения, мы ведем переговоры по обменам игроков, значимых 
для команды, но пока не приняли окончательного решения".  
"Считаем, что состав у нас укомплектован. Есть вопросы по некоторым игрокам, 
их агенты считают, что они задействованы не в полной мере, как они 
предполагали. Мы считаем, что у команды есть четкая задача на сезон, все 
делается для ее выполнения".  
В прошлом сезоне "Салават Юлаев" уступил в первом раунде Кубка Гагарина 
"Адмиралу" со счетом 2-4.  
"Я не перестаю ссылаться на негативный опыт прошлого плей-офф. Мы 
понимали, что лучше нам в межсезонье взять игроков, которые помогут нам в 
плей-офф, нежели искать перед закрытием трансферного окна. У нас были, как 
оказалось, слабые места в серии с "Адмиралом". Не было той прослойки 
игроков, достаточно взрослых, которые могли бы в ключевых моментах 
принимать правильные решения. В сегодняшней команде такие игроки есть. 
Надеемся, что это поможет нам в решении поставленных задач", - сказал 
Баширов.  

https://tass.ru/sport/19618371 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин назвал причину неудач Игоря Гераськина (Вечерний 
Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 24 декабря 2023) 
Кажется, все дело в тренере. 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин поделился 
мнением, почему у нападающего "Авангарда" Игоря Гераськина не идет игра. 
"Потому что он не у того тренера находится. Если тренер Михаил Григорьевич 
(Кравец - ред.) это поймет, то он сделает правильный вывод и отдаст нам 
Гераськина. Он нам нужнее (смеется)",  
 - ответил Разин на вопрос корреспондента З.О.В. Спорта. 
В 40 матчах регулярного чемпионата КХЛ Гераськин набрал 14 очков (4+10).  

https://vecherka74.ru/news/33080-andrey-razin-nazval-prichinu-neudach-igorya-
geraskina.html 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290370
https://tass.ru/sport/19618371
https://allhockey.ru/news/show/501296-V_Salavate_dopustili_provedenie_obmenov_do_zakrytiya_transfernogo_okna_KHL
https://sport24.ru/hockey/news-607060-v-salavate-yulayeve-dopustili-vozmozhnoye-provedeniye-obmenov-do-zakrytiya-transfernogo-okna
https://vecherka74.ru/news/33080-andrey-razin-nazval-prichinu-neudach-igorya-geraskina.html
https://vecherka74.ru/news/33080-andrey-razin-nazval-prichinu-neudach-igorya-geraskina.html


 

 

"Неприятно, когда такое случается". Форвард "Авангарда" - о 
результативной ошибке судей (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Игорь Гераськин нападающий "Авангарда", высказался о поражении в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом" (2:3), а также 
рассказал о реакции омичей на ошибочное удаление его партнера по команде 
Артема Чмыхова приведшее к пропущенной шайбе. 
"В принципе, неплохо играли, но пропустили две шайбы в меньшинстве - это 
нам не свойственно. Ну и свое большинство только одно забили, так что игра в 
неравных составах многое решила сегодня. Как команда отреагировала на 
ошибочное удаление Чмыхова, приведшее к голу? Да это никак не повлияло на 
наш настрой, старались дальше играть в свой хоккей, отыграться. Но, конечно, 
неприятно, когда такие моменты в игре случаются", - передает слова 
Гераськина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5371036-nepriyatno-kogda-takoe-
sluchaetsya-forvard-avangarda-o-rezultativnoj-oshibke-sudej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гераськин рассказал об игре с "Металлургом" на фоне разговоров о его 
возможном обмене туда (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
25-летний российский нападающий "Авангарда" Игорь Гераськин после встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с "Металлургом" (2:3) высказался о возможном 
обмене в этот клуб, который тренирует Андрей Разин под руководством 
которого он играл в "Северстали". 
"Нет, никакого особого настроя на "Магнитку" не было из-за разговоров о моем 
переходе туда. Все как обычно, в штатном режиме. Да, в первой половине 
первого периода нас переигрывали, будем разбираться, в чем дело было", - 
передает слова Гераськина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, в нынешнем сезоне Гераськин принял участие в 41 матче за 
"Авангард" в регулярном чемпионате КХЛ, в которых набрал 15 (5+10) очков 
при показателе полезности "-3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5371024-geraskin-rasskazal-ob-igre-s-
metallurgom-na-fone-razgovorov-o-ego-vozmozhnom-obmene-tuda.html 

К заголовкам сообщений 

Разин: сегодня "Металлург" нейтрализовал первую тройку "Авангарда" 
(Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Андрей Разин главный тренер "Металлурга", подвел итоги выездной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с омским "Авангардом" (3:2). 
"Сегодня хорошее начало было, двигались, владели инициативой, создавали 
моменты, забили гол. Затем получили ненужное удаление, это глоток свежего 
воздуха для "Авангарда", игра выровнялась. Второй период - обоюдоострые 
атаки, нам повезло, забили. Хочется отметить большинство сегодня, обе 
бригады забили. В концовке выстояли, хочу отметить игру в меньшинстве, 
удалось сдержать одну из сильнейших бригад большинства в лиге с Буше, с 
Ткачевым. Команды равные, на одну шайбу мы больше забили. Конечно, 
пришлось уделить больше внимания первой тройке соперника, сегодня мы ее, 
скажем так, нейтрализовали. Конечно, на турнирную таблицу мы смотрим, 

https://www.championat.com/hockey/news-5371036-nepriyatno-kogda-takoe-sluchaetsya-forvard-avangarda-o-rezultativnoj-oshibke-sudej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5371036-nepriyatno-kogda-takoe-sluchaetsya-forvard-avangarda-o-rezultativnoj-oshibke-sudej.html
https://allhockey.ru/news/show/501335-Geras_kin_ob_oshibke_arbitrov_nepriyatno_kogda_takie_momenty_v_igre_sluchajutsya
https://www.championat.com/hockey/news-5371024-geraskin-rasskazal-ob-igre-s-metallurgom-na-fone-razgovorov-o-ego-vozmozhnom-obmene-tuda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5371024-geraskin-rasskazal-ob-igre-s-metallurgom-na-fone-razgovorov-o-ego-vozmozhnom-obmene-tuda.html


 

 

хотелось выиграть у конкурента", - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370968-razin-segodnya-metallurg-
nejtralizoval-pervuyu-trojku-avangarda.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Авангарда": по-прежнему рассчитываем получить 
Жафярова (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков заявил, что омский клуб 
по-прежнему планирует выменять нападающего "Ак Барса" Дамира Жафярова. 
"Мы по-прежнему рассчитываем получить Жафярова, этот интерес к нему мы 
уже обозначали и не сдаемся. На этом кандидаты не заканчиваются. Наверное, 
получится еще одного-двух игроков привлечь, чтобы команда стала 
доукомплектована и скамейка стала длиннее. Работа еще ведется, надеюсь, 
что еще порадуем трансферами", - сказал Чистяков в эфире клубного ТВ. 
Ранее Чистяков анонсировал грядущий трансфер иностранного нападающего, 
игравшего в НХЛ. После 40 матчей текущего сезона Континентальной 
хоккейной лиги "Авангард" занимает второе место в таблице Восточной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370766-gendirektor-avangarda-po-
prezhnemu-rasschityvaem-poluchit-zhafyarova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Авангарда" анонсировал трансфер иностранного 
нападающего (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков анонсировал грядущий 
трансфер и заявил, что омский клуб ждет иностранного нападающего. 
"Пока фамилию я назвать не могу, но после Нового года к нам приедет 
иностранный нападающий. Фактурный, игравший за свою сборную и имеющий 
опыт игры в НХЛ и АХЛ. Мы убеждены, что это придаст силы нашему второму 
звену и бригаде большинства", - сказал Чистяков в эфире клубного ТВ. 
После 40 матчей текущего сезона Континентальной хоккейной лиги "Авангард" 
занимает второе место в таблице Восточной конференции лиги. 
Напомним, в нынешнем сезоне-2023/2024 лимит на легионеров в КХЛ был 
уменьшен до трех иностранных хоккеистов. Ранее этот лимит составлял пять 
легионеров. На прошедшем собрании руководителей клубов лиги вновь 
обсуждалось расширение лимита.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370756-generalnyj-direktor-avangarda-
anonsiroval-transfer-inostrannogo-napadayuschego.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5370968-razin-segodnya-metallurg-nejtralizoval-pervuyu-trojku-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370968-razin-segodnya-metallurg-nejtralizoval-pervuyu-trojku-avangarda.html
https://allhockey.ru/news/show/501323-Razin_segodnya_Metallurg_nejtralizoval_pervuju_trojku_Avangarda
https://www.sports.ru/hockey/1115729449-razin-o-pobede-metallurg-skazhem-tak-nejtralizoval-trojku-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370766-gendirektor-avangarda-po-prezhnemu-rasschityvaem-poluchit-zhafyarova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370766-gendirektor-avangarda-po-prezhnemu-rasschityvaem-poluchit-zhafyarova.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5370756-generalnyj-direktor-avangarda-anonsiroval-transfer-inostrannogo-napadayuschego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370756-generalnyj-direktor-avangarda-anonsiroval-transfer-inostrannogo-napadayuschego.html
https://allhockey.ru/news/show/501309-Gendirektor_Avangarda_anonsiroval_transfer_inostrannogo_napadajuschego


 

 

"Стараюсь оправдать ожидания": Дроздов - о прогрессе в "Салавате 
Юлаеве", силе "Спартака" и уникальности Зеленого дерби (RT 
(russian.rt.com), Москва, 24 декабря 2023) 
Каждой команде КХЛ в текущем сезоне тяжело играть со "Спартаком". Об этом 
в интервью RT заявил нападающий "Салавата Юлаева" Иван Дроздов, ранее 
защищавший цвета москвичей. По его словам, красно-белые хорошо выступают 
в нынешнем сезоне благодаря грамотной селекции и работе тренерского штаба 
Алексея Жамнова. Белорус также объяснил, за счет чего прибавил сам, назвал 
Зеленое дерби с "Ак Барсом" самым принципиальным в Восточной 
конференции и признался, что пока не думает об отъезде в НХЛ. 
 - Какие впечатления оставил у вас Кубок Первого канала? 
 - Превосходная организация турнира. Можно сказать, в перерыве между 
матчами регулярки КХЛ получил определенную возможность для 
психологической перезагрузки. Испытал исключительно удовольствие. 
 - Какие задачи ставила перед собой сборная Белоруссии? 
 - Целью была победа на турнире, как и в прошлом году. Хотели защитить 
завоеванный в 2022-м трофей. Жаль, не вышло. 
 - Вы проводите уже второй сезон в составе "Салавата Юлаева". Что 
кардинально отличает команду из Уфы от "Спартака", за который выступали 
ранее? 
 - Не могу утверждать, что оказался чем-то поражен. Пожалуй, в "Салавате" 
более серьезная организация: все процессы протекают системно и слаженно. 
Коллектив борется за самые высокие места. Нахожусь тут второй год и привык 
к этим обстоятельствам. 
 - Применительно к "Спартаку" с вами нельзя не согласиться, если взять 
предыдущий сезон. Но в нынешнем москвичи лидируют в сводной таблице 
лиги. 
 - Действительно, в составе красно-белых стало больше мастеровитых 
исполнителей. Это позволило, в частности, сформировать отличное ведущее 
звено. Когда играли с ними, приходилось очень тяжело: команда прекрасно 
бежит, плюс у нападающих замечательное голевое чутье. 
 - Связываете прорыв бывшего коллектива именно с удачной селекцией? 
 - По большей части - да, но невозможно не отметить и деятельность 
тренерского штаба во главе с Алексеем Жамновым.Даже несмотря на то, что не 
довелось поработать с данным специалистом, стоит отметить его имя и 
репутацию. Это две основные составляющие успеха "Спартака". 
 - Вы близки к тому, чтобы установить личный рекорд за сезон в КХЛ как по 
количеству голов, так и по числу очков. За счет чего удается стремительно 
прогрессировать? 
 - Провожу третий сезон на высоком уровне, получаю игровую практику на 
постоянной основе и чувствую доверие наставников. Просто стараюсь 
оправдать возложенные на меня ожидания. Во главу угла ставлю 
взаимопонимание с партнерами: они помогают мне прибавлять, а я стараюсь 
отплатить той же монетой. Думаю, это как раз и помогает улучшать 
собственную статистику. 
 - Некоторые хоккеисты считают личные показатели незначительными на фоне 
командных. Что думаете вы? 
 - Не стану лукавить: конечно, хочется повышать собственную результативность 
год от года. Вместе с тем не скажу, что персональные успехи для меня 
преобладают над коллективными. Это не так, но каждый хоккеист в глубине 
души желает набирать как можно больше очков. 



 

 

 - Какая дружина Восточной конференции является для вас самым 
принципиальным соперником со спортивной точки зрения? 
 - Пожалуй, как со спортивной, так и с психологической, - все же "Ак Барс". 
 - Прониклись атмосферой "Зеленого дерби"? 
 - На 100%. Это всегда сверхтяжелые и выматывающие противостояния при 
заполненных трибунах. Потому среди прочих выделю именно встречи с 
казанцами. В такие моменты эмоции на льду просто зашкаливают. 
 - Можете провести параллель с московскими дерби с "Динамо" и ЦСКА в 
период ваших выступлений за "Спартак"? 
 - В столице действительно была прекрасная атмосфера на каждом матче. У 
красно-белых отличные фанаты, поддержку которых постоянно ощущаешь. 
Несмотря на то, что провел в этой команде всего один сезон, он мне очень 
сильно запомнился. 
 - Допускаете свое возвращение в стан москвичей? 
 - Вы знаете, сложно предугадать, куда заведет кривая профессиональной 
карьеры. На данный момент у меня действует контракт с "Салаватом 
Юлаевым". Могу сказать лишь одно: никогда не говори "никогда". 
 - Что думаете об отъезде российских и белорусских игроков в НХЛ? 
 - Безусловно, большое количество хоккеистов желает оказаться в сильнейшей 
лиге мира и попробовать закрепиться там. Многие мечтают "зацепить" за 
океаном хотя бы одну встречу. Если отдельно взятый спортсмен заслуживает 
приглашения в НХЛ, то надо соглашаться и пробовать свои силы. Но я не 
ставлю перед собой цели попасть туда любой ценой: моя задача - 
выкладываться по полной здесь и сейчас, а затем уже смотреть, что из этого 
получится. 
 - У вас есть любимая команда в НХЛ? 
 - Не могу назвать конкретную. Да и НХЛ славится в первую очередь равным 
уровнем участников. Меня привлекает, скорее, зрелищность самого хоккея. 
"Стараюсь оправдать ожидания": Дроздов - о прогрессе в "Салавате Юлаеве", 
силе "Спартака" и уникальности Зеленого дерби 

https://russian.rt.com/sport/article/1249870-drozdov-salavat-yulaev-spartak-vzlyot-
derbi 

Похожие сообщения (16): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин подвел итоги матча "Витязя" с "Динамо" Мн, в котором они вели 
2:0 и уступали 2:4 (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин подвел итоги встречи с минским 
"Динамо" (6:4), в регулярном чемпионате КХЛ, в которой его подопечные вели 
2:0, а затем сумели отыграться уступая 2:4. 
"Матч был очень веселый. Но для нас, для тренеров, он не очень хорошо 
складывался. Что касается игры: очень здорово провели первый и третий 
периоды. В этих отрезках, за исключением двух минут первого периода, когда 

https://russian.rt.com/sport/article/1249870-drozdov-salavat-yulaev-spartak-vzlyot-derbi
https://russian.rt.com/sport/article/1249870-drozdov-salavat-yulaev-spartak-vzlyot-derbi
https://www.championat.com/hockey/news-5371560-drozdov-esli-zasluzhivaesh-priglasheniya-v-nhl-nado-soglashatsya-i-probovat-svoi-sily.html
https://metaratings.ru/news/forvard-salavata-drozdov-schitaet-chto-spartak-khorosho-vystupaet-blagodarya-rabote-zhamnova-318606/
https://www.sports.ru/hockey/1115730007-drozdov-sravnil-salavat-i-spartak-v-ufe-bolee-sereznaya-organizacziya-.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/24/ivan-drozdov-pro-kubok-pervogo-kanala-vystuplenie-za-salavat-julaev-i-cel-popast-v-nhl/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998422_Hokkeist_Salavata_Julajeva_Drozdov_Ne_stavlu_pered_soboj_celi_popast_v_NKhL_luboj_cenoj
https://sport.business-gazeta.ru/article/290388
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/drozdov-zayavil-chto-ne-stremitsya-popast-v-nhl-lyuboy-cenoy-2161304/
https://sport24.ru/hockey/news-607119-drozdov-v-salavate-boleye-seryeznaya-organizatsiya-chem-v-cpartake


 

 

пропустили такой необязательный гол, в целом полностью контролировали 
игру, играли и в атаке, и в обороне.  
Во втором периоде, видимо, ребята подумали, что игра сделана, чуть-чуть 
поменяли свою тактику, после чего начались потери. Хорошо, что нашли в себе 
силы и характер, чтобы вернуться в игру, вытащить ее и заслужить победу!" - 
приводит слова Рябыкина пресс-служба "Витязя" в телеграм-канале клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5371158-ryabykin-podvyol-itogi-matcha-
vityazya-s-dinamo-mn-v-kotorom-oni-veli-2-0-i-ustupali-2-4.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Уровень его нынешней игры не устраивает "Ладу". Браташ - о 8 матчах 
без голов Джозефса (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ высказался о крупном 
домашнем поражении от екатеринбургского "Автомобилиста" (1:5), выразив 
недовольство игрой 29-летнего канадского нападающего Троя Джозефса не 
забивающего восемь игр кряду. 
"Мы очень хотели выиграть, как всегда, но не получилось сегодня, не повезло. 
Три шайбы, пропущенные в меньшинстве, решили судьбу матча. То у нас 
клюшка попадает в коньки, то вылетает из рук - все это и привело к такому 
результату. А так, неплохо боролись, было и содержание в игре. 
С чем связана такая невзрачная игра в дебюте последних матчей? Этот же 
вопрос мы задаем нашим игрокам, но пока ответа от них не услышали. 
Могла ли повлиять травма на игру Джозефса? Трудно ответить, но уровень его 
нынешней игры нас не устраивает", - приводит слова Браташа пресс-служба 
"Лады" в телеграм-канале клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5371214-uroven-ego-nyneshnej-igry-ne-
ustraivaet-ladu-bratash-o-8-matchah-bez-golov-dzhozefsa.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Арбитры по ошибке выписали удаление "Авангарду". "Металлург" 
реализовал большинство (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
В Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" в эти минуты проходит очередной 
матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Авангардом" и "Металлургом". После второго периода впереди магнитогорцы 
со счетом 2:1. 
В середине второго периода арбитры по ошибке выписали удаление защитнику 
"Авангарда" Артему Чмыхову за выброс шайбы. На повторе четко видно, как 
шайба ударяется о черенок клюшки нападающего "Металлурга" Даниила 
Вовченко и существенно меняет свое направление, вылетая за пределы 
площадки. 
Примечательно, что "Металлург" реализовал это большинство и вышел вперед 
в счете. 

https://www.championat.com/hockey/news-5370854-arbitry-po-oshibke-vypisali-
udalenie-avangardu-metallurg-realizoval-bolshinstvo.html 

К заголовкам сообщений 
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"Все-таки сомнительное удаление". Кравец - об ошибке судей с удалением 
игрока "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец поделился мнением об 
игре 25-летнего нападающего Игоря Гераськина в матче с "Металлургом" (2:3), 
а также высказался о спорном эпизоде с удалением защитника Артема 
Чмыхова которое удалось реализовать соперникам. 
"Гераськин? Мне кажется, что у него всегда есть стимул доказывать, что он 
хороший игрок. В принципе, к нему не было никаких претензий ни по работе, ни 
по отношению к делу. Рад, что он сегодня забил гол, это должно придать ему 
уверенности. 
На камере, наверное, не очень хорошо было видно момент. Но кто был на 
площадке, сказали, что шайба коснулась игрока. Сложно говорить, судьям 
виднее, они так решили. Наверное, в такой игре такое удаление все-таки 
сомнительное. Но здесь уже как есть", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5371012-vsyo-taki-somnitelnoe-udalenie-
kravec-ob-oshibke-sudej-s-udaleniem-igroka-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

"Шайба попала в меня, судьи не увидели". Вовченко - об ошибочном 
удалении у "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Даниил Вовченко нападающий "Металлурга", поделился впечатлениями от 
победы над омским "Авангардом" (3:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ, а 
также разобрал спорный эпизод с удалением игрока хозяев за выброс шайбы, 
которое было реализовано хоккеистами магнитогорцев. 
"Хотелось выиграть, идем в таблице кость в кость. Очень важная игра, очень 
важная победа и в эмоциональном, и в психологическом планах. С хорошим 
настроением едем дальше. Мой гол? Да, давно не забивал, хотелось поскорее. 
Михайлис отдал отличный пас, оставалось только попасть. 
Ошибка арбитров с удалением Чмыхова за выброс шайбы? Да, там шайба 
попала мне в конек, но я думал, они поедут смотреть видео, совещались там 
что-то. Думал, они видели и все сделают грамотно. Но не увидели, дали две 
минуты", - передает слова Вовченко корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5371030-shajba-popala-v-menya-sudi-
ne-uvideli-vovchenko-ob-oshibochnom-udalenii-u-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

А. Зайцев: судейскому департаменту надо работать, а не рапортовать о 
том, как все хорошо (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Судья международной категории Александр Зайцев прокомментировал работу 
арбитров в чемпионате КХЛ, а также спорные моменты в прошедшем накануне 
матче "Торпедо" - СКА (3:1). 
"Прошла первая половина чемпионата, и промежуточные итоги работы судей - 
не самые выдающиеся. Общий уровень упал, очень много ошибок. Повторюсь, 
для меня самое удивительное, что арбитры теперь смотрят во время игры не 
только спорные моменты, связанные со взятием ворот, но и даже фолы. И все 
равно умудряются принимать неправильные решения, которые потом в лиге 
меняют задним числом! 
Много вопросов к технической стороне. Например, вчера в Нижнем Новгороде 
при игре СКА - "Торпедо" зависло табло. Все это видели: зрители, игроки и 
сами судьи. Однако все равно арбитры приняли решения сделать вбрасывание, 
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оставив то время на табло, которое было при зависании! Там прошло уже 
секунд 10, зачем доигрывать? Получается, что если бы одна из команд 
продолжила играть и за эти 10-20 секунд забила бы гол, то его бы засчитали? У 
арбитров на этот случай должен быть четкий план, что делать. Зависло табло - 
останови игру, мало ли что может произойти! 
Вообще в этом матче было много странных, нелогичных решений. И я не пойму: 
вроде бы идет научно-технический прогресс, но почему-то на некоторых аренах 
время словно остановилось, застряв в 90-х, когда я еще судил. Табло не 
работает, борта ломаются... В общем, работы у судейского департамента и у 
самой лиги - непочатый край, ее надо делать все время, следить за всем, 
улучшать, проверять. А не только рапортовать раз в полгода о том, как все у 
нас хорошо. 
Плохо работают и судьи в бригаде. Такое впечатление, что за последнее время 
среди них появилось много случайных людей. Поздно выпускают игроков с 
лавки, некорректно ведут счет времени, много других ошибок, которых в 
принципе быть не должно", - сказал Зайцев "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5371004-a-zajcev-sudejskomu-
departamentu-nado-rabotat-a-ne-raportovat-o-tom-kak-vsyo-horosho.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Трансферы клубов 
 

"Торпедо" продлило контракт с 18-летним нападающим Никитой 
Артамоновым (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
"Торпедо" продлило контракт с 18-летним нападающим Никитой Артамоновым. 
Как сообщает пресс-служба нижегородского клуба, соглашение рассчитано 
сроком до 30 апреля 2026 года. 
18-летний форвард дебютировал в КХЛ в прошлом сезоне. В текущем сезоне 
Артамонов провел 33 матча, в которых набрал 17 очков - забросил пять шайб и 
отдал 12 результативных передач. Также в активе Никиты победа в Кубке 
Харламова вместе с "Чайкой" весной этого года. 
После 43 матчей текущего регулярного Фонбет чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги нижегородское "Торпедо" занимает четвертую строчку в 
таблице Западной конференции лиги. Во вчерашнем матче с петербургским 
СКА "Торпедо" одержало домашнюю победу со счетом 3:1.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370816-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-18-
letnim-napadayuschim-nikitoj-artamonovym.html 

Похожие сообщения (9): 

• ИА NewsNN (newsnn.ru), Нижний Новгород, 24 декабря 2023 

• НИА Нижний Новгород (niann.ru), Нижний Новгород, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 24 декабря 2023 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" переподписало контракты сразу с тремя хоккеистами 
(Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023) 
Пресс-служба КХЛ объявила о переподписании контрактов трех хоккеистов 
нижегородского "Торпедо" 24 декабря.  
Нижегородцы расторгли и подписали новые соглашения с защитниками 
Антоном Сизовым (до 30.04.2025) и Антоном Силаевым, а также нападающим 
Никитой Артамоновым (оба - до 30.04.2026).  
Команда Игоря Ларионова в данный момент занимает 4-е место на Западе, 
набрав 55 очков в 44 матчах.  

https://sport24.ru/hockey/news-607194-torpedo-perepodpisalo-kontrakty-srazu-s-
tremya-khokkeistami 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" расторг и переподписал контракты с Елесиным, Красковским 
и еще двумя игроками (Чемпионат.com, Москва, 24 декабря 2023) 
Ярославский "Локомотив" расторг и заключил контракты с рядом игроков своей 
команды. Об этом сообщает пресс-служба КХЛ. 
"Локомотив" расторг и заключил новые контракты с защитниками Александром 
Елесиным (до 30.04.2027), Андреем Сергеевым (до 30.04.2026), нападающими 
Павлом Красковским (до 30.04.2026) и Георгием Ивановым (до 30.04.2026)", - 
сообщила пресс-служба КХЛ. 
Напомним, что накануне "Локомотив" обыграл московский ЦСКА (2:1 ОТ) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ. В турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ подопечные Игоря Никитина располагаются на третьем 
месте, набрав 57 очков в 41 матче. В ближайшем матче "железнодорожники" 
сыграют на выезде с "Куньлунь Ред Стар". Встреча пройдет во вторник, 26 
декабря, начало - 19:30 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370942-lokomotiv-rastorg-i-
perepodpisal-kontrakty-s-elesinym-kraskovskim-i-eschyo-dvumya-igrokami.html 

Похожие сообщения (9): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" арендовало защитника Князева у "Виннипега". В его активе 
есть один матч в НХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 25 декабря 2023) 
"Торпедо" арендовало российского защитника Артемия Князева у клуба НХЛ 
"Виннипег Джетс". Об этом сообщает пресс-служба канадского клуба. 
В этом сезоне 22-летний защитник провел 20 матчей за "Манитобу Муз" в 
регулярном чемпионате АХЛ и набрал 5 (0+5) очков при 18 минутах штрафа и 
показателе полезности "-12". 
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Артемий отправился за океан после завершения сезона-2017/2018. Сначала 
выступал в юниорской лиге Квебека, а в двух предыдущих сезонах Князев 
набирал по 28 очков в 60 и 61 матче за фарм "Сан-Хосе Шаркс". В его активе 
также есть один матч за "акул" в НХЛ. Дебютный матч в НХЛ уроженец Казани 
провел в сезоне-2021/2022. 
В КХЛ воспитанник "Ак Барса" и участник МЧМ-2021 в составе молодежной 
сборной России ранее не выступал.  

https://www.championat.com/hockey/news-5371556-torpedo-arendovalo-zaschitnika-
knyazeva-u-vinnipega-v-ego-aktive-est-odin-match-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Амурские Тигры" из Хабаровска стали серебряными призерами МХЛ 
(Аргументы и Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 25 декабря 2023) 
Хабаровская хоккейная команда "Амурские тигры" завоевала лидерство в 
Серебряном дивизионе Молодежной хоккейной лиги. Успеху юных спортсменов 
способствовала целенаправленная работа краевых властей по формированию 
достойной молодежной команды, которая последовательно велась несмотря на 
такие трудности, как отток игроков и сложная логистика. 
До 2026 года в плане "Амур" стоит не только цель выиграть Кубок Гагарина. 
Согласно заявлению губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева, в 
новой стратегии уделено значительное внимание молодежи. Например, одной 
из основных целей было создание всех необходимых условий для команды 
МХЛ. Это включает в себя обеспечение клуба всем необходимым - экипировкой 
и питанием, формирование команды из местных игроков и талантливых игроков 
из других регионов, а также акцент на поддержку юных талантов в области 
спорта и вне хоккейной сферы. 
Внедрение новой концепции привело к улучшению результатов молодежной 
команды. В нынешнем сезоне за "Амурских Тигров" играют Сапежников, Пронь 
и Рыжиков - одни из лидеров команды МХЛ из Хабаровска. Существенно 
сократился отток кадров, также улучшилась результативность поставляемых 
для молодежной команды хоккеистов. Это значительным образом является 
заслугой работы хабаровского краевого центра "Амур". 
"Амурские тигры" также известны своей эффективной работой тренерского 
состава, возглавляемого Константином Богдановским, который прилагает 
огромные усилия для воспитания достойных спортсменов. Тренеры тщательно 
изучают противников, выявляют молодые таланты и детально представляют 
информацию о тактике игры игрокам. Важную роль играет и психологическая 
подготовка, особенно на уровне молодежных игроков.  

https://hab.aif.ru/sport/amurskie_tigry_ih_habarovska_stali_serebryanymi_prizyorami
_mhl 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5371556-torpedo-arendovalo-zaschitnika-knyazeva-u-vinnipega-v-ego-aktive-est-odin-match-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5371556-torpedo-arendovalo-zaschitnika-knyazeva-u-vinnipega-v-ego-aktive-est-odin-match-v-nhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115730257-torpedo-arendovalo-zashhitnika-knyazeva-u-vinnipega-artemij-nabral-5-o.html
https://hab.aif.ru/sport/amurskie_tigry_ih_habarovska_stali_serebryanymi_prizyorami_mhl
https://hab.aif.ru/sport/amurskie_tigry_ih_habarovska_stali_serebryanymi_prizyorami_mhl


 

 

"Агидель" - на первой строчке в индексе силы, "Белые Медведицы" 
обошли "Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 
декабря 2023) 
Математический рейтинг команд Лиги.  
Перед десятым туром Женской хоккейной лиги "Агидель" возглавляет индекс 
силы ЖХЛ. В девятом туре "Агидель" один раз выиграла и один раз проиграла 
"Торпедо". Третий матч серии пройдет 25 января.  
"Белые Медведицы" после трех побед над СКСО снова обошли "Торнадо".  
Индекс силы - это рейтинг, который подсчитывается математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://whl.khl.ru/news/20127/1046892/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Кирилл Капризов признан первой звездой недели в НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 24 декабря 2023) 
Российский нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов признан первой 
звездой недели в Национальной хоккейной лиге ( НХЛ ).  
За последние 7 дней Капризов набрал 7 (4+3) очков в 4 матчах НХЛ, дважды 
забросив победные шайбы "Миннесоты" в овертаймах.  
Второй звездой недели стал форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Мика Зибанежад, 
который забросил 4 шайбы и отдал 3 голевые передачи в 4 играх.  
Третья звезда недели - нападающий "Детройт Ред Уингз" Патрик Кейн - 8 (4+4) 
очков в 4 матчах,  

https://sport24.ru/hockey/news-607196-kirill-kaprizov-priznan-pervoy-zvezdoy-nedeli-
v-nkhl 

К заголовкам сообщений 
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